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MESA DIRECTIVA  

Responde Santiago Creel a AMLO: “lamento sus traumas y complejos”.- El diputado panista y 
aspirante presidencial Santiago Creel reiteró al presidente Andrés Manuel López Obrador que “su 
dedito” no decide en el Frente Amplio por México, al tiempo que lamentó los “traumas y complejos” 
del mandatario. El presidente de la Cámara de Diputados respondió al titular del Ejecutivo, que en 
su conferencia mañanera sostuvo que el grupo encabezado por el empresario Claudio X. González 
decidió impulsar la candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez, “porque les pareció que Creel era muy 
fino, exquisito y fifí”. En un video compartido en redes sociales, Santiago Creel descalificó las 
alusiones de López Obrador. 

“A diferencia del simulacro de proceso que llevan las corcholatas, aquí nadie decide en solitario, aquí 
no decide su dedito. Es y será la ciudadanía quien decida quién encabezará el Frente Amplio por 
México. Lamento mucho que, siendo presidente de todos los mexicanos, siga con sus traumas y 
complejos y termine por no entender que todos somos mexicanos con los mismos derechos”, 
remarcó. [MILENIO] [POLÍTICO MX] [INFOBAE] [QUADRATÍN] [REPORTE ÍNDIGO] [HERALDO] 
[MILENIO TV] [MILENIO] [ÍNDIGO] [EXCÉLSIOR] [HERALDO] [UNIVERSAL] [CRÓNICA] 

Libros de texto gratuito 'mal hechos' no servirán 'para nada', alertan panistas.- La bancada del PAN 
en la Cámara de Diputados, reiteró su rechazo al contenido de los nuevos libros de texto gratuitos 
de la SEP, por la carga ideológica que dijeron, contienen y la falta de calidad con la que se elaboraron. 
El coordinador Jorge Romero, el presidente saliente de la Mesa Directiva del recinto, Santiago Creel, 
y el diputado Jorge Triana, manifestaron que los libros están “mal hechos” y “para nada” servirán a 
los alumnos. Creel Miranda recalcó que los materiales educativos para los alumnos del nivel básico 
no contribuirán a prepararlos para continuar con sus estudios. [MVS] [MVS] [UNOMÁSUNO] 

Creel afirma que aún no define fecha para dejar la Presidencia de la Cámara de Diputados; el 
proceso del FAM tiene distintas etapas.- En entrevista con Lupita Juárez y Sergio Sarmiento para El 
Heraldo Radio, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
comentó:“ El día de ayer logramos, primero, trazar la ruta parlamentaria para poder pedir licencia, 
tanto al cargo de presidente de la Mesa Directiva como de la diputación a la legislatura. Una vez 
habiendo trazado esa situación, la segunda cuestión era ratificar que en caso de que yo pidiera 
licencia, debía quedarse alguien del Grupo Parlamentario del PAN y particularmente la primera 
vicepresidenta del PAN que es Noemí Luna, una diputada por Zacatecas, eso fue acordado ya por el 
diputado Mier y luego pues todas las previsiones. Lo que realmente he querido hacer es prevenir, 
todavía no defino yo la fecha porque el proceso para lograr la coordinación del Frente Amplio Por 
México es un proceso que tiene distintas etapas”. [HERALDO]  

Santiago Creel apunta a ser uno de los tres finalistas del Frente Amplio por México, prepara su 
propia encuesta.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
dejará su cargo próximamente, con la garantía de que la posición que deja se mantenga para el PAN. 
Ante esto, el legislador indicó que logró trazar una ruta parlamentaria para poder pedir licencia, tanto 
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al cargo de presidente como a la diputación a la legislatura.  En entrevista con Sergio Sarmiento y 
Guadalupe Juárez, Creel Miranda habló de lo que se acordó con Ignacio Mier, el cual, era ratificar 
que en caso de que pidiera licencia, que se quedara alguien del Grupo Parlamentario del PAN, 
particularmente la vicepresidenta de esta fuerza política que es Noemí Luna. Tras estas previsiones, 
indicó que haría el traspaso de carácter administrativo y despedirse del personal. Asimismo, agregó 
que hizo una auditoría de toda su gestión para entregarla a la contraloría de la Cámara de Diputados. 
Señaló que cuando se elijan a los tres aspirantes, se requiere de tiempo completo para estar en el 
proceso interno, por lo que sería incompatible que fuera presidente de la Mesa Directiva, porque 
habrá mucha actividad recorriendo los rincones del país. [HERALDO]  

Tengo que certeza de que estaré en el Foro, siguiente etapa del Frente Amplio por México: 
Santiago Creel.- En entrevista con Mario Maldonado para el Heraldo TV, el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, señaló: “Hasta este momento de lo que tengo certeza es de estar en el 
foro, después viene otra etapa que es la etapa de la encuesta, si me encuentro dentro de esos tres 
mejores calificados, ya el proceso que se viene para todo el mes de agosto va a ser un proceso 
sumamente intenso y eso va a requerir de mi tiempo completo, entonces yo pido simplemente hacer 
una previsión sobre todo en una responsabilidad tan importante como es la presidencia de la 
Cámara, de no tener todo a la última hora sino tener los acuerdos políticos que son los más 
importantes; segundo, tener la ruta parlamentaria, entonces fue una reunión de previsión, de 
ratificación de acuerdos y hubo muy buena voluntad por parte del diputado Mier para facilitar la 
ruta”. [HERALDO]  

Creel Miranda informa que llegó a un buen acuerdo con el morenista Ignacio Mier para la sucesión 
en la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.- En entrevista con Javier Risco para W Radio, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “Llegamos a un muy buen acuerdo, 
que era el cumplimiento de las condiciones que yo había establecido, fundamentalmente que se 
respetara que quien fuera mi sucesora sería la vicepresidenta del PAN y no de otro partido. Para mí 
eso era fundamental, habiendo un acuerdo sobre eso, establecimos la ruta parlamentaria. Ignacio 
Mier ratificó el acuerdo con el que empezamos la legislatura de que el primer año le correspondía a 
Morena, el segundo al PAN y el tercero al PRI y esto me da todas las garantías para que cuando sea 
necesario pueda yo pedir licencia como Presidente de la Cámara de Diputados”. [W RADIO]  

Creel Miranda sostuvo que con Mier trazó la ruta parlamentaria para dejar la Presidencia de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.- En entrevista con Mario González para Enfoque 
Noticias, Santiago Creel destacó: “El día de ayer, con el diputado Mier que es además presidente de 
la Junta de Coordinación Política, establecimos dos cosas, primero la ruta parlamentaria, cuál sería 
paso a paso para poder prever la situación y no estemos, digamos, en los últimos momentos 
haciendo las cosas o improvisándolas y lo segundo es nada más ratificar el acuerdo inicial. Yo lo único 
que quería era garantizar que el PAN seguiría teniendo la presidencia de la Mesa Directiva, me lo 
ratificó, establecimos ya la ruta. Entonces tendré yo que decidir en el momento adecuado cuándo 
me tengo ya que dedicar 100 por ciento a lo que va a ser el proceso para poder aspirar a coordinar 
el Frente Amplio por México”. [ENFOQUE]  

Carlos Zúñiga en Milenio Televisión, entrevista a Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de 
Coordinación política de la Cámara de Diputados.- En entrevista con Carlos Zúñiga para Milenio TV, 
el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, precisó: “Santiago Creel tiene un cargo irrenunciable, podría 
pedir licencia si él lo estimara conveniente. El conflicto político o la controversia es por ser Presidente 
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de la Mesa Directiva, porque la presidencia de la Mesa Directiva es el único órgano de los tres que 
tiene la Cámara que maneja recursos públicos, de él depende la Dirección de Comunicación y el 
ejercicio del presupuesto de comunicación de la Cámara, entonces eso era lo que entraba en 
conflicto y por eso fue que nos reunimos”. [MILENIO TV]  

Creel dejará la presidencia de San Lázaro: logra acuerdo con Morena para que relevo sea panista.- 
Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dio a conocer que 
"encontraron el camino" y se logró un acuerdo con Morena sobre la forma en la que se hará la 
renovación de la Presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro y que será un panista quien la 
encabece; sin embargo, aún no hay fechas para que esto ocurra. [DOSSIER] [PLANO] 

Santiago Creel dice estar en contra de regresar pensiones a expresidentes.- Santiago Creel, 
aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, sostuvo que no está de acuerdo en que regresen 
las pensiones de los expresidentes del país. Además, el Presidente de la Cámara de Diputados 
sostuvo que tampoco está de acuerdo en retirar los programas sociales a los mexicanos. "Los 
programas sociales se quedan, y la pensión a los expresidentes se van", afirmó durante su visita a 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. [MILENIO] [MILENIO] 

Cierran filas con Enrique Vargas y Romina Contreras.- Panistas del municipio de Huixquilucan 
cerraron filas en torno a su líder estatal, Enrique Vargas del Villar, y a la alcaldesa Romina Contreras 
Carrasco, al considerar que su labor al frente de la Coordinación Nacional de Diputados Locales y de 
la Presidencia Municipal, respectivamente, han permitido consolidar a este municipio como el 
bastión estatal del PAN y han hecho que este municipio siga avanzando por la vía del desarrollo y el 
crecimiento económico, para elevar la calidad de vida de la población. Durante la visita del diputado 
federal, Santiago Creel Miranda, los militantes panistas, encabezados por la presidenta del Comité 
Directivo Municipal del PAN en Huixquilucan, Marisela Muciño Ramírez, coincidieron en que este 
municipio ha avanzado en los últimos ocho años, gracias al trabajo 24/7 que han realizado Enrique 
Vargas y Romina Contreras al frente de la administración municipal, lo que ha posicionado a esta 
localidad como una de las mejores para vivir a nivel nacional. [UNOMÁSUNO] 

Adán Augusto y Santiago Creel realizarán gira en Quintana Roo.- Adán Augusto López, aspirante 
presidencial de Morena, llegará a Quintana Roo para realizar Asambleas Informativas. Por su parte 
el panista Santiago Creel, aspirante a candidato del Frente Amplio por México, sólo estará en Cancún 
el viernes 4 de agosto. Santiago Creel ofrecerá una conferencia de prensa en el salón Cobá de hotel 
Smart Cancún by Oasis a las 10 de la mañana. [LA PALABRA DEL CARIBE] [GRUPO PIRAMIDE] 
[INDEPENDIENTE]  

Creel pide explicaciones a la Secretaria de Seguridad tras aumento de violencia.- El presidente de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia que vive el país que ya alcanzó 
a las filas del PAN con el fallecimiento del Director Jurídico del Congreso del estado de Nuevo León, 
Ricardo Flores Suárez. Señaló que lo que está pasando en México es gravísimo y este homicidio es 
resultado de la estrategia criminal de abrazos y no balazos del Presidente de la República, quien no 
quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras intrascendencias. [PLANO INFORMATIVO] 

El país está en riesgo, advierte Creel Miranda en entrevista con Publimetro.- En entrevista con 
Ignacio Gómez Villaseñor para Publimetro, Santiago Creel refirió: “Yo entré a este proceso para ganar. 
Un proceso de esta naturaleza es emotivo, ¿por qué? Porque lo que te llama o lo que te convoca es 
una convicción profunda. Yo sí estoy viendo que el país está en riesgo, sus instituciones lo están. Pero 
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además en mi caso es todavía más personal, porque es mi vida política. El proceso de transición hacia 
la democracia es un proceso que fue muy complejo, muy tardado, y en el cual poco a poco fuimos 
cambiando las reglas de la competencia política. Creamos el IFE, hoy INE; creamos instituciones 
democráticas para avanzar en la calidad de nuestra democracia, como el Instituto Nacional de 
Transparencia, el INAI, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la Auditoría Superior de la 
Federación, el Inegi, el Coneval, la Comisión Federal de Competencia Económica, el Instituto Federal 
de Telecomunicaciones. Hay muchas cosas que hacer y yo estoy emocionado en poder reconstruir 
mi país, para que mis hijos y mis nietos tengan un México mejor”. [PUBLIMETRO]  

“Mi familia no quería que contendiera por el lodazal de AMLO”: Santiago Creel.- Previo a la reunión 
que sostuvo este miércoles 2 de agosto con el morenista Ignacio Mier —donde pactaron los términos 
de su eventual renuncia como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados—, el 
exsecretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda, abrió a Publimetro las puertas de la camioneta 
que lo trasladó a dicho encuentro para sincerarse sobre el momento político que enfrenta, el temor 
de su familia ante posibles ataques y sus compromisos en caso de tener la oportunidad de suceder 
en la Presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador. [OMNIA] 

Comisión Permanente reconoce trayectoria de atletas en la disciplina de fisicoconstructivismo.- En 
la sesión de la Comisión Permanente, la Mesa Directiva reconoció a un grupo de atletas de diferentes 
estados de la República por su trayectoria en la disciplina de fisicoconstructivismo, quienes han 
logrado engrandecer el deporte mexicano. Los reconocimientos se entregaron de manos del 
presidente, senador Armenta Mier (Morena); del vicepresidente, diputado Santiago Creel Miranda 
(PAN); la vicepresidenta, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), y de la secretaria, diputada 
Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena). [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Habrá plenaria sin corcholatas: Ignacio Mier.- Ignacio Mier confirmó que Morena ya se prepara para 
realizar su reunión plenaria rumbo al nuevo periodo ordinario de sesiones. Mier aseguró que el 
encuentro se realizará después del 27 de agosto y no se tiene previsto invitar a ninguna de las cuatro 
corcholatas. [HERALDO TV]  

Es responsabilidad de todos terminar con la trata: Ignacio Mier.- En el Foro para la prevención y 
combate a la trata de personas, el diputado por Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que es importante 
la participación de la sociedad para terminar con la trata de personas; afirmó que ésta es una forma 
de “esclavitud moderna”. “El combate a la trata de personas es un tema que debe interesar a la 
sociedad en su conjunto”, comentó al tiempo de alertar que cada dos minutos una persona es 
captada por las redes de la delincuencia para este fin. [ÁNGULO 7] 

MC denuncia ante el INE “moches” en Colima para Sheinbaum.- MC presentó una denuncia contra 
Claudia Sheinbaum e Indira Vizcaíno ante el INE, luego de que Latinus diera a conocer que empleados 
del Gobierno de Colima son obligados a dar 5% de su sueldo para la campaña de Sheinbaum, acudir 
a sus mítines y entregar propaganda a su favor. El diputado Jorge Álvarez Máynez dio a conocer que 
presentó la denuncia por uso indebido de recursos públicos y vulneración al principio constitucional 
de equidad en la contienda. [OMNIA] [MVS] [LATINUS] [ÍNDIGO] [MILENIO] [REFORMA]  

Lupita Juárez entrevistó en el Heraldo Televisión a Luis Espinosa Cházaro, diputado federal del PRD 
¿Tendría que renunciar a su cargo quién aspira a un puesto de elección?).- En entrevista con Lupita 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_M_PUBLIMETRO_0_IGNACIOGOMEZ_ENTSANTIAGOCREELPUBLIMETRO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_M_MNIA_0_MIFAMILIANOQUERIA_CONTENDIERAPORELLODAZALDEAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_M_NOTICIAS_0_COMISIONPERMANENTE_RECONOCETRAYECTORIADEATLETAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_HERALDO_0_HABRAPLENARIA_PLENARIASINCORCHOLATAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_ANGULO7_0_ESRESPONSABILIDAD_TERMINARCONLATRATAMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_MNIA_0_MCDENUNCIA_MCDENUNCIAANTEINEMOCHES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_MVS_0_DENUNCIAMC_MOCHESCOLIMA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_LATINUS_0_DIPUTADOSDEMC_MCMICHESCOLIMA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_INDIGO_9_DENUNCIAALVAREZMAYNEZ_DENUNCIAVSGOBDECOLIMA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_MIL_7_PIDEAINEINDAGAR_DENUNCIAVSGOBDECOLIMA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_J_REF_7_DEMANDANINVESTIGAR_MOCHESCOLIMA_2J.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Juárez para El Heraldo Televisión, Luis Espinosa Cházaro comentó: “Creo que sí tendría que renunciar. 
He escuchado a la presidente del Partido de la Revolución Democrática Ciudad de México, Nora Arias, 
decir que quiere participar, entonces tendría que separarse del cargo para poder competir en 
igualdad de circunstancias. Lo mismo los alcaldes, aquellos que somos legisladores. Una vez que 
estén las condiciones, tendremos que separarnos del cargo para competir en igualdad de 
circunstancias”. [HERALDO]  

DIPUTADOS 

Realizan en la Cámara de Diputados el concierto “Amore, gala de ópera y música mexicana”.- La 
Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, la Biblioteca Legislativa y la Secretaría 
General, presentó el concierto “Amore, gala de ópera y música mexicana”, en el marco del Miércoles 
Cultural San Lázaro. El concierto tuvo lugar en el Auditorio Sur del Recinto Legislativo, donde el 
público escuchó diferentes canciones en las voces de la soprano Alejandra Pérez Ramos; la 
mezzosoprano Valeria Ferrera González y el tenor Juan Francisco Palacios, acompañados al piano por 
Ismael Barrios. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Es prioritario aprobar la Ley General de Bienestar Animal antes de que concluya la LXV Legislatura: 
Adriana Bustamante.- La diputada Adriana Bustamante Castellanos, titular de la Coordinación 
Temática de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Morena, aseguró que la protección de los 
animales ha sido un tema prioritario, “por lo que celebró la propuesta de diversos coordinadores 
parlamentarios en las Cámaras de Diputados y Senadores para trabajar en conferencia y se pueda 
aprobar la Ley General de Bienestar Animal, antes de que concluya la LXV Legislatura”. [EFEKTO 10] 

Familia de mexicano desaparecido en Canadá pide intervención de AMLO y Bárcena.- Familiares de 
Carlos Tomás Aranda, mexicano desaparecido en Canadá, solicitaron la intervención del presidente 
Andrés Manuel López Obrador y la canciller Alicia Bárcena para que el gobierno de Justin Trudeau 
eleve el grado de la búsqueda, pues hasta hoy las autoridades canadienses no han mostrado avances 
significativos. En su turno, el diputado Alejandro Robles, de Morena, ofreció su respaldo a la familia 
de Carlos Tomás Aranda, a fin de que, mediante una coordinación bilateral de alto nivel, se exhorte 
a la Policía Montada encargada del caso a ampliar las líneas de investigación. [MILENIO]  

Pérez-Jaén presenta 47 denuncias ante la FGR, en seguimiento a ejercicio irregular de recursos en 
STPS y Conade.- La diputada panista María Elena Pérez-Jaén Zermeño presentó 47 denuncias ante la 
Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción de la FGR, resultado de la falta de 
comprobación de 170 millones de pesos en la STPS y de 496 millones de pesos en la Conade, 
irregularidades que pueden ser constitutivas de la comisión de los delitos de: a) Ejercicio ilícito de 
servicio público, b) Abuso de autoridad y c) Peculado. [EFEKTO 10] 

Diputada priista Melissa Vargas va por sancionar agresiones a mujeres mediante inteligencia 
artificial en internet.- En una iniciativa, la integrante del PRI, Melissa Vargas señaló que se impondrán 
las mismas sanciones previstas en el Código Penal Federal, cuando las imágenes, videos o audios de 
contenido íntimo sexual que se divulguen, compartan, distribuyan o publiquen no correspondan con 
la persona que es señalada y hayan sido manipuladas a través de la Inteligencia Artificial. [EL 
HERALDO DE SALTILLO] 

Impulsan reforma para garantizar a la infancia el derecho a una alimentación nutritiva y saludable.- 
Con el objetivo de garantizar a los menores de edad el derecho a la alimentación nutritiva y saludable, 
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contemplado en la Constitución y en la Declaración de los Derechos del Niño, la diputada Ana Laura 
Bernal Camarena (PT) impulsa reformas a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y 
Adolescentes. Para ello, plantea modificar el artículo 13 de ese marco jurídico en las fracciones XIX y 
XX, así como adicionar una fracción XX. También adicionar un Capítulo Vigésimo Primero 
denominado “Del derecho a la alimentación nutritiva y saludable”. [HOJA DE RUTA] 

Promueven iniciativa para que servicios y programas de salud mental y adicciones privilegien la 
atención oportuna.- El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) impulsa una iniciativa que 
plantea reformar el artículo 73 de la Ley General de Salud, para establecer que los servicios y 
programas en materia de salud mental y adicciones deberán privilegiar la atención oportuna de las 
personas desde el primer nivel de atención. Asimismo, para señalar que los hospitales generales 
deberán atender a toda persona solicitante sin excepción y de ser necesario, inmediatamente remitir 
con la o el especialista para la valoración y emisión del diagnóstico correspondiente. [HOJA DE RUTA] 
[UNIVERSAL] 

OPINIÓN 

COLUMNA/BAJO RESERVA (…) Hubo mucho jaloneo para definir quién sustituirá a Santiago Creel 
como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, con la defensa de los panistas de 
que el relevo debe ser blanquiazul. Ayer finalmente lo concedió la bancada mayoritaria, la de 
Morena. Nos detallan que la elegida será la vicepresidenta de la Mesa, Noemí Berenice Luna Ayala. 
Al final, la suplencia sólo durará 20 días, si bien le va (…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: DE 
NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA [EXCÉLSIOR/p.14] DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/ CONFIDENCIAL/ (…) En la Cámara de Diputados, los morenistas han insistido en que el 
panista Santiago Creel deje la Mesa Directiva y que no use el cargo para su aspiración presidencial. 
Pero parece que ven la paja en el ojo ajeno... El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Alejandro 
Armenta, no sólo ha usado sino ha abusado de su cargo para impulsar sus aspiraciones a la 
gubernatura de Puebla. Ayer la oficina de prensa del Senado difundió los resultados de una encuesta 
en la que presuntamente Armenta le lleva 30 puntos de ventaja a su primo, el diputado Ignacio Mier, 
también morenista (…) [FINANCIERO/p.37] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Cual su correligionario Creel, el senador 
Zepeda Vidales, es coincidente: “El sexenio de López Obrador, ha registrado más de 160 mil 
asesinatos, superando las cifras de los gobiernos de Peña Nieto y Calderón, los cuales, también 
fracasaron. Es momento de dejar de buscar pretextos y abordar el problema de manera efectiva” (…) 
La nación, se tiñe de sangre, cual acusó el diputado Santiago Creel Miranda (…)  [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ/ (…) Los precandidatos priistas Beatriz Paredes 
Rangel y Enrique de la Madrid, los panistas encabezados Santiago Creel Miranda y los perredistas 
Jaime Enríquez Félix, Silvano Aureoles y Miguel Ángel Mancera no han definido sus propuestas en 
materia de seguridad, pero todos ellos tienen opiniones críticas sobre lo ocurrido en los sexenios de 
Fox y Calderón y están planeando ir más allá del modelo de López Obrador (…)  [INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/SACACORCHOS/ (…) Xóchitl Gálvez ha declarado que ya ha rebasado la cifra mínima, con 
220 mil firmas, en tanto que Santiago Creel ha sugerido que va a continuar en el proceso. Del resto 
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de aspirantes, sólo se conocen quejas, pero no la cantidad de firmas recabadas (…) 
[INDEPENDIENTE/p.8] El tema se comenta en: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] SEPA LA 
BOLA/CLAUDIA BOLAÑOS [CONTRARÉPLICA/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, presentó las conclusiones del Foro 
para la Prevención y Combate a la Trata de Personas en las que, enfatizó, se pasa de la visibilización 
y reflexión a la acción, con una estrategia integral de acciones concretas para erradicar este delito. 
El diputado expresó que este tema será primordial en la agenda del Grupo Parlamentario (…) [24 
HORAS] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Si se cumple la propuesta del Comité Ejecutivo Nacional de Morena 
para que en Puebla sea una mujer quien pelee por la gubernatura, por el criterio de paridad de 
género, el diputado Ignacio Mier, quien empezó a hacer campaña desde el año pasado, apoyará sin 
reservas a quien sea elegida (…) En previsión de esa posibilidad, desde abril trabaja en un plan B para 
impulsar a su hija, la diputada local Daniela Mier (…) [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: LOS 
TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) Jorge Romero ha sostenido un par de reuniones importantes que tienen 
que ver con la Ciudad de México. Los encuentros fueron con los aspirantes a la jefatura de Gobierno 
por el PRI, Adrián Ruvalcaba, y del PRD, Luis E. Cházaro. El motivo del encuentro fue para presionar 
y definir el método que utilizarán para elegir al candidato de la alianza en la CDMX. Sin embargo, 
Jorge Romero les respondió que no corre prisa y que será hasta enero cuando se tomen definiciones 
al respecto (…) [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (…) Luisa María Alcalde siendo legisladora, se 
pronunció por la prohibición del peligroso y rudimentario procedimiento para la obtención del 
carbón rojo. En la Cámara de Diputados se aprobó prácticamente por unanimidad, pero en el Senado 
de la República duerme el sueño de los justos. El exgobernador coahuilense Rubén Moreira, ahora 
en San Lázaro, ha insistido en reactivar esa minuta que busca proteger a los mineros que laboran en 
ese tipo de instalaciones. [ECONOMISTA/p.1-p.48] 

ARTÍCULO/FANY SANTIAGO/ (…) De Luis Cházaro destaco su madurez política y la convicción de 
trabajar fuertemente por una CDMX digna para las y los capitalinos, eso lo caracteriza, sin lugar a 
dudas sigue creciendo y sumando simpatías, sólo falta el método democrático para definir al 
responsable del Frente Amplio por México en la Ciudad y poder dar paso firme hacia la recuperación 
del progresismo en la capital del país (…) [SOL DE MÉXICO/p.14] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/ (…) Jorge Álvarez Máynez pidió al INE investigar si hay dinero público en 
los eventos proselitistas de las corcholatas. El INE dirá la última palabra, pero el notable gasto 
logístico en los eventos de las corcholatas en diversos estados no es gratis, alguien tiene que pagar 
la infraestructura y el desplazamiento para miles de personas (…) [CRÓNICA/p.3] El tema se comenta 
en: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/ Vender o liquidar Pemex.- (…) Pemex 
debe ser vendida o liquidada; nunca será una Saudi Aramco, Equinor, o Petrobras; ya no fue, es un 
fracaso irreversible. Debe dejarse en manos de empresas privadas la exploración y producción de 
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crudo y gas, para que el Estado simplemente cobre regalías e impuestos, y con ello extraiga la renta 
petrolera existente, sin gastar un solo peso del presupuesto público (…) [ECONOMISTA/p.29] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/ Planificación familiar.- (…) Es responsabilidad de Estado y gobierno 
trabajar de manera conjunta para garantizar que todas las personas tengan acceso a servicios de 
salud reproductiva y educación sexual integral, a fin de salvaguardar los derechos de cada individuo 
y construir un mundo donde cada embarazo sea deseado y cada nacimiento sea seguro. 
[CONTRARÉPLICA/p.7] 

COLUMNA/SIGNOS Y SEÑALES/ DAVID COLMENARES PÁRAMO/Desastres naturales en la 
declaración de Oaxaca.- (…) A fin de reducir el impacto lesivo de los desastres en todas sus 
dimensiones, humanas y patrimoniales, es indispensable invertir en los sistemas de alerta temprana, 
así como mejorar la preparación, la respuesta, la recuperación, la rehabilitación y la reconstrucción 
ante esos eventos. En todo este proceso la fiscalización debe estar presente para asegurar que los 
recursos utilizados se ejerzan con eficacia y legalidad. [FINANCIERO] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Sobre el contenido de los nuevos libros de texto para el 
próximo ciclo escolar. Ante las críticas, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 
“están muy bien hechos”, pues fueron realizados por “especialistas, pedagogos y maestros”. De 
acuerdo con legisladores del PAN y del PRI, junto con especialistas y profesores, alertaron desde la 
Comisión Permanente del Congreso, del riesgo de no retirarlos, porque sus contenidos son 
deficientes, ideológicos y carentes del conocimiento que requieren los niños mexicanos. No es un 
tema menor. Hablamos del futuro, cuidado. Mucho cuidado. [EXCÉLSIOR/p.11] El tema se comenta 
en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] PULSO POLÍTICO/ FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.4] LA DIVISA 
DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 HORAS/p.5] RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) Juanita Guerra Mena, presidenta de la Comisión de Seguridad 
de la Cámara de Diputados, considera que es de suma importancia que el ejército, marina, guardia 
nacional apoyen a las autoridades en contra de los talamontes que medran en los bosques de 
Morelos y la CDMX. (…)  [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Todo indica que el Tribunal Electoral desechará la queja de Yeidckol 
Polevnsky, con la que reclama ser reconocida como corcholata presidencial. El proyecto del 
magistrado Felipe de la Mata Pizaña propone declarar improcedente el recurso de la morenista, por 
haberlo presentado de forma extemporánea. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/ (…) Hay pruebas suficientes como para inscribir 
en el padrón de violencia política de género al propio López Obrador; por menos de lo que ha dicho 
el jefe del Ejecutivo se sancionó al diputado panista Gabriel Quadri. El ejemplo de López Obrador es 
terrible, no solo para el proceso en puerta sino para las precampañas en vigor (…) [24 HORAS/p.5] 

COLUMNA/FRENTE AL VÉRTIGO/PEDRO SÁNCHEZ RODRÍGUEZ/ (…) Según encuestas, el 68% de los 
mexicanos considera que el partido del próximo Presidente debería tener mayoría en la Cámara de 
Diputados, y se estima que Morena podría obtener cerca del 40% de los votos para esta cámara. Por 
lo tanto, es crucial observar atentamente las configuraciones de las coaliciones electorales y el 
desempeño de las campañas para el Congreso, ya que de ello dependerá el poder y la influencia del 
próximo gobierno. [RAZÓN/p.5] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_C_24H_5_ADRIANTYTREJO_VIOLENCIAPOLITICA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_C_RAZON_5_FRENTEALVERTIGO_ELECCIONES2024_3DIP.pdf
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COLUMNA/UNA CHAIRA EN EL HERALDO/FERNANDA TAPIA/ (…) Es muy grato platicar con el gran 
periodista Francisco Cruz. Su más reciente libro de investigación lleva por nombre: Las Damas del 
Poder. Pura primera dama. Y aunque en la portada sólo aparecen las tres más recientes, la verdad es 
que se lanza incluso a las épocas de Adolfo López Mateos (…)  A las que más conocemos son las tres 
últimas. A la Gaviota, a Margarita y a Martitaque les conocemos todo. Pero de las anteriores no 
conocemos nada (…) [HERALDO] 

ARTÍCULO/ YASMÍN ESQUIVEL MOSSA/ (…) El pasado 12 de julio se llevó a cabo en la Cámara de 
Diputados la presentación de las conclusiones de los Conversatorios sobre la Transformación del 
Poder Judicial (…) Reconozco el acierto del legislativo de mantener la comunicación entre quienes 
tenemos la responsabilidad de aplicar la ley a los casos concretos, y quienes determinan el contenido 
de las normas, particularmente la apertura para compartir las conclusiones con miembros del 
Máximo Tribunal del país (…) [UNIVERSAL/p.15] El tema se comenta en: FUERA MÁSCARAS/CALLO 
DE HACHA [INDEPENDIENTE/p.4] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/ FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/ (…) Los ministros de la Suprema Corte 
de Justicia preparan proyectos sobre leyes y reformas que seguramente frenarán o declararán 
inconstitucionales, como ocurriera con la Reforma Electoral y el Plan B de la misma, varias más, por 
ser flagrantes violaciones a la Carta Magna. [RAZÓN/p.4] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL (…) Diputado federal del MC, Enrique 
Castañeda González, impulsa iniciativa de reforma al artículo 73 en Ley General de Salud, para 
establecer que los servicios y programas en materia de salud mental y adicciones, deben privilegiar 
atención oportuna de las personas, desde el primer nivel de atención... El proyecto, se analiza en la 
comisión de Salud, que preside el representante popular de Morena, el guanajuatense, Emmanuel 
Reyes Carmona (…) [LOS TRES PODERES] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Vía encuestas, MC pinta su raya con la “vieja política” opositora.- Respaldado con encuestas, 

Movimiento Ciudadano reiteró su rechazo a aliarse con PRI, PAN y PRD, pues los sondeos que 

encargó indican que más del 70 por ciento de la población avala su decisión de competir solos, al 

vincular a esos partidos con corrupción, robo e inseguridad.  De acuerdo con los datos presentados 

en la reunión del Consejo General de Movimiento Ciudadano, el estudio realizado por “Aragon 

Estudios de Opinión”, vía entrevistas en vivienda cara a cara en 19 estados, 73.35 por ciento de la 

población rechaza que el partido se una a Va por México, mientras que el 70.61 por ciento rechaza 

una posible alianza solo con el PAN. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Ruta de las corcholatas. Reconoce trayectoria de rivales.- Los aspirantes a la Coordinación de la 

Defensa de la Transformación continuaron sus acercamientos con ciudadanos en Nayarit, Reynosa, 

Nuevo León, Acapulco y Ciudad de México donde abordaron de nuevo el tema de los libros, pero 

también hubo un reconocimiento a las corcholatas. En el día 46 de la gira, Ricardo Monreal estuvo 

en Nayarit donde descartó que esta contienda de corcholatas haya un favorito o favorita. “No, no 

creo. Confío en que el proceso sea democrático”. [HERALDO / pp-p6] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_C_HERALDO_0_FERNANDATAPIA_DAMASDELPODER_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_C_UNIVERSAL_15_YASMINESQUIVEL_DIVISIONDEPODERES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_C_INDEP_4_FUERAMASCARAS_OPOSICION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_C_RAZON_4_PULSOPOLITICO_PLANB_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_BANDASDELINCUENCIALES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_MIL_1.6.7_VIAENCUESTASMC_VIEJAPOLITICA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_HERALDO_1.6_MUESTRARESPETO_CORCHOLATAS_12NACIONAL.pdf
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GOBIERNO 

'Excesivo, culparme de violencia de género': AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

consideró como “exceso” la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) respecto de que hay indicios de que cometió violencia política de género contra Xóchitl 

Gálvez, aspirante a la Presidencia en 2024, pues “hablar de lo público no es cuestión de géneros”. Al 

mandatario se le resaltó que el argumento de la senadora es que dijo que era una “candidata de la 

oligarquía”, lo que se interpreta como que no puede llegar a una candidatura por sus méritos propios, 

sino por decisión de hombres. “Ah, pues tampoco mentí”, expresó. [FINANCIERO / pp-p38] 

Abogan AMLO y góbers por los libros.- Los libros de texto gratuitos de la SEP se encuentran llenos 

de irregularidades. Además de poner mal fechas de nacimiento de personajes como Benito Juárez, 

también se incluyen símbolos de los gobiernos morenistas, se culpa a empresarios por el fracaso 

educativo y se critica al neoliberalismo. Sin embargo, el presidente Andrés Manuel López Obrador 

salió en defensa de los libros de texto gratuitos por tercera vez en la semana, pues “ni los han leído” 

y desatan –dijo– una campaña ideológica por consigna. Los 22 gobernadores de Morena y sus aliados 

anunciaron que distribuirán los nuevos libros de texto, mientras que los panistas frenaron la 

distribución y los embodegaron. [FINANCIERO / pp-p36-p37] 

“Si de verdad le preocupa la vida, asegure la frontera”.- A inicios de julio, por orden del gobernador 

de Texas, Greg Abbott, fue colocada una serie de boyas junto con barreras de alambre de púas en el 

Río Bravo, a fin de bloquear el paso de migrantes desde el territorio mexicano. Este miércoles, luego 

de que dos cuerpos sin vida fueron localizados atorados en el cerco de boyas, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador pidió retirarlo por ser “inhumano”. Ante esto, Andrew Mahaleris, vocero del 

gobernador Abbott, responsabilizó a los gobiernos de México y Estados Unidos de las muertes y de 

tener “imprudentes políticas de frontera abierta”. [MILED / pp-p12-p13] 

Luisa María Alcalde pide a presidentes municipales seguir ejemplo de AMLO en seguridad.- Luisa 

María Alcalde Luján, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob) pidió a los presidentes y las 

presidentas municipales seguir el ejemplo del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia 

de seguridad. Afirmó que para el Gobierno de México, la seguridad es un tema crucial y se han tenido 

buenos resultados por la coordinación que hay desde la federación con los estados y municipios. 

Enfatizó que en el gobierno federal existe la seguridad de que se debe continuar con la estrategia 

que apuesta a la prevención. [MILED / pp-p14-p15] 

SEGURIDAD 

Bajó 59% índice de delitos de alto impacto en CDMX entre 2019 y primera mitad de 2023.-“ En la 

mayoría de los casos (de desaparición) se trata de personas, es frecuente, jóvenes, que salen de sus 

casas porque tienen conflictos en sus familias, y se van a casa de amigos”, afirmó el jefe de Gobierno 

de la Ciudad de México, Martí Batres. El funcionario enfatizó que entre 2019 y el primer semestre de 

2023, el índice de delitos de alto impacto bajó 59%. [FINANCIERO / pp-p42] 

Detienen a 18 durante primer día de operativo.- Durante el primer día del operativo Iztapalapa 

Tláhuac, 18 personas fueron detenidas por diversos delitos, entre ellos, lesiones por arma de fuego 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_FIN_1.38_EXCESIVOCULPARME_VIOLENCIADEGENERO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_FIN_1.36_LIBROSDETEXTO_LIBROSDETEXTO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_MILED_1.12_SIDEVERDADLEPREOCUPA_BOYASENRIO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_MILED_1.14_LUISAMARIA_SEGURIDAD_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_FIN_1.42_MARTINBATRESBAJO_BAJODELITOSDEALTOIMPACTO_12NACIONAL.pdf
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y robos, indicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Diecisiete fueron arrestados en la alcaldía 

Iztapalapa y uno más en Tláhuac, en 15 hechos diferentes. [EXCÉLSIOR / p19] 

Crimen ahoga el transporte en Guerrero; 16 ataques y 11 muertos entre julio y agosto.- En la región 

centro de Guerrero, la delincuencia organizada tomó el control del transporte público. A los choferes 

les ordena callar, los mata o desaparece. En esta zona se gestó una relación crimen-transportistas, 

que desde el 1 de julio se tradujo en por lo menos 16 atentados contra trabajadores del volante. 

Quienes deciden salir a ‘ruleterar ’lo hacen en silencio y bajo amenazas. [MILENIO / pp-p12]  

GENERAL 

Roza violencia familiar casi el millón de casos.- Los acuerdos machistas entre abogados, jueces y 

padres abusivos han detonado el surgimiento de un movimiento de madres contra la violencia 

vicaria, el cual está integrado por más de 3 mil 500 mujeres de todo el país, respaldadas por una 

decena de colectivos. Y es que algunas víctimas de la violencia familiar han tenido que firmar 

convenios que establecen que, a cambio de recibir pensión alimenticia, deben mantenerse solteras, 

no recibir visitas masculinas, no casarse y habitar sólo con sus hijos, lo cual contraviene la ley. 

[MILENIO / pp-p4] 

Tala ilegal devora al año equivalente a 24 veces Chapultepec y cae gasto preventivo.- La tala 

clandestina devora cada año en México una superficie que equivale a 24 veces la que tiene el Bosque 

de Chapultepec, seis veces y medio la del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) o, lo que 

es lo mismo, 4.1 por ciento de la superficie total de Tlaxcala y, a pesar de este impacto, el presupuesto 

para frenar este delito ha caído 38 por ciento en el sexenio. [LA RAZÓN / pp-p3-p13] 

ECONOMÍA 

Resiente el peso los estragos de la aversión al riesgo global.- La creciente aversión al riesgo a nivel 

global depreció otra vez al peso, para ubicarse en 17.28 unidades por dólar, su mayor nivel en casi 

dos meses por la fortaleza de la divisa de EU. En los últimos dos días registró la segunda mayor 

depreciación entre monedas emergentes, sólo después del peso colombiano. Expertos advierten que 

esto tiene que ver con el recorte de Fitch a la calificación de deuda soberana de Estados Unidos, que 

aumentó la incertidumbre y generó mayor aversión al riesgo. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Trump se declara inocente.- El expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, candidato favorito 

entre los republicanos para las presidenciales de 2024, se declaró no culpable de "conspiración" para 

alterar el resultado de los comicios de 2020, al comparecer ayer ante una corte de Washington. "No 

culpable", dijo Trump después de que la jueza de instrucción Moxila Upadhyaya le leyera los cargos 

presentados por el fiscal especial Jack Smith. La magistrada le recordó la pena a la que se expone, 

que puede ser de cárcel. [HERALDO / p24] 

Dinero de narco, a campana de Petro.- Nicolás Petro, hijo del presidente colombiano, Gustavo Petro, 

reveló ayer a la Fiscalía que parte del dinero que recibió y por el cual está procesado por los delitos 

de lavado de activos y enriquecimiento ilícito entró a la campaña electoral de 2022 del hoy jefe de 

Estado. El hijo mayor del mandatario “recibió altas sumas de dinero de parte de Samuel Santander 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_EXC_19_DETIENENA18_OPERATIVOENIZTYTLAHUAC_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_MIL_1.12_CRIMENAHOGAEL_INSEGURIDADENGUERRERO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_MIL_1.4_ROZAVIOLENCIAFAMILIAR_VIOLENCIAFAMILIAR_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_RAZON_1.3_TALAILEGADEVORA_TALA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_FIN_1.4_RESIENTEELPESO_RIESGOGLOBAL_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_HERALDO_24_TRUMPSEDECLARA_TRUMPINOCENTE_12NACIONAL.pdf
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Lopesierra, el Hombre Marlboro”, extraditado por narcotráfico a EU en 2003, dijo el fiscal del caso, 

Mario Burgos. [HERALDO / pp-p25] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/4823_N_HERALDO_1.25_DINERODENARCO_NARCO_12NACIONAL.pdf
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Mario Maldonado en El Heraldo Televisión, entrevista a Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

“Hasta este momento de lo que tengo certeza es de estar en el foro, después viene otra etapa que es la 

etapa de la encuesta, si me encuentro dentro de esos tres mejores calificados, ya el proceso que se viene 

para todo el mes de agosto va a ser un proceso sumamente intenso y eso va a requerir de mi tiempo 

completo, entonces yo pido simplemente hacer una previsión sobre todo en una responsabilidad tan 

importante como es la presidencia de la Cámara, de no tener todo a la última hora sino tener los 

acuerdos políticos que son los más importantes; segundo, tener la ruta parlamentaria, entonces fue una 

reunión de previsión, de ratificación de acuerdos y hubo muy buena voluntad por parte del  diputado 

Mier para facilitar la ruta”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5856?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5856&authkey=

!AClix0widroS-30&ithint=video&e=y17pui  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5856?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5856&authkey=!AClix0widroS-30&ithint=video&e=y17pui
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5856?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5856&authkey=!AClix0widroS-30&ithint=video&e=y17pui
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Lupita Juárez y Sergio Sarmiento en El Heraldo Radio, entrevistan a 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados 

 

“El día de ayer logramos, primero, trazar la ruta parlamentaria para poder pedir licencia, tanto al cargo 

de presidente de la Mesa Directiva como de la diputación a la legislatura. Una vez habiendo trazado esa 

situación, la segunda cuestión era ratificar que en caso de que yo pidiera licencia, debía quedarse alguien 

del Grupo Parlamentario del PAN y particularmente la primera vicepresidenta del PAN que es Noemí 

Luna, una diputada por Zacatecas, eso fue acordado ya por el diputado Mier y luego pues todas las 

previsiones. Lo que realmente he querido hacer es prevenir, todavía no defino yo la fecha porque el 

proceso para lograr la coordinación del Frente Amplio Por México es un proceso que tiene distintas 

etapas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1JOnAHYEyrh1F0_-anEmA9TmAUj-CfCI4/view  

https://drive.google.com/file/d/1JOnAHYEyrh1F0_-anEmA9TmAUj-CfCI4/view
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Mario González en Enfoque Noticias, entrevista a Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

 “El día de ayer, con el diputado Mier que es además presidente de la Junta de Coordinación Política, 

establecimos dos cosas, primero la ruta parlamentaria, cuál sería paso a paso para poder prever la 

situación y no estemos, digamos, en los últimos momentos haciendo las cosas o improvisándolas y lo 

segundo es nada más ratificar el acuerdo inicial. Yo lo único que quería era garantizar que el PAN seguiría 

teniendo la presidencia de la Mesa Directiva, me lo ratificó, establecimos ya la ruta. Entonces tendré yo 

que decidir en el momento adecuado cuándo me tengo ya que dedicar 100 por ciento a lo que va a ser 

el proceso para poder aspirar a coordinar el Frente Amplio por México”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1zfypv5i9F5K-8Y8-LBp7Hj0XXSLTMY56/view  

https://drive.google.com/file/d/1zfypv5i9F5K-8Y8-LBp7Hj0XXSLTMY56/view
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Javier Risco en W Radio, entrevista a Santiago Creel Miranda, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

“Llegamos a un muy buen acuerdo, que era el cumplimiento de las condiciones que yo había establecido, 

fundamentalmente que se respetara que quien fuera mi sucesora sería la vicepresidenta del PAN y no 

de otro partido. Para mí eso era fundamental, habiendo un acuerdo sobre eso, establecimos la ruta 

parlamentaria. Ignacio Mier ratificó el acuerdo con el que empezamos la legislatura de que el primer año 

le correspondía a Morena, el segundo al PAN y el tercero al PRI y esto me da todas las garantías para que 

cuando sea necesario pueda yo pedir licencia como Presidente de la Cámara de Diputados”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGtW%2D1t8lu3ZqnM&id=75F18D3264FEE48F%215855&cid=75F18D3264FEE48F&parId=

root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGtW%2D1t8lu3ZqnM&id=75F18D3264FEE48F%215855&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGtW%2D1t8lu3ZqnM&id=75F18D3264FEE48F%215855&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Ignacio Gómez Villaseñor entrevistó para Publimetro a Santiago Creel 

Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

 

“Yo entré a este proceso para ganar. Un proceso de esta naturaleza es emotivo, ¿por qué? Porque lo que 

te llama o lo que te convoca es una convicción profunda. Yo sí estoy viendo que el país está en riesgo, 

sus instituciones lo están. Pero además en mi caso es todavía más personal, porque es mi vida política. 

El proceso de transición hacia la democracia es un proceso que fue muy complejo, muy tardado, y en el 

cual poco a poco fuimos cambiando las reglas de la competencia política. Creamos el IFE, hoy INE; 

creamos instituciones democráticas para avanzar en la calidad de nuestra democracia, como el Instituto 

Nacional de Transparencia, el INAI, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, la Auditoría Superior 

de la Federación, el Inegi, el Coneval, la Comisión Federal de Competencia Económica, el Instituto Federal 

de Telecomunicaciones. Hay muchas cosas que hacer y yo estoy emocionado en poder reconstruir mi 

país, para que mis hijos y mis nietos tengan un México mejor”. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5865?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5865&authkey=!AGuyjz5cWp_qUm8&ithint=video&e=faUGgO  

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5865?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5865&authkey=!AGuyjz5cWp_qUm8&ithint=video&e=faUGgO
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5865?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5865&authkey=!AGuyjz5cWp_qUm8&ithint=video&e=faUGgO
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Creel dejará la presidencia de San Lázaro: logra acuerdo 

con Morena para que relevo sea panista 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, dio a conocer que 

"encontraron el camino" y se logró un acuerdo con Morena sobre la forma en la que se hará la 

renovación de la Presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro y que será un panista quien la encabece, 

sin embargo, aún no hay fechas para que esto ocurra.  El acuerdo se anunció durante la mañana de este 

miércoles después de que Creel Miranda sostuviera una reunión con el presidente de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) Ignacio Mier Velazco en San Lázaro. 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285688&relacion=dossierpolitico&mas=2 
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“Mi familia no quería que contendiera por el lodazal de 

AMLO”: Santiago Creel 

Previo a la reunión que sostuvo este miércoles 2 de agosto con el morenista Ignacio Mier —donde 

pactaron los términos de su eventual renuncia como presidente de la mesa directiva de la Cámara de 

Diputados—, el exsecretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda, abrió a Publimetro las puertas de 

la camioneta que lo trasladó a dicho encuentro para sincerarse sobre el momento político que enfrenta, 

el temor de su familia ante posibles ataques y sus compromisos en caso de tener la oportunidad de 

suceder en la Presidencia de la República a Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280321/mi-familia-no-queria-que-contendiera-por-el-lodazal-de-amlo-santiago-creel 
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Santiago Creel logra acuerdo para dejar la Cámara de 

Diputados 

Con acuerdo, salieron sonrientes de una reunión privada el aún presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel y el presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier. El panista 

confirmó que dejará el cargo para competir por el Frente Amplio por México, aunque no dijo cuándo. 

 

https://planoinformativo.com/938885/santiago-creel-logra-acuerdo-para-dejar-la-camara-de-diputados 
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Creel dejará la presidencia de la 

Cámara de Diputados un mes antes 
del final de su mandato 

 
 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel Miranda, confirmó este miércoles que va 

a "liberar" la presidencia de la Mesa Directiva, como lo exigió desde junio pasado el grupo parlamentario de 

Morena. 

"Hemos platicado con el presidente de la Jucopo y exploramos las rutas y creo que ya encontramos un camino, 

por lo pronto estamos en ello", dijo Creel Miranda. 

Tras la reunión privada, el panista concedió una breve entrevista junto con Ignacio Mier Velazco,presidente de 

la Junta de Coordinación Política (Jucopo), quien confirmó que será un panista quien concluya el periodo que 

concluye el 31 de agosto. 

 

 

Creel Will Leave The Presidency Of The Board Of Directors One Month Before The End Of His Term (worldnationnews.com) 

https://worldnationnews.com/usa/
https://worldnationnews.com/usa/
https://worldnationnews.com/creel-will-leave-the-presidency-of-the-board-of-directors-one-month-before-the-end-of-his-term/
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Carlos Zúñiga en Milenio Televisión, entrevista a Ignacio Mier Velazco, 

presidente de la Junta de Coordinación política de la Cámara de 

Diputados 

 

 “Santiago Creel tiene un cargo irrenunciable, podría pedir licencia si él lo estimara conveniente. El 

conflicto político o la controversia es por ser Presidente de la Mesa Directiva, porque la presidencia de 

la Mesa Directiva es el único órgano de los tres que tiene la Cámara que maneja recursos públicos, de él 

depende la Dirección de Comunicación y el ejercicio del presupuesto de comunicación de la Cámara, 

entonces eso era lo que entraba en conflicto y por eso fue que nos reunimos”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5864?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5864&authkey=

!AO0GoX8keOs6544&ithint=video&e=EK73ag  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5864?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5864&authkey=!AO0GoX8keOs6544&ithint=video&e=EK73ag
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5864?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5864&authkey=!AO0GoX8keOs6544&ithint=video&e=EK73ag
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Diputados del PAN rechazan contenidos de libros de texto 

 

 Desde el Palacio Legislativo de San Lázaro, legisladores del PAN rechazaron los contenidos de los nuevos 

libros de texto gratuitos de la SEP. El coordinador Jorge Romero; el presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel, y el vicecoordinador Jorge Triana, expresaron su repudio a las publicaciones oficiales por 

la carga ideológica que, dijeron, contienen algunos elementos y la falta de calidad con la que se han 

elaborado. Los legisladores manifestaron que los textos no les servirán a los alumnos porque sus 

contenidos no están dirigidos a mejorar su preparación académica. 

 

https://drive.google.com/file/d/12pOkjb5PhYyOE8Pi1z-i-ccBZurGhFzs/view  

https://drive.google.com/file/d/12pOkjb5PhYyOE8Pi1z-i-ccBZurGhFzs/view
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Libros de texto gratuito 'mal hechos' no servirán 'para nada', alertan 
panistas 

 

La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, reiteró su rechazo al contenido 
de los nuevos libros de texto gratuitos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), por la carga ideológica 
que dijeron, contienen y la falta de calidad con la que se elaboraron. 

El coordinador Jorge Romero, el presidente saliente de la Mesa Directiva del recinto, Santiago Creel, y el 
diputado Jorge Triana, manifestaron que los libros están “mal hechos” y “para nada” servirán a los 
alumnos. 

“Parece ser que el desprecio por la ciencia de la 4T llegará a la educación con los nuevos libros de texto. 
En @AccionNacional queremos un sistema educativo de calidad, que nuestros niños tengan las mejores 
herramientas y a los mejores profesores”, manifestó el coordinador Romero Herrera, en su cuenta en la 
red social Twitter, @JorgeRoHe. 

El diputado Creel Miranda, recalcó que los materiales educativos para los alumnos del nivel básico no 
contribuirán a prepararlos para continuar con sus estudios. 

“Cuando dicen que la 4T puede pasar a la historia, yo les respondo que sí, pero como el gobierno que 
violó la Constitución para darle a tus hijos libros de texto mal hechos, que no les servirán PARA NADA, ni 
para entrar a una universidad ni para conseguir un trabajo”, advirtió en su cuenta en la misma red social, 
@SantiagoCreelM. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/3/libros-de-texto-gratuito-mal-hechos-no-serviran-para-
nada-alertan-panistas-601557.html 
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Creel pide explicaciones a la Secretaria de Seguridad tras 

aumento de violencia 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia que vive el país 

que ya alcanzó a las filas del Partido Acción Nacional con el fallecimiento del Director Jurídico del 

Congreso del estado de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez. Señaló que lo que está pasando en México 

es gravísimo y este homicidio es resultado de la estrategia criminal de abrazos y no balazos del Presidente 

de la República, quien no quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras intrascendencias. 

 

https://planoinformativo.com/938859/creel-pide-explicaciones-a-la-secretaria-de-seguridad-tras-aumento-de-violencia 
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Santiago Creel dice estar en contra de regresar pensiones a ex 
presidentes 

 
Santiago Creel, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, sostuvo que no está de acuerdo en 
que regresen las pensiones de los ex presidentes del país.  

Además, el presidente de la Cámara de Diputados sostuvo que tampoco está de acuerdo en retirar los 
programas sociales a los mexicanos. 

"Los programas sociales se quedan, y la pensión a los ex presidentes se van", afirmó durante su visita a 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. 

"Yo quiero mucho a mi ex jefe (Vicente Fox), le tengo mucho cariño, mucho aprecio y reconocimiento, 
pero los programas sociales se quedan absolutamente, y no sólo se quedan, sino que los vamos a mejorar 
con creces, porque ahora lo que entre a una bolsa de una trasnferencia sea una pensión a un adulto 
mayor", añadió en conferencia de prensa. 

Santiago Creel sostuvo que México vive uno de sus peores momentos en materia de seguridad.  

"Van 163 mil homicidios violentos en lo que va la administración, y son alrededor de 30 homicidios 
violentos por cada 100 mil habitantes, es la cifra mas alta en toda la historia de México, es un saldo de 
guerra. 

"El Presidente ha militarizado al país y prácticamente tiene el doble de homicidios violentos que (Felipe) 
Calderón y tiene casi 60 por ciento más que en la época de (Enrique) Peña", expresó el ex secretario de 
Gobernación en la administración de Fox.  

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-dice-estar-en-contra-de-regresar-pensiones-a-ex-
presidentes 
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ex presidentes 
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Responde Santiago Creel a AMLO: “lamento sus traumas y complejos” 

 

El diputado panista y aspirante presidencial Santiago Creel reiteró al presidente Andrés Manuel López 
Obrador que “su dedito” no decide en el Frente Amplio por México, al tiempo que lamentó los “traumas 
y complejos” del mandatario. 

El presidente de la Cámara de Diputados respondió al titular del Ejecutivo, que en su conferencia 
mañanera sostuvo que el grupo encabezado por el empresario Claudio X. González decidió impulsar la 
candidatura presidencial de Xóchitl Gálvez, “porque les pareció que Creel era muy fino, exquisito y fifí”. 

En un video compartido en redes sociales, Santiago Creel descalificó las alusiones de López Obrador. 

“A diferencia del simulacro de proceso que llevan las corcholatas, aquí nadie decide en solitario, aquí no 
decide su dedito. Es y será la ciudadanía quien decida quién encabezará el Frente Amplio por México. 
Lamento mucho que, siendo presidente de todos los mexicanos, siga con sus traumas y complejos y 
termine por no entender que todos somos mexicanos con los mismos derechos”, remarcó. 

Agregó que si algo le urge al país es la reconciliación y no seguir con la división y polarización. 

El legislador del PAN recomendó al Presidente de la República aprovechar sus últimos meses en el cargo 
para ponerse a gobernar y dejar de violar a diario la ley y las medidas cautelares del INE. 

https://www.milenio.com/politica/responde-santiago-creel-amlo-lamento-traumas-complejos 
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Asegura Creel que AMLO no decidirá al candidato del frente opositor 

 

El titular de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel Miranda, insistió que 

el presidente Andrés Manuel López Obrador no decidirá quién será el candidato del Frente Amplio por 

México. Creel Miranda se reunió este día con cuadros políticos chiapanecos del PRI, PAN y PRD, quienes 

acordaron consolidar este proyecto y en el rubro estatal, mantener la unidad de cara al proceso electoral 

del 2024. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5867?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5867&authkey=

!AFSYyn7nXEAgF5w&ithint=video&e=geQ8yt  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5867?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5867&authkey=!AFSYyn7nXEAgF5w&ithint=video&e=geQ8yt
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Santiago Creel apunta a ser uno de los tres finalistas del Frente Amplio 
por México, prepara su propia encuesta 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dejará su cargo 
próximamente, con la garantía de que la posición que deja se mantenga para el Partido Acción Nacional 
(PAN). Ante esto, el legislador indicó que logró trazar una ruta parlamentaria para poder pedir licencia, 
tanto al cargo de presidente como a la diputación a la legislatura.  

En entrevista con Sergio Sarmiento y Guadalupe Juárez, Creel Miranda habló de lo que se acordó con 
Ignacio Mier, el cual, era ratificar que en caso de que pidiera licencia, que se quedara alguien del Grupo 
Parlamentario del PAN, particularmente la vicepresidenta de esta fuerza política que es Noemí Luna. 
Tras estas previsiones, indicó que haría el traspaso de carácter administrativo y despedirse del personal. 

Asimismo, agregó que hizo una auditoría de toda su gestión para entregarla a la contraloría de la Cámara 
de Diputados. 

“Lo que he querido hacer es redimir, pero todavía no he definido bien la fecha”, señaló 

Al respecto, explicó que el proceso para lograr la coordinación del Frente Amplio por México tiene 
muchas etapas.  

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/8/3/santiago-creel-apunta-ser-uno-de-los-tres-
finalistas-del-frente-amplio-por-mexico-prepara-su-propia-encuesta-527395.html 
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Creel responde a AMLO tras decir que no será candidato en 2024 y 

llamarlo fifí 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le aclaró al presidente López Obrador que el 

proceso del Frente Amplio por México no estará sujeto a intereses internos, sino que el ganador será 

elegido por la ciudadanía. Además, lamentó que el Mandatario dedique tiempo a hablar sobre su partido, 

dejando a un lado sus labores.  “A diferencia del simulacro de proceso que llevan las corcholatas, aquí 

nadie decide en solitario, aquí no decide su dedito. Es y será la ciudadanía quien decida quien encabezará 

el Frente Amplio por México. Lamento mucho que siendo Presidente de todos los mexicanos siga con 

sus traumas y complejos y termine por no entender que todos somos mexicanos con los mismos 

derechos. Si algo le urge al país es la reconciliación y no seguir dividiendo y polarizando”, comentó Creel 

Miranda. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5873?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5873&authkey=!ANOqoY4RYFpFr9A&ithint=video&e=Z2g8O0  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5873?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5873&authkey=!ANOqoY4RYFpFr9A&ithint=video&e=Z2g8O0
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5873?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5873&authkey=!ANOqoY4RYFpFr9A&ithint=video&e=Z2g8O0
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Será la ciudadanía y no “su dedito” el que elija al candidato 
presidencial de oposición, responde Creel a AMLO 

 

En el Frente Amplio por México (FAM) será la ciudadanía organizada “y no su dedito” el que decida quién 
será el candidato presidencial de oposición para el 2024. 

Así respondió el líder de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura presidencial del FAM, 
Santiago Creel Miranda, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia 
mañanera dijo que Xóchitl Gálvez fue elegida por un grupo de hombres, entre ellos Claudio X González, 
como candidata del Frente y no lo hicieron con él. 

“Presidente, me vuelve a mencionar en la mañanera, entienda que en el #FenteAmplioPorMéxico decide 
la ciudadanía organizada y no su dedito. Nosotros somos un equipo sólido que respeta las leyes, no se 
confunda”, expresó el panista. 

En un video que circula en redes sociales, el panista dijo que a diferencia del simulacro que se realiza con 
las “corcholatas” de Morena, “aquí nadie decide en solitario. Aquí no decide su dedito; es y será la 
ciudadanía quien decida quien encabezará el Frente Amplio por México. 

“Lamento mucho que siendo presidente de todos los mexicanos siga con sus traumas y complejos y 
termine por no entender que todos somos mexicanos con los mismos derechos”. Creel manifestó que al 
país le urge la reconciliación y no seguir dividiendo y polarizando. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/sera-la-ciudadania-y-no-su-dedito-el-que-elija-al-candidato-
presidencial-de-oposicion-responde-creel-a-amlo/ 
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https://www.reporteindigo.com/reporte/sera-la-ciudadania-y-no-su-dedito-el-que-elija-al-candidato-presidencial-de-oposicion-responde-creel-a-amlo/
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Aquí no decide su dedito, le reitera Creel a AMLO 

 

Santiago Creel le reiteró al presidente López Obrador que su dedito no decide en el Frente Amplio por 

México y lamentó los traumas y complejos que tiene. “A diferencia del simulacro de proceso que llevan 

las corcholatas, aquí nadie decide en solitario, aquí no decide su dedito. Es y será la ciudadanía quien 

decida quien encabezará al Frente Amplio por México. Lamento mucho que siendo Presidente de todos 

los mexicanos, siga con sus traumas y complejos y termine por no entender que todos somos mexicanos 

con los mismos derechos”, sostuvo el Diputado Presidente. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5869?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5869&authkey=

!ANMbGvD8_p_k7FY&ithint=video&e=mdovqa  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5869?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5869&authkey=!ANMbGvD8_p_k7FY&ithint=video&e=mdovqa
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5869?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5869&authkey=!ANMbGvD8_p_k7FY&ithint=video&e=mdovqa
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Reincide AMLO: Xóchitl es candidata de Claudio X. 

González 

 "Si estuviese yo diciendo una mentira, pero es sabido, es de dominio público que a ella la impulsaron, 

como lo hubiesen hecho con cualquier hombre, no lo hicieron con... no me vayan también a sancionar, 

con Creel, porque les pareció que Creel era muy este... no, tampoco, fino, exquisito, fifí pues, y 

necesitaban engañar, engañar como lo hicieron con Fox, como lo hicieron con el licenciado Peña, y 

necesitaban algo así, alguien que viniera de abajo, vendiendo café y gelatinas llegó a ser empresaria, y 

además que mienta madre, que habla así con un poco de groserías, que eso era lo que la gente estaba 

esperando. Pero se equivocaron, se equivocaron, pues como decía el Presidente Lincoln: al pueblo lo 

pueden engañar una vez, dos veces, pero no lo van a poder engañar toda la vida, es una falta de respeto 

a la gente". 

 

https://www.mural.com.mx/reincide-amlo-xochitl-es-candidata-de-claudio-x-gonzalez/ar2651347?v=2 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/reincide-amlo-xochitl-es-candidata-de-claudio-x-gonzalez/ar2651347?v=2
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https://www.elnorte.com/reincide-amlo-xochitl-es-candidata-de-claudio-x-gonzalez/ar2651341?v=2 
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Creel responde a AMLO tras decir que no será candidato en 2024 y 
llamarlo fifí 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se lanzó contra el 
presidente Andrés Manuel López Obrador por mencionarlo de nueva cuenta en su conferencia mañanera 
y afirmar que no sería el candidato presidencial del Frente Amplio por México en las elecciones de 2024. 

 Desde Palacio Nacional, López Obrador aseguró que el grupo opositor a su gobierno liderado por Claudio 
X. González, no seleccionó a Santiago Creel porque es demasiado “fino”, “exquisito” y “fifí”, a lo que el 
presidenciable respondió que eran consecuencia de “traumas y complejos” los dichos de AMLO.  

Además, defendió su derecho a participar en la contienda, en la que, dijo, decidirá la población y no “su 
dedito” como con las “corcholatas” en el proceso interno de Morena. 

“A diferencia del simulacro de proceso que llevan las corcholatas, aquí nadie decide en solitario, aquí no 
decide su dedito. Es y será la ciudadanía quien decida quien encabezará el Frente Amplio por México. 
Lamento mucho que siendo presidente de todos los mexicanos siga con sus traumas y complejos y 
termine por no entender que todos somos mexicanos con los mismos derechos, si algo le urge al país es 
la reconciliación y no seguir dividiendo y polarizando”, dijo. 

De igual manera, el panista le recomendó que aprovechara estos sus últimos meses en la silla 
presidencial para “ponerse a gobernar y dejar de violar a diario la ley y las medidas cautelares del INE”. 

https://politico.mx/creel-responde-a-amlo-tras-decir-que-no-sera-candidato-en-2024-y-llamarlo-fifi 
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En Frente Amplio no decide su dedito: Creel a AMLO 

 
El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Santiago Creel, respondió al presidente 
Andrés Manuel López Obrador respecto a lo dicho en la mañanera, donde mencionó que Claudio X. 
González fue el que ya decidió que la candidata por el Frente Amplio por México (FAM) sea Xóchitl 
Gálvez. 

“A diferencia de simulacro que llevan las corcholatas, aquí nadie decide en solitario, aquí no decide su 
dedito”, señaló el panista, en conferencia de prensa. 

Creel Miranda declaró que es y será la ciudadanía la que decidirá quien encabezará el FEM, lamentando 
y señalando que el Presidente de todos los mexicanos siga con sus traumas y complejos, terminando por 
no entender que todos somos nacionales con los mismos derechos. 

 El diputado blanquiazul y candidato a dirigir el destino del Frente indicó que si algo le urge al país es la 
reconciliación y no la división y la polarización.  

Por último, le recomiendo que aproveche sus últimos meses en el cargo para ponerse a gobernar y dejar 
de violar a diario la ley y las medidas cautelares del INE”, finalizó el panista. 

 Lo expresado por López Obrador viene después la orden del Tribunal Electoral al Instituto Nacional 
Electoral (INE) para emitir un nuevo fallo respecto a Xóchitl Gálvez, en el que se señala al mandatario 
por cometer violencia política de género en su contra. 

https://mexico.quadratin.com.mx/en-frente-amplio-no-decide-su-dedito-creel-a-amlo/ 
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Aproveche sus últimos meses y pónganse a gobernar: 

Creel a AMLO ante desacato de medidas del INE 

El aspirante a liderar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, reviró al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que aproveche los "últimos meses" que le quedan para que se ponga a gobernar. 
Lo anterior, luego de que el mandatario federal reiterara en su conferencia de prensa, que la candidata 
del Frente liderado por Claudio X. González, será la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz. 
Además, Creel señaló que López Obrador tiene "traumas" y "complejos", por haberlo llamado "fino", 
"exquisito" y "fifí", y que por ello no lo habían elegido como el candidato presidencial de la oposición. 
 
 
 
https://www.xevt.com/politica/aproveche-sus-ultimos-meses-y-ponganse-a-gobernar-creel-a-amlo-ante-desacato-de-medidas-del-

ine/278919 

 

 

 

 

https://www.xevt.com/politica/aproveche-sus-ultimos-meses-y-ponganse-a-gobernar-creel-a-amlo-ante-desacato-de-medidas-del-ine/278919
https://www.xevt.com/politica/aproveche-sus-ultimos-meses-y-ponganse-a-gobernar-creel-a-amlo-ante-desacato-de-medidas-del-ine/278919
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Creel mandó duro mensaje a AMLO: “Aproveche sus últimos días” - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/03/creel-mando-duro-mensaje-a-amlo-aproveche-sus-ultimos-dias/
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Reincide AMLO: Xóchitl es candidata de Claudio X. 

González 

 "Si estuviese yo diciendo una mentira, pero es sabido, es de dominio público que a ella la impulsaron, 

como lo hubiesen hecho con cualquier hombre, no lo hicieron con... no me vayan también a sancionar, 

con Creel, porque les pareció que Creel era muy este... no, tampoco, fino, exquisito, fifí pues, y 

necesitaban engañar, engañar como lo hicieron con Fox, como lo hicieron con el licenciado Peña, y 

necesitaban algo así, alguien que viniera de abajo, vendiendo café y gelatinas llegó a ser empresaria, y 

además que mienta madre, que habla así con un poco de groserías, que eso era lo que la gente estaba 

esperando. Pero se equivocaron, se equivocaron, pues como decía el Presidente Lincoln: al pueblo lo 

pueden engañar una vez, dos veces, pero no lo van a poder engañar toda la vida, es una falta de respeto 

a la gente". 

 

https://diario.mx/nacional/reincide-amlo-xochitl-es-candidata-de-claudio-x-gonzalez-20230803-2083149.html 
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AMLO pide al TEPJF explicar violencia política de género 

contra Xóchitl Gálvez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que le explique en qué consistió la violencia política de género que supuestamente cometió contra 

Xóchitl Gálvez. López Obrador argumentó que Xóchitl Gálvez fue impulsada por un grupo porque así 

conviene a su estrategia política, contrario a lo que ha sucedido con Santiago Creel, que aseguró fue 

descartado porque les pareció "muy fino, exquisito, fifí". 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

AMLO pide al TEPJF explicar violencia política de género 

contra Xóchitl Gálvez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que le explique en qué consistió la violencia política de género que supuestamente cometió contra 

Xóchitl Gálvez. López Obrador argumentó que Xóchitl Gálvez fue impulsada por un grupo porque así 

conviene a su estrategia política, contrario a lo que ha sucedido con Santiago Creel, que aseguró fue 

descartado porque les pareció "muy fino, exquisito, fifí". 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

AMLO pide al TEPJF explicar violencia política de género 

contra Xóchitl Gálvez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que le explique en qué consistió la violencia política de género que supuestamente cometió contra 

Xóchitl Gálvez. López Obrador argumentó que Xóchitl Gálvez fue impulsada por un grupo porque así 

conviene a su estrategia política, contrario a lo que ha sucedido con Santiago Creel, que aseguró fue 

descartado porque les pareció "muy fino, exquisito, fifí". 

 
https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

AMLO pide al TEPJF explicar violencia política de género 

contra Xóchitl Gálvez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que le explique en qué consistió la violencia política de género que supuestamente cometió contra 

Xóchitl Gálvez. López Obrador argumentó que Xóchitl Gálvez fue impulsada por un grupo porque así 

conviene a su estrategia política, contrario a lo que ha sucedido con Santiago Creel, que aseguró fue 

descartado porque les pareció "muy fino, exquisito, fifí". 

 
https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

AMLO pide al TEPJF explicar violencia política de género 

contra Xóchitl Gálvez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que le explique en qué consistió la violencia política de género que supuestamente cometió contra 

Xóchitl Gálvez. López Obrador argumentó que Xóchitl Gálvez fue impulsada por un grupo porque así 

conviene a su estrategia política, contrario a lo que ha sucedido con Santiago Creel, que aseguró fue 

descartado porque les pareció "muy fino, exquisito, fifí". 

 
https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

AMLO pide al TEPJF explicar violencia política de género 

contra Xóchitl Gálvez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que le explique en qué consistió la violencia política de género que supuestamente cometió contra 

Xóchitl Gálvez. López Obrador argumentó que Xóchitl Gálvez fue impulsada por un grupo porque así 

conviene a su estrategia política, contrario a lo que ha sucedido con Santiago Creel, que aseguró fue 

descartado porque les pareció "muy fino, exquisito, fifí". 

 
https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pide-tepjf-explicar-violencia-politica-genero-galvez


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

AMLO pide al TEPJF explicar violencia política de género 

contra Xóchitl Gálvez 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

que le explique en qué consistió la violencia política de género que supuestamente cometió contra 

Xóchitl Gálvez. López Obrador argumentó que Xóchitl Gálvez fue impulsada por un grupo porque así 

conviene a su estrategia política, contrario a lo que ha sucedido con Santiago Creel, que aseguró fue 

descartado porque les pareció "muy fino, exquisito, fifí". 
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A pesar de la influencia de Rubalcava en el PRI, López Castro mantiene su candidatura por la CDMX (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/a-pesar-de-la-influencia-de-rubalcava-en-el-pri-lopez-castro-mantiene-su-candidatura-por-la-cdmx/
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Comentario de Roy Campos, presidente de Consulta Mitofsky 

 

 “Xóchitl Gálvez lidera las preferencias con gran posibilidad de avanzar a la final; mientras Santiago Creel 

y Beatriz Paredes compiten por el 2 y 3 lugar. Existen dados cargados, porque pesan distinto y esto no 

quiere decir que el Frente diga: quiero que gané tal. En 2005, Creel jugaba contra Calderón; iba muy 

arriba de las preferencias, pero Felipe había sido presidente del partido. Votaron los panista. Calderón 

ganó porque el exmandatario tenía la estructura del PAN. Ahora, el que tiene al PAN es el presidente de 

la Cámara de Diputados. Él tiene la nomenclatura de Acción Nacional; no Xóchitl. Todo el PAN está con 

Creel y ahí es donde puede conseguir las firmas”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5872?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5872&authkey=!AHn8KkR0ONopzyw&ithint=video&e=uI3LKl  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5872?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5872&authkey=!AHn8KkR0ONopzyw&ithint=video&e=uI3LKl
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5872?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5872&authkey=!AHn8KkR0ONopzyw&ithint=video&e=uI3LKl
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¿Quién lidera las encuestas Rumbo al Proceso Electoral de 

2024? 

Dentro de las filas de Morena, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ha 

emergido como una figura destacada en la contienda interna. De acuerdo con el estudio, la científica de 

la UNAM cuenta con una preferencia del 36 por ciento, otorgándole una ventaja de +12 por ciento sobre 

su más cercano rival, el excanciller Marcelo Ebrard. De la oposición, la persona más avanzada en la 

senadora Xóchitl Gálvez, con más del 50 por ciento de las preferencias y muy lejana del segundo lugar, 

Santiago Creel.  

 

https://www.debate.com.mx/politica/Quien-lidera-las-encuestas-Rumbo-al-Proceso-Electoral-de-2024-20230803-0082.html 
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Se complica en el FAM recolección de firmas 

 A menos de una semana de que venza el plazo (8 de agosto) para la entrega de las 150 mil firmas en el 

Frente Amplio por México y así pasar a la siguiente etapa, sólo la senadora Xóchitl Gálvez declaró el 

pasado 27 de julio que ya subió al sistema el total de los apoyos que se requieren. Los 11 aspirantes 

restantes reconocieron que se les ha complicado el recolectar y subir las firmas a la plataforma. El panista 

Santiago Creel, también evitó ofrecer cifras sobre el número de simpatías que lleva reunidas, pero 

aseguró que participará en los debates de la siguiente fase. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/se-complica-en-el-fam-recoleccion-de-firmas/1699986 
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Paredes, Mancera y Xóchitl pasaron lista, pero faltaron a más de 100 
votaciones 

Beatriz Paredes Rangel, Xóchilt Gálvez Ruiz y Miguel Ángel Mancera Espinosa, las y el Senador que ahora 
buscan representar al Frente Amplio por México, tienen como antecedente más reciente su trabajo en 
las legislaturas 64 y 65 donde cada uno faltó a más de 100 votaciones, incluso en días que sí confirmaron 
su asistencia al Congreso, de acuerdo con información pública de la propia Cámara Alta.  

La última encuesta de Enkoll para el diario español El País y W Radio mostró el 25 de julio que la Senadora 
Xóchitl Gálvez va arriba en las preferencias a nivel nacional para encabezar la alianza del PRI-PAN-PRD 
en la elección presidencial de 2024 con 28 puntos, y le siguen de cerca Mancera Espinosa con 23 por 
ciento y Beatriz Paredes con 22 por ciento. 

Las y el aspirante mantienen sus cargos en el Senado, por lo que no han renunciado a sus sueldos 
mensuales de 119 mil 769 pesos netos, a la par promocionan su imagen para obtener las 150 mil firmas 
necesarias para seguir en proceso de selección del Frente Amplio. Mancera Espinosa, coordinador del 
Partido de la Revolución Democrático (PRD) en la Cámara alta, además forma parte de la Comisión 
Permanente como titular, mientras Beatriz Paredes es sustituta. 

Los últimos registros de asistencias a las sesiones de dicha comisión –en funciones durante los recesos 
de las cámaras, pero sin facultades legislativas— muestran que desde el 26 de junio, cuando se anunció 
la creación del Frente Amplio, se han realizado al menos cinco sesiones, Mancera Espinosa ni su sustituto, 
el Senador Antonio García Conejo, acudieron a la del 11 de julio, mientras que Beatriz Paredes fue 
únicamente a la de ese día. 

Una de las críticas al proceso de selección de la alianza opositora es que las y los 12 aspirantes no 
compiten en circunstancias iguales, porque al menos tres buscan el respaldo ciudadano sin dejar la 
plataforma que tienen desde el Senado, lo mismo ocurre con los diputados panistas Santiago Creel e 
Ignacio Loyola. Sin embargo, el Comité organizador ha dejado claro que no pedirá a los competidores 
que se separen de sus puestos por tratarse de un proceso interno de partidos políticos. 

Será la próxima semana cuando el comité anuncie los perfiles que avanzaron a la siguiente etapa del 
proceso luego de cumplir el requisito de presentar virtualmente al menos 150 mil firmas de 
simpatizantes en 17 entidades. 

https://www.sinembargo.mx/03-08-2023/4392259 

 

   



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 04/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19 04/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

  



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/08/2023        PP-9 

11  

PERIÓDICO

0 

 

   

  

 

 

 

 

 

 



  846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

   LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/08/2023        PP-9 

11  

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Cancún tendrá otra «corcholateada» este viernes: Adán y 

Creel anunciaron visita 

 El próximo viernes Cancún será nuevamente el punto de encuentro de las popularmente conocidas 

“corcholatas” presidenciales, tras confirmarse la visita del ex secretario de Gobernación, Adán Augusto 

López Hernández y del diputado federal, Santiago Creel. El aspirante a dirigir el Frente Amplio por 

México sostendrá una conferencia de prensa en un hotel del centro a las 10 de la mañana, sin que hasta 

el momento se haya informado sobre si realizará encuentros con la militancia panista de Quintana Roo. 

 

https://grupopiramide.com.mx/noticias/politica/cancun-tendra-otra-corcholateada-este-viernes-adan-y-creel-anunciaron-visita/ 
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Adán Augusto y Santiago Creel realizarán gira en Quintana 

Roo 

Adán Augusto López, aspirante presidencial de Morena, suspendió las actividades de su gira por 

Veracruz, tras la muerte de su “buen amigo”, el director general de la empresa Proyecta, Daniel Flores 

Nava, víctima del desplome de su avioneta Cessna 650, quien acudió al puerto veracruzano para 

acompañarlo. Sin embargo, el ex titular de Segob ya reanudó su gira y llegará a Quintana Roo para 

realizar Asambleas Informativas. Por su parte el panista Santiago Creel, aspirante a candidato del Frente 

Amplio por México, sólo estará en Cancún el viernes 4 de agosto. Santiago Creel ofrecerá una conferencia 

de prensa en el salón Cobá de hotel Smart Cancún by Oasis a las 10 de la mañana. 

 

https://www.lapalabradelcaribe.com/adan-augusto-y-santiago-creel-realizaran-gira-en-quintana-roo/ 
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Comisión Permanente reconoce trayectoria de atletas en 

la disciplina de fisicoconstructivismo 

En la sesión de la Comisión Permanente de este martes, la Mesa Directiva reconoció a un grupo de atletas 

de diferentes estados de la República por su trayectoria en la disciplina de fisicoconstructivismo, quienes 

han logrado engrandecer el deporte mexicano. Los reconocimientos se entregaron de manos del 

presidente, senador Armenta Mier (Morena); del vicepresidente, diputado Santiago Creel Miranda 

(PAN); la vicepresidenta, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), y de la secretaria, diputada Olimpia 

Tamara Girón Hernández (Morena).  

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37437 
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En su tercera campaña presidencial por la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, ofreció el oro 

y moro, para llegar al poder que ambicionó. 

Logro que alcanzó, cuando pacto la sucesión en 2018, con Enrique Peña Nieto, cual acusó en aquel 

proceso electoral, en tiempo y forma, el ex canciller, amigo de los amigos, Jorge Castañeda Gutman. 

Acuerdo que obligó, la candidatura y campaña del panista, Ricardo Anaya Cortés, cuya imagen, 

repuntaba mejor que la del político de Tabasco. 

En uno de los debates en el que participaron presidenciables de ese año,  Anaya, advirtió de manera 

rotunda: de llegar a la Presidencia, metería a la cárcel a Peña, por corrupción. 

O por el saqueo, pillaje y corrupción que permeó en el peñato, cual acusaba Amlo, ya en el poder. 

No lo habría dicho, porque esa advertencia, fue su final en la política: luego del pacto Peña-Amlo, 

del “Andrés Manuel es un peligro para México”, la nación, pasaba a “Andrés Manuel, la esperanza 

de México”, y de esa manera, el ex jefe del gobierno en CDMX, llegó a Presidente. 

Saqueo, pillaje y corrupción, detectó López Obrador en el gobierno de su antecesor, pero fue 

estribillo de inicio de gobierno, porque ¡nunca!, reiteramos, fue más allá de repetir una y mil veces 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MÉXICO, EN EL “PICO” DE VIOLENCIA-DELINCUENCIA, ¿Y LA PAZ Y SEGURIDAD PÚBLICA?; 

DAMIÁN ZEPEDA: MILITARIZAR NO ES SOLUCIÓN 
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la frase, sin concretar castigo por esos flagelos que tanto criticó en su foro matinal, en el gobierno 

que le heredó la Presidencia. 

Ricardo Anaya, lo que le siguió además de la dolorosa derrota en la carrera presidencial, fue una 

persecución y brutal canibalismo político, como en la mejor época del viejo PRI, acoso político-

policíaco, que aún resiente el ex diputado federal. 

Dos temas, fueron los que sirvieron de punta de lanza a Andrés Manuel López Obrador, para iniciar 

su administración y obtener confianza de millones de mexicanos que no votaron por su candidatura 

en 2018: saqueo, pillaje y corrupción en el régimen peñista y la paz y seguridad pública. 

Cual candidato en campaña, recorrió la nación y ofreció que  para encarar violencia y delincuencia 

y que los mexicanos tengan paz y seguridad pública, crearía la Guardia Nacional, institución que 

todos los paridos políticos, apoyaron su creación en el Congreso de la Unión. 

Reiterativo, el mandatario no cesó de hablar y hablar del saqueo, pillaje y corrupción en el gobierno 

peñista, y amenazaba con aplicar ley, pero fueron baladronadas de un Presidente, porque no tocó 

ni con el pétalo de una rosa blanca, a los causantes de esos flagelos. 

Hoy, están impunes y seguramente se burlan de que dieron su autorización para que los señalen de 

ser protagonistas de esos males que criticaba el sucesor en la Presidencia, pero ellos, gozan de cabal 

salud y buen vivir, en Madrid, España, en las academias de Universidades extranjeras o en el retiro 

a vida particular, cual deben estar Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray Caso y Aurelio Nuño. 

El sucesor, se topó con una creciente ola de violencia y delincuencia en el país; a más de un año de 

dejar el poder, aún reparte culpas de no poder contra esos flagelos, cuando señala a los gobiernos 

del PRI-PAN, de heredar esos males que no puede encarar su administración. 

En materia de saqueo, pillaje y corrupción, reiteramos, sólo tiene en la cárcel al ex director de 

Pemex, Emilio Lozoya Austin y brutal persecución político-policíaca en contra de Rosario Robles, 

quien está libre, luego de humillante encarcelamiento. 
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Y con su frase, “abrazos, no balazos”, Andrés Manuel López Obrador, prácticamente, dio banderazo 

de impunidad para que esos males que permean en la geografía  nacional, permeen, vayan al alza y 

la República, cual advirtió el diputado Creel Miranda, está ensangrentada y en situación de 

proliferación de virtuales guerrillas, en alusión a bandas delincuenciales. 

Hay que decirlo, en estas vacaciones de verano, cual advertimos en este espacio, en tiempo y forma, 

violencia y delincuencia, permean en la República y lo mismo acaban con la vida de operadores 

políticos de Adán Augusto López Hernández, en Veracruz, que con la vida de un empresario y su 

hijo, ¡de 20 años!, quien promovía campaña de Ebrard en Guerrero. 

En las carreteras del país, delincuencia, roba camionetas o levanta a familias que cruzan en su 

camioneta o auto particular, por donde ellos imponen su ley. 

No se diga de asaltos a transportistas, como ya acusó con un grupo de ellos, la diputada federal del 

PRI, Carolina Viggiano Austria. 

O los ejércitos de violencia y delincuencia que permean en Chiapas, Tamaulipas, Guanajuato, 

Michoacán, Morelos, Estado de México, Veracruz, sí, todos esos estados donde en spots en tiempos 

oficiales, el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo, presume que ganaron las gubernaturas, 

estados que hoy son parte de estadísticas en el “pico” de  esos flagelos. 

Así está la nación, ensangrentada, cual bien describió el diputado Creel, en severa crítica que hizo 

al régimen, por la situación que prevalece en materia de seguridad pública. 

Así acusó martes pasado, en el contexto de sesión en Comisión Permanente, el también 

vicepresidente del órgano colegiado: 

-“Son 82 homicidios violentos que estamos teniendo, casi 200 el fin de semana pasado y el 

Presidente no aborda el tema, no da una información de lo que está sucediendo en el país”. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 OPINIÓN 

O como ayer posiciona en visceral crítica, el senador panista, Damián Zepeda  Vidales, al término de 

la reunión de Comisión Bicameral, cuando convoca a encontrar una solución urgente para 

abandonar militarización de la seguridad pública en México y garantizar la paz. 

Reunión de los integrantes del esa comisión en el Congreso de la Unión, tiene carácter se seguridad 

nacional y se encarga de supervisar el trabajo de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad 

pública, contexto en el que el legislador, exhorta comprender el complejo fenómeno que enfrenta 

el país en materia de seguridad. 

En alusión al reclamo de seguridad que exigieron los mexicanos a López Obrador en el 2018, el 

senador Zepeda Vidales, observa: 

“Los mexicanos anhelamos vivir en paz, pero persistir en una estrategia comprobadamente fallida, 

no es la solución”. 

“La militarización ha demostrado ser ineficaz, tanto en nuestro país como en el mundo; necesitamos 

una ruta de salida con tiempos y metas claras para lograrla y, sobre todo, cambiar la estrategia”, 

señala el panista.  

Sincero, el ex dirigente del PAN, enfatiza que el régimen de Andrés Manuel López Obrador, intentó 

mostrar resultados positivos de su estrategia, “pero lamentablemente, estos se han basado en una 

interpretación equivocada, o al menos limitada, de los datos”. 

Cual su correligionario Creel, el senador Zepeda Vidales, es coincidente: 

“El sexenio de López Obrador, ha registrado más de 160 mil asesinatos, superando las  cifras de los 

gobiernos de Peña Nieto y Calderón, los cuales, también fracasaron. Es momento de dejar de buscar 

pretextos y abordar el problema de manera efectiva”. 

Al referir a la secretaría de la Defensa Nacional, de Marina, Seguridad Pública y la Guardia Nacional, 

Damián Zepeda, expone que, si bien, hay respeto a las instituciones y se reconoce el esfuerzo que 
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hacen en apoyo  a México, “la militarización no es efectiva para resolver la seguridad pública, de 

forma permanente, debido a que están preparados para otra función”. 

Además, añade, “la intervención militar ha resultado, históricamente, en una menor transparencia 

por su propia regulación, así como en un incremento de violaciones a los derechos humanos. ¡Por 

supuesto!, que deben ayudar, pero se necesita una estrategia diferente”. 

Cual consejo a “ysq”, ilustra: 

El problema es que no se entiende la complejidad del fenómeno de inseguridad, ante lo cual, se 

hace urgente un cambio de estrategia ya que, en México, hay alrededor de 30 millones de delitos 

cometidos al año, donde los asesinatos son la parte más violenta y dañina, pero en volumen, por 

mucho, no es lo principal”. 

Damián Zepeda, cuestiona: 

“¿Entonces, ¿qué necesitamos?”. 

“Una estrategia diferenciada que, por un lado, focalice acciones a nivel nacional para combatir al 

crimen organizado, con una Guardia Nacional, civil y profesional que combata con inteligencia 

financiera, lo cual, hoy, realmente no se hace, ya que solo son responsables de menos del 2% de las 

detenciones “. 

“Y una estrategia que atienda más del 90% de los delitos que están en nuestras colonias y ciudades, 

a nivel local, con robos y demás delitos patrimoniales (económicos)”. 

El senador panista persistente:  

Esencial, contar con una estrategia a nivel local que fortalezca a las policías municipales y estatales, 

que impulse la policía de proximidad con la comunidad, así como espacios deportivos, recreativos y 

culturales, cámaras de videovigilancia, entra otras acciones. 
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“Esto es lo que puede dar resultado, no sólo militarizar y militarizar. ¡Imagínate!, un militar 

resolviendo violencia intrafamiliar o un robo. Simplemente, no corresponde”, puntualiza. 

Bastante, es lo que debe a la nación, el político de Morena que recorrió su geografía, en el 2018, 

cuando ante reclamos de los mexicanos, ofreció paz y seguridad pública en su gobierno. 

Sólo utilizó el discurso mediático, distractor, de  criticar saqueo, pillaje y corrupción, en el gobierno 

del antecesor, pero sin pasar de ese estribillo a hechos concretos. 

La nación, se tiñe de sangre, cual acusó el diputado Santiago Creel Miranda; necesario, cambiar de 

fallida estrategia en materia de combate a violencia y delincuencia, exige el senador Damián Zepeda  

Vidales. 

El mismo senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, Ricardo Monreal 

Ávila, en tiempo y forma, urgió revisar estrategia en materia de seguridad pública. 

México, en el “pico” de esos flagelos, pero no se dan cuanta o son omisos. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Estudio de la encuestadora, “Massive Caller”, favorecen al senador Alejandro Armenta, en las 

preferencias electorales para el gobierno de Puebla. El sondeo, ubica al presidente en mesa 

directiva, por30 puntos del diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, quien también aspira a la 

candidatura en Morena… De esa manera, el senador Armenta, se perfila como candidato del 

partido, al gobierno del estado. El estudio, se levantó el hace 72 horas: si hoy fuera la elección, para 

gobernador en la entidad, Morena obtendría el 43.1 de la preferencia ciudadana y el bloque 

opositor, PAN-PRI-PRD, alcanzaría el 34.2 por ciento de la intención del voto… Entre aspirantes de 

Morena, Alejandro Armenta, obtiene un 43.1 por ciento; le sigue el diputado Ignacio Mier, con 13.8; 

Claudia Rivera Vivanco, 11.4; Julio Huerta Gómez, 5.5 y Melitón Lozano Pérez, 3.7 por ciento… El 
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que sería candidato del Frente Amplio por México, Eduardo Rivera Pérez, obtendría 53.1 de la 

intención del voto, por lo que se perfila como el candidato de esa alianza, al proceso electoral local, 

el cual, es coincidente con el federal, en la elección del primer domingo de junio 2024… Senadora y 

secretaria General de Morena, Citlalli Hernández Mora, organizó exposición fotográfica “CDHMCM: 

30 años defendiendo tus derechos”, evento al que acudió la senadora del PAN, Kenia López 

Rabadán… Ambas, encabezaron esa exposición y coincidieron en que no se debe dar ni un paso atrás 

en los derechos humanos que se reconocen en la capital del país, en su Constitución local, en la cual, 

a diferencia de otros estados, se reconoce la mayor cantidad en derechos humanos… 

¡Enhorabuena!... Diputado federal del MC, Enrique Castañeda González, impulsa iniciativa de 

reforma al artículo 73 en Ley General de Salud, para establecer que los servicios y programas en 

materia de salud mental y adicciones, deben privilegiar atención oportuna de las personas, desde 

el primer nivel de atención… El proyecto, se analiza en la comisión de Salud, que preside el 

representante popular de Morena, el guanajuatense, Emmanuel Reyes Carmona… ¡Ojalá!, los 

diputados que integran la comisión, avalen el proyecto que beneficiará a nuestros adultos mayores, 

principalmente; y mexicanos de toda edad… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONFIRMA VISITA A CHILE Y COLOMBIA EN SEPTIEMBRE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció que Chile y Colombia serán sus próximos destinos internacionales ente el 8 y 11 de 

septiembre de este año. En Chile, por invitación de su homólogo Gabriel Boric, asistirá a los actos conmemorativos del 50 aniversario del golpe 

de Estado en contra de Salvador Allende, ex presidente de dicho país, a quien se refirió como un gran dirigente y comparó su actuar político 

con el de Francisco I. Madero. Voy a Santiago de Chile porque se cumplen 50 años del golpe de Estado en Chile y de la muerte lamentable de 

Salvador Allende, un hombre que admiro mucho. Es uno de los dirigentes políticos del mundo que más admiro porque él intentó, antes que 

otros, fue de los precursores en buscar la transformación por la vía pacífica, él nunca dejó de luchar por la vía pacífica, por la vía electoral. En 

Colombia, López Obrador encabezará con el presidente Gustavo Petro, el cierre de la cumbre antidroga organizada por el mandatario de dicha 

nación. Además, indicó que desconoce si otros líderes de la región estén invitados por lo que ya no adelantó más información. Cabe señalar que, 

por la estrecha relación entre los dos mandatarios, el ejecutivo federal expreso que tiene solidaridad con su homólogo colombiano sobre no 

interferir en el proceso penal que se sigue contra su hijo Nicolás y su ex esposa, detenidos por presunto enriquecimiento ilícito. Tiene toda 

nuestra solidaridad. Son situaciones muy dolorosas, muy difíciles, pero pues él está actuando como lo que es, un hombre congruente. Pero sí 

es muy doloroso, muy difícil, pero él está demostrando ser un hombre con ideales, con principios y poniendo eso por delante, aun tratándose de 

una situación familiar. Es ejemplar eso. Y nuestro abrazo para él y para toda su familia. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PLANTEA ESTRATEGIA INTEGRAL PARA ERRADICAR LA TRATA 

“DE LA REFLEXIÓN A LA ACCIÓN”  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, presentó las conclusiones del Foro para la Prevención y 

Combate a la Trata de Personas en las que, enfatizó, se pasa de la visibilización y reflexión a la acción con una estrategia integral de acciones 

concretas para erradicar este delito. El diputado expresó que este tema será primordial en la agenda del Grupo Parlamentario, por lo que hacen 

suyas estas acciones contra un delito que afecta principalmente a niñas, niños y mujeres y es una de las violaciones más atroces de los derechos 

humanos. Es un fenómeno muy difundido que se agrava cada vez más, que se ve facilitado por las prácticas discriminatorias contra la mujer e 

impulsado por la cruel indiferencia ante el sufrimiento humano de parte de los que explotan los servicios que las víctimas están obligadas a 

prestar. Este plan, implica la colaboración de autoridades y organizaciones en todo el país. En primera instancia, manifestó, se deben realizar 

mesas de diálogo con los Congresos los locales, con el propósito de armonizar sus leyes con el andamiaje legal federal y cerrar filas desde el 

ámbito legislativo contra la trata. Señaló también la necesidad de avanzar en la revisión de los códigos penales en las entidades federativas y de 

los respectivos procedimientos en materia penal. Añadió que se debe emprender una revisión integral que logre armonizar las leyes mexicanas 

con los acuerdos internacionales signados por México contra la trata, como es el caso del Protocolo de Palermo. También se debe mantener la 

visible el delito para que sea denunciado, a través de la campaña Hoja Blanca, con un plan de acción que impulse la lucha a nivel nacional. 

Asimismo, entablar relaciones de amistad y colaboración con jueces, a fin de coadyuvar con la Corte, a través de las denuncias de casos que 

den pie a la erradicación del delito. Asimismo, incentivar la participación de los gobiernos estatales, en tanto que es una realidad que hay estados 

que son de paso, pero también que son origen del problema. Ignacio Mier reafirmó el compromiso del Grupo Parlamentario y recordó que ya la 

diputada Lidia Pérez Bárcenas, presentó iniciativa de reforma a los artículos 85 y 89 de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los 

Delitos en materia de Trata, y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, remitida a la Comisión de Justicia. Puntualizó que 

esta iniciativa se incluirá a la agenda legislativa de Morena para el siguiente periodo ordinario de sesiones.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; ACUERDAN QUE JUCOPO ELABORARÁ LOS LINEAMIENTOS 

PARA LA RENOVACIÓN, EN SU CASO, DE LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda y el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier 

Velazco, informaron que se convocará a los integrantes de la misma para dar certeza jurídica a los órganos de gobierno de la Cámara de 

Diputados, para la renovación, en su caso, de la presidencia de la Mesa Directiva. Voy a convocar a la Junta de Coordinación Política para que 

elaboremos el acuerdo que se turne a la Mesa Directiva para, conforme a lo que establece la ley, se pueda hacer, la renovación de la presidencia, 

en su caso, y se dé cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera fundacional los tres grupos mayoritarios, con la participación 

del resto de los grupos parlamentarios que integran la Junta de Coordinación. En una reunión con el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, ambos dialogaron sobre la renovación de la Mesa directiva. Mier aseguró que el Grupo Parlamentario de Morena 

honrará su palabra de respetar el acuerdo fundacional para que la presidencia de la Mesa Directiva continúe en el PAN. Creel Miranda afirmó 

que en el encuentro exploraron las vías para encontrar un camino; sin embargo, aclaró que aún no hay fechas, y que así lo acordaron en esta 

reunión. El presidente de la Mesa Directiva dijo que, de ninguna manera, este acuerdo responde a las presiones de Morena, pues ya había 

hablado con el diputado Ignacio Mier de que, en caso de que fuera electo dentro de la terna de aspirantes por el Frente Amplio por México, era 

conveniente ya poder liberar la presidencia, por el tiempo que le tengo que dedicar. 

 

RICARDO MONREAL; DEFENDIÓ LA DISTRIBUCIÓN DE LOS LIBROS DE TEXTO 

 

Ricardo Monreal defendió la distribución de los libros de texto de la Secretaría de Educación Pública (SEP), sentenció que es inadmisible, es 

ilegal, es inmoral que presidentes o presidentas municipales sostengan pláticas con integrantes de bandas del crimen organizado. Sin mencionar 

por su nombre a la alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, quien a principios de julio fue evidenciada en plática con Celso Ortega, 

presunto líder criminal de la banda “Los Ardillos”, Monreal condenó que se pacte con la delincuencia. Al enumerar los puntos de su estrategia 

para fortalecer la seguridad pública, dijo no admitir ningún pacto, ninguna negociación, ni ninguna conversación con criminales, ni con personas 

señaladas como parte de la delincuencia organizada. ¡No a los pactos, no a las treguas. No a este tema que ahora está generando suspicacia y 

sospecha de pláticas y conversaciones de presidente presidentas municipales con bandas del crimen organizado. En Tepic, Nayarit, previo a 

una asamblea informativa, el aspirante a coordinador de la defensa de la cuarta trasformación reiteró como parte de su plan, fortalecer las labores 

de inteligencia para el combate de la delincuencia organizada pero que se cuiden los derechos humanos y el debido proceso. 

       

CLAUDIA SHEINBAUM; SE PRONUNCIÓ SOBRE LA CONTROVERSIA RESPECTO A LOS NUEVOS LIBROS DE TEXTO GRATUITOS 

 

Claudia Sheinbaum aspirante a la candidatura de Morena por la Presidencia de la República, también se pronunció sobre la controversia 

respecto a los nuevos libros de texto gratuitos, cuyo contenido reconoció no conocer, sin embargo rechazó los señalamientos del presidente del 

PAN, Marko Cortés, respecto a destruirlos. Eso habla de una posición que solamente se puede vincular con posiciones de gobiernos fascistas 

que quemaban libros. Por otra parte Sheinbaum niega moches en Colima. Claudia Sheinbaum negó los señalamientos, pues aseguró que no 

son prácticas que ella utilice. Además resaltó que tanto la gobernadora Indira Vizcaíno como los trabajadores del estado ya salieron a desmentir 

la información. Ya lo desmintieron, ya lo desmintió el gobierno, ya lo desmintió la gobernadora ya lo desmintieron otros trabajadores, entonces 

no son prácticas que nosotros utilicemos. Esto se da luego de que el medio Latinus reveló en una investigación que presuntamente el gobierno 

de Colima, que encabeza la morenista Indira Vizcaíno, supuestamente exige a los empleados de confianza de su administración el 5% de su 

sueldo para supuestamente apoyar las giras de Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura de Morena. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; REALIZA DOS NUEVOS FRENTES CONTRA AMLO: SEGURIDAD Y LIBROS DE TEXTO 

 

Xóchitl Gálvez, senadora y aspirante a la candidatura presidencial opositora, abrió dos nuevos frentes contra el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. Criticó el contenido de los libros de texto gratuito y también la estrategia de seguridad de abrazos, no balazos. Desde hace 

varios meses, entre el presidente López Obrador y Gálvez Ruiz han surgido varios desencuentros, la mayoría iniciados por el mandatario 

federal. Él fue quien la mencionó por supuestamente oponerse a la pensión de adultos mayores, quien la destapó como la candidata de la 

oposición y quien la criticó porque presuntamente su empresa se benefició con contratos con la administración pública. Ahora, la senadora criticó 

a Lopez Obrador por el contenido de los libros de texto gratuito. Los nuevos libros de texto de la SEP serán una herramienta más de politiquería. 

¡Basta de condenar a México a la ignorancia! Debemos apostarle a que las próximas generaciones puedan trabajar en robótica, ciencia, ingeniería 
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e inteligencia artificial. ¡Sí al aspiracionismo con educación de calidad!. La legisladora incluyó portadas falsas de algunos libros con la imagen 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. Al de Matemáticas le acompaña la frase porque él tiene otros datos, al de Historia de cómo 

quebró a México; Naturaleza muerta por el Tren Maya, y Lengua porque tiene mucha. ¡Ya basta!. La legisladora también criticó el clima de 

violencia que prevalece en el país. En su visita a Guanajuato, la entidad con más homicidios dolosos, calificó como fallida la estrategia de 

seguridad pública implementada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.  

 

MARCELO EBRARD; AFIRMÓ QUE DETRÁS DE LA POLÉMICA Y EL RECHAZO AL CONTENIDO DE LOS LIBROS DE TEXTO ESTÁ EL 

PROCESO POLÍTICO DE SUCESIÓN PRESIDENCIAL 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, afirmó que detrás de la polémica y el rechazo al contenido de los libros de texto está el proceso 

político de sucesión presidencial. Estamos por entrar al proceso sucesorio, bueno, de hecho, ya la encuesta es este mes en el caso nuestro y 

también de los de enfrente, entonces hay que quitarle toda esa parte porque explica en buena medida lo que estás viendo en el debate. Es lo 

que yo pienso. Ebrard también se refirió a la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para investigar al Movimiento 

Nacional Ebradorista: Pues que lo investiguen, nosotros no tenemos nada que ocultar. A días de que concluya la semana siete del proceso 

interno, el excanciller manifestó su confianza. Dijo que será el que ganará de la encuesta con la que el partido elegirá al coordinador nacional de 

los comités de Defensa de la Transformación y eventual candidato presidencial. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ESTRATEGIA PARA DETENER LA DISTRIBUCIÓN DE LOS NUEVOS LIBROS DE TEXTO, ES PARTE DEL 

PLAN PARA DERRUMBAR EL PROYECTO DEL PRESIDENTE 

 

El ex secretario de Gobernación Adán Augusto López, señalo que la estrategia para detener la distribución y el uso de los nuevos libros de 

texto es parte del plan para hacer tropezar y derrumbar el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador. El ex funcionario insistió en 

que el Poder Judicial no responde a los intereses de los mexicanos, y en él están los conservadores de siempre, por lo que urge reformarlo. A 

poco una juez tiene el poder de detener un proyecto educativo que hemos planificado y pensado 31 millones de mexicanos, cuestionó en 

asamblea informativa en Coyoacán. Ante sus seguidores, López Hernández sostuvo que quienes se oponen a los nuevos libros de texto actúan 

de manera facciosa atendiendo a otros intereses. Todo es una estrategia para hacer tropezar al presidente Andrés Manuel López Obrador y 

que se derrumbe el proyecto de nación. No pudieron detener el Aeropuerto Felipe Ángeles, no pudieron detener el Tren Maya, la Refinería de 

Dos Bocas. Y tampoco pudieron, y lo intentaron, detener los programas sociales y no van a poder detener ahora que este proyecto educativo se 

consolide. 

  

MAURILIO HERNÁNDEZ; CAMBIAN FECHA DE TOMA DE PROTESTA DE DELFINA GÓMEZ PARA EMPATAR CON VISITA DE AMLO 

AL EDOMEX 

 

Maurilio Hernández González, vicepresidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado de México, dio a conocer 

que están buscando cambiar la fecha de la toma de protesta de la gobernadora electa, Delfina Gómez, para empatar con la visita del presidente 

Andrés Manuel López Obrador a la entidad mexiquense. El legislador morenista de la entidad mexiquense señaló que la fecha se cambió para 

el 14 de septiembre, día en que el mandatario federal tiene previsto visitar el Estado de México. Sin embargo, resaltó que aún deben coordinar 

el horario con el equipo de trabajo del presidente López Obrador. Desde luego el presidente será invitado y pues tiene interés de venir. Entonces, 

se puede empatar bien, es nada más cuestión de agenda. Eso lo hará la maestra Delfina en los siguientes días, directamente en Palacio de 

Gobierno Federal.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; LA ESCASEZ DE AGUA SE PUDO EVITAR DE HABER SEGUIDO LAS RECOMENDACIONES QUE NOS 

DIO LA CONAGUA EN DICIEMBRE 

 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís ante la crisis hídrica que se vive en pleno 2023 en Nuevo León y la falta de agua en diferentes 

colonias de la Zona Metropolitana de Monterrey, recordó el llamado que hizo a Agua y Drenaje en diciembre del año pasado para seguir diferentes 

recomendaciones hechas por la Comisión Nacional del Agua con el objetivo de evitar la escasez del vital líquido. Tuvimos el año pasado una 

reunión con el director general de la CONAGUA, Germán Martínez Santoyo, quien nos explicó sobre la grave sequía en el estado de Nuevo 
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León y la posibilidad de volver a tener problemas de abasto en la Zona Metropolitana. Nosotros advertimos a Agua y Drenaje para que se tomaran 

las medidas necesarias, y hoy vemos que hicieron caso omiso. Víctor Fuentes dijo que en la reunión el Director General de la CONAGUA se 

resaltó la importancia de continuar con los convenios realizados con las empresas privadas para que aporten agua de sus concesiones a la red 

de suministro, así como suspender parcialmente la extracción de agua de las presas La Boca y Cerro Prieto con el objetivo de garantizar el 

abasto en los hogares. Tal como lo señalamos en diciembre del año pasado, una de las principales recomendaciones de la CONAGUA fue que 

las empresas compartieran parte de su agua concesionada, así como suspender parcialmente la extracción de agua de las presas La Boca y 

Cerro Prieto. Ahora podemos constatar que no se hizo nada para evitar el desabasto. Por último, Víctor Fuentes Solís lamentó que aún pese a 

las advertencias realizadas a Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, en pleno verano de 2023 la falta de agua en los hogares es una realidad, 

tal como lo han denunciado vecinos de diferentes municipios quienes han salido a las calles a exigir que se garantice su derecho al agua. Hoy 

vemos a la gente en las calles exigiendo agua para sus hogares, y eso era justo lo que se debió evitar, la violación al derecho al agua potable. 

Por eso exigimos nuevamente al Gobierno del Estado que se apeguen a las recomendaciones de la CONAGUA y se proteja en todo momento 

el derecho universal y constitucional que tienen las y los neoleoneses al agua. ¡Con la sed de los neoleoneses no se juega!. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; MC DENUNCIA A SHEINBAUM E INDIRA VIZCAÍNO POR PRESUNTOS ‘MOCHES’ EN COLIMA PARA 

SUS GIRAS 

 

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) contra Claudia 

Sheinbaum y la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, por los supuestos moches a trabajadores del gobierno del estado para presuntamente 

apoyar las giras de la “corcholata” de Morena. El diputado emecista dijo que luego de que se dio a conocer que el gobierno de Colima 

supuestamente rasura los salarios de sus trabajadores para presuntamente favorecer la campaña de Claudia Sheinbaum. Ebrard y Monreal lo 

condenaron y exigieron que se investigue.  

 

DONALD TRUMP; SE DECLARA NO CULPABLE DE INTENTAR REVERTIR LOS RESULTADOS DE LAS ELECCIONES DE 2020 

 

El ex presidente de EE.UU. Donald Trump se declaró no culpable ante una corte en Washington D.C. de varios cargos penales derivados de su 

presunto intento de revertir los resultados de las elecciones de 2020. Donald Trump, de 77 años, rechazó las acusaciones tras una investigación 

liderada por el fiscal especial Jack Smith, que el ex mandatario tacha de una caza de brujas. La jueza Moxila Upadhyaya aceptó dejar libre a 

Donald Trump, tras marcar las condiciones para su liberación, y fijó la siguiente vista contra el ex mandatario por su presunto intento de revertir 

el resultado de los comicios de 2020 para el 28 de agosto. 

 

UCRANIA; ADVIERTE DE QUE NECESITA CAZAS F-16 Y MÁS TANQUES CONTRA RUSIA 

 

Para poder proseguir con su contraofensiva frente a Rusia, Ucrania necesita cientos de blindados, más sistemas de defensa aérea y aviones de 

combate F-16. Así lo ha asegurado el asesor de la oficina de la presidencia ucraniana, Mijailo Podoliak. Para que nuestras operaciones sean 

exitosas, necesitamos tener suficientes tropas blindadas. No estamos hablando de 10-15 tanques, sino de otros 100-300, precisó el principal 

colaborador del presidente ucraniano, Volodímir Zelenski. Podoliak añadió que para poder dañar las bases de logística de Rusia, las fuerzas 

ucranianas necesitan misiles de largo alcance. 
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Habrá plenaria sin corcholatas: Ignacio Mier 

 

Ignacio Mier confirmó que Morena ya se prepara para realizar su reunión plenaria rumbo al nuevo 

periodo ordinario de sesiones. Mier aseguró que el encuentro se realizará después del 27 de agosto y no 

se tiene previsto invitar a ninguna de las cuatro corcholatas. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5860?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5860&authkey=

!AJlFNLJ42dqW32E&ithint=video&e=UJs1rE  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5860?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5860&authkey=!AJlFNLJ42dqW32E&ithint=video&e=UJs1rE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5860?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5860&authkey=!AJlFNLJ42dqW32E&ithint=video&e=UJs1rE


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Es responsabilidad de todos terminar con la trata: Ignacio 

Mier 

En el Foro para la prevención y combate a la trata de personas, el diputado federal por Morena, Ignacio 
Mier Velazco, dijo que es importante la participación de la sociedad para terminar con la trata de 
personas; afirmó que ésta es una forma de “esclavitud moderna”. “El combate a la trata de personas es 
un tema que debe interesar a la sociedad en su conjunto”, comentó al tiempo de alertar 
que cada dos minutos una persona es captada por las redes de la delincuencia para este fin. 
 
 
https://www.angulo7.com.mx/2023/08/03/es-responsabilidad-de-todos-terminar-con-la-trata-ignacio-mier/ 

 

 

 

https://www.angulo7.com.mx/2023/08/03/es-responsabilidad-de-todos-terminar-con-la-trata-ignacio-mier/
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Ignacio Mier no descartó sumar a su proyecto político 

a Roberto Ruiz Esparza 
El aspirante a la gubernatura de Puebla, Ignacio Mier Velazco, no descartó sumar a su proyecto político 

a Roberto Ruiz Esparza, quien fue candidato del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para el 

Ejecutivo estatal, en el proceso electoral del 2021. Este jueves 3 de julio, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezó la firma del convenio de 

colaboración “porque los quieres, los cuidas”, para la realización de campañas a favor de las mascotas, 

principalmente hacia los perros y gatos. 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/ignacio-mier-no-descarto-sumar-a-su-proyecto-politico-a-roberto-ruiz-esparza-

10482242.html 

 

 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/promete-adan-augusto-disminuir-edad-para-pension-bienestar-10425476.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/ignacio-mier-no-descarto-sumar-a-su-proyecto-politico-a-roberto-ruiz-esparza-10482242.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/ignacio-mier-no-descarto-sumar-a-su-proyecto-politico-a-roberto-ruiz-esparza-10482242.html
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Lupita Juárez entrevistó en el Heraldo Televisión a Luis Espinosa 

Cházaro, diputado federal del PRD 

 

¿Tendría que renunciar a su cargo quién aspira a un puesto de elección?) “Creo que sí tendría que 

renunciar. He escuchado a la presidente del Partido de la Revolución Democrática Ciudad de México, 

Nora Arias, decir que quiere participar, entonces tendría que separarse del cargo para poder competir 

en igualdad de circunstancias. Lo mismo los alcaldes, aquellos que somos legisladores. Una vez que estén 

las condiciones, tendremos que separarnos del cargo para competir en igualdad de circunstancias”. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5866?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5866&authkey=

!AJfd_QaU8HILj1g&ithint=video&e=vzDAtM  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5866?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5866&authkey=!AJfd_QaU8HILj1g&ithint=video&e=vzDAtM
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5866?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5866&authkey=!AJfd_QaU8HILj1g&ithint=video&e=vzDAtM
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Denuncia MC moches en Colima a favor de Sheinbaum 

 

El coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez, presentó una 

denuncia formal ante el INE por el presunto cobro de moches a trabajadores del estado de Colima, para 

apoyar la campaña de la ex jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. El legislador pidió a la Unidad Técnica 

de Fiscalización que investigue a fondo este acto de corrupción para que no se sume a la larga cadena 

de ilegalidades con las que Morena ha actuado en los últimos meses. 

 

https://drive.google.com/file/d/1eVFeFisTc4huHq3dzuCVCNQ-kunafJu_/view  

https://drive.google.com/file/d/1eVFeFisTc4huHq3dzuCVCNQ-kunafJu_/view
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Diputados de MC denuncian a Sheinbaum por “moches” en Colima 

 

 Trabajadores de seis dependencias del gobierno de Colima, que es de Morena, denunciaron que les 

están quitando el 5 por ciento de su salario para darlo a la campaña de Claudia Sheinbaum y que los 

obligan a presentarse en sus mítines. Hoy, diputados del partido Movimiento Ciudadano, encabezados 

por su coordinador, Jorge Álvarez Máynez, interpusieron una denuncia ante el INE por uso indebido de 

recursos públicos y vulneración al principio de equidad en la contienda electoral. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5868?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5868&authkey=

!AG2eGj8p3gxD6aU&ithint=video&e=feTepy  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5868?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5868&authkey=!AG2eGj8p3gxD6aU&ithint=video&e=feTepy
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5868?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5868&authkey=!AG2eGj8p3gxD6aU&ithint=video&e=feTepy
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MC denuncia ante el INE “moches” en Colima para 

Sheinbaum 

Movimiento Ciudadano presentó una denuncia contra Claudia Sheinbaum e Indira Vizcaíno ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE), luego de que Latinus diera a conocer que empleados del Gobierno de 

Colima son obligados a dar 5% de su sueldo para la campaña de Sheinbaum, acudir a sus mítines y 

entregar propaganda a su favor. Este jueves, el diputado federal Jorge Álvarez Máynez dio a conocer que 

presentó la denuncia por uso indebido de recursos públicos y vulneración al principio constitucional de 

equidad en la contienda. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280441/mc-denuncia-ante-el-ine-moches-en-colima-para-sheinbaum 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280441/mc-denuncia-ante-el-ine-moches-en-colima-para-sheinbaum
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MC denunció ante el INE presuntos “moches” en Colima para financiar a Claudia Sheinbaum - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/04/mc-denuncio-ante-el-ine-presuntos-moches-en-colima-para-financiar-a-claudia-sheinbaum/
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Movimiento Ciudadano prepara reunión sobre 2024 (la-lista.com) 

https://la-lista.com/politica/2023/08/03/mc-prepara-reunion-para-definir-su-camino-rumbo-a-2024
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MC plantea combatir rezago histórico en atención a salud mental 
 

En México existe un rezago histórico en la atención de salud mental, tanto público como privado, señaló 
el diputado Omar Enrique Castañeda González (MC). 

Por lo que propuso reformar el artículo 73 de la Ley General de Salud, para establecer que los servicios 
y programas en materia de salud mental y adicciones deberán privilegiar la atención oportuna de las 
personas desde el primer nivel de atención. 

Asimismo, para señalar que los hospitales generales deberán atender a toda persona solicitante sin 
excepción y de ser necesario, inmediatamente remitir con la o el especialista para la valoración y emisión 
del diagnóstico correspondiente. 

Plantea que la Secretaría de Salud, las instituciones de salud y los gobiernos estatales, en coordinación 
con las autoridades competentes en cada materia, de forma prioritaria fomentarán y apoyarán el 
desarrollo de equipos permanentes de respuesta inmediata para situaciones de crisis, capacitados en 
técnicas para atenuar el escalamiento de crisis. 

La iniciativa del diputado Castañeda fue remitida a la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados para 
dictamen. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mc-plantea-combatir-rezago-historico-en-atencion-a-salud-
mental/ 
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Óscar Mario Beteta en Radio Fórmula, entrevista a Jorge Triana Tena, 

diputado federal del PAN 

 

“Estamos ante, yo diría, un atropello institucional, un abuso de poder tremendo. Desde hace 

aproximadamente año y medio se viene hablando y digo se viene hablando porque no teníamos 

elementos probatorios sobre los libros de texto, y las autoridades educativas negaban la existencia de 

este proyecto de libros de texto. Para que haya libros de texto nuevos, tiene que haber un plan educativo 

antes, tiene que haber un programa educativo que nunca se elaboró, nunca se pasó por un comité, 

bueno el comité ni siquiera se integró. Todo se llevó a cabo en lo oscurito, en la opacidad y ahora vemos 

por qué, porque son libros de texto completamente cargados de ideología, completamente cargados de 

sesgo ideológico”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1dwDqxhsxPRnWvXlMMR9IaTKeTd83sJsv/view  

https://drive.google.com/file/d/1dwDqxhsxPRnWvXlMMR9IaTKeTd83sJsv/view
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Exigimos que la 4T deje de experimentar con la educación 

de la niñez: Laura Contreras 

Laura Contreras diputada federal por Chihuahua se unió a las miles de voces que exigen se detenga de 

inmediato la distribución de los nuevos libros de texto en el país por tratar de imponer ideologías 

políticas desde la base de la educación con el propósito de manipular a la población según las creencias 

de un grupo de poder. La legisladora hizo un llamado a la población, principalmente a académicos y 

especialistas en educación a extender el análisis y exigir que se involucre a los expertos en el diseño y 

aplicación de los planes educativos para potenciar a México al siguiente nivel de aprendizaje y no a un 

retroceso sustentado en ideas de hace un siglo con ideologías que ya se demostraron fallidas.  

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280432/exigimos-que-la-4t-deje-de-experimentar-con-la-educacion-de-la-ninez-laura-contr 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280432/exigimos-que-la-4t-deje-de-experimentar-con-la-educacion-de-la-ninez-laura-contr
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Federico La Mont en Radio Cañón, entrevista a Blanca Alcalá Ruiz, 

diputada federal del PRI 

 

“Si preguntáramos en este momento si tienen algún familiar, un conocido que por necesidad, sobre todo 

económica de obtener un mejor ingreso, vive en los Estados Unidos y en sentido algunos han tenido 

éxito, pero otros desafortunadamente en busca de ese sueño americano se han estrellado y han tenido 

también de pasar por cosas muy complicadas, sobre todo en los temas de salud. Por ello es que ahora 

que estoy en la Cámara de Diputados y que he tenido contacto permanente con la diáspora mexicana, 

pues decidí impulsar esta iniciativa de telemedicina. Por eso pensé hacer reformas a la Ley de Salud que 

nos permita tener programas. Hoy que se pueden hacer muchas cosas de telemedicina, de cibersalud”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1aqRzqhfLqiu37SvT4Zn3qSL3Z_FPwPDj/view  

https://drive.google.com/file/d/1aqRzqhfLqiu37SvT4Zn3qSL3Z_FPwPDj/view


 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 04/08/2023 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

04/08/2023  

PERIÓDICO

 

Familia de mexicano desaparecido en Canadá pide intervención de 
AMLO y Bárcena 

Familiares de Carlos Tomás Aranda, mexicano desaparecido en Canadá, solicitaron la intervención del 
presidente Andrés Manuel López Obrador y la canciller Alicia Bárcenas para que el gobierno de Justin 
Trudeau eleve el grado de la búsqueda, pues hasta hoy las autoridades canadienses no han mostrado 
avances significativos.  

En su turno, el diputado Alejandro Robles, de Morena, ofreció su respaldo a la familia de Carlos Tomás 
Aranda, a fin de que, mediante una coordinación bilateral de alto nivel, se exhorte a la Policía Montada 
encargada del caso a ampliar las líneas de investigación. 

“Nosotros pedimos que se eleve el grado de búsqueda de mi hermano para que así pueda llegar 
directamente a los oídos del presidente Andrés Manuel López Obrador y que a su vez se pueda 
comunicar con la doctora Alicia Bárcena para que personalmente se realicen acciones”, señaló Josué 
Aranda. 

Instó a las autoridades canadienses a sumarse “de manera eficiente y continua” a la búsqueda de Carlos 
Tomás, pues su papá ha estado en el área de la desaparición de mi hermano, pero no ha visto algún tipo 
de avance. 

Arlet Carrasco reafirmó el llamado a intensificar la búsqueda de su primo en Canadá y apeló a la empatía 
de las autoridades para que el caso no se quede en un mexicano desaparecido más. 

En su turno, el diputado Alejandro Robles, de Morena, ofreció su respaldo a la familia de Carlos Tomás 
Aranda, a fin de que, mediante una coordinación bilateral de alto nivel, se exhorte a la Policía Montada 
encargada del caso a ampliar las líneas de investigación. 

Recordó que el joven oaxaqueño viajó a Canadá con propósito de recreación y turismo desde el pasado 
9 de junio, pero ya lleva 27 días desaparecido y sus familiares consideran que existen altas probabilidades 
de que haya sido víctima de un delito grave. 

“Hay inquietud de sus seres queridos, familiares y amigos porque no se percibe la búsqueda 
comprometida en la provincia British Columbia”, dijo el legislador. 

https://www.milenio.com/politica/familia-de-mexicano-desaparecido-en-canada-pide-intervencion-
de-amlo 
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Realizan en la Cámara de Diputados el concierto “Amore, 

gala de ópera y música mexicana” 

La Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, la Biblioteca Legislativa y la Secretaría 

General, presentó el concierto “Amore, gala de ópera y música mexicana”, en el marco del Miércoles 

Cultural San Lázaro. El concierto tuvo lugar en el Auditorio Sur del Recinto Legislativo, donde el público 

escuchó diferentes canciones en las voces de la soprano Alejandra Pérez Ramos; la mezzosoprano Valeria 

Ferrera González y el tenor Juan Francisco Palacios, acompañados al piano por Ismael Barrios. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-concierto-amore-gala-de-opera-y-musica-mexicana/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/realizan-en-la-camara-de-diputados-el-concierto-amore-gala-de-opera-y-musica-mexicana/
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Comisión Permanente discute iniciativa sobre delitos con drones 

 

La Comisión Permanente recibió una iniciativa del presidente López Obrador de reformas al Código Penal 

Federal y a la Ley de Armas de Fuego para castigar hasta con 60 años de cárcel delitos cometidos con 

aeronaves pilotadas a distancia, también conocidas como drones. Legisladores de la mayoría celebraron 

la propuesta, mientras que la oposición consideró que lo único novedoso es el incremento en la 

sentencia. 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5862?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5862&authkey=

!AKSoJEzaQU9YGKk&ithint=video&e=yx2hBv  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5862?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5862&authkey=!AKSoJEzaQU9YGKk&ithint=video&e=yx2hBv
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5862?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5862&authkey=!AKSoJEzaQU9YGKk&ithint=video&e=yx2hBv
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Rinde Congreso homenaje a director Jurídico asesinado 

Con la presencia de magistrados del Poder Judicial, entre ellos su presidente, Arturo Salinas; el Fiscal 

Anticorrupción, Javier Garza y Garza; Alcaldes, Diputados locales y federales y líderes del PAN y PRI, está 

por iniciar en el Congreso local la ceremonia con la que se rendirá un homenaje a Ricardo Flores Suárez, 

director Jurídico de la Legislatura que fue ejecutado la noche del lunes en San Nicolás. 

 

https://www.elnorte.com/rinde-congreso-homenaje-a-director-juridico-asesinado/ar2651331?v=16 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/rinde-congreso-homenaje-a-director-juridico-asesinado/ar2651331?v=16
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Adán López suspende asamblea en Xochimilco por retraso en vuelo 
 

Debido a un retraso en el vuelo de Villahermosa a la Ciudad de México, Adán Augusto López Hernández 
suspendió la asamblea informativa programada para esta tarde en Xochimilco y su coordinador de 
campaña, Leonel Godoy, informó que la visita se volverá a programar. 

En entrevista después de que confirmó la cancelación del encuentro, el diputado federal por Morena 
expuso: “Simplemente se retrasó el vuelo. Sí va a llegar a Coyoacán”, dijo. En las actividades previstas 
para este día, el ex secretario de Gobernación tiene otra asamblea a las 3 de la tarde en el quiosco de 
Coyoacán. 

En las actividades previstas para este día, el ex secretario de Gobernación tiene otra asamblea a las 3 de 
la tarde en el quiosco de Coyoacán. 

Godoy dijo que se revisará la agenda de López Hernández para reprogramar la visita a Xochimilco, porque 
“faltan visitas a la ciudad; cuando andemos por la zona, seguramente”. 

Ante las personas que se congregaron en la plaza principal de la alcaldía, el diputado federal ofreció una 
explicación por la ausencia del aspirante a la candidatura presidencial y una disculpa. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/08/03/politica/adan-lopez-suspende-asamblea-en-
xochimilco-por-retraso-en-vuelo/ 
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Presentan en San Lázaro el libro “Filosofía e 
inscripción. Vida y muerte en tiempos de 

excepción” 
 

Boletín No. 4750 

 

La Cámara de Diputados, a través de la Biblioteca Legislativa, presentó el libro “Filosofía e 

inscripción. Vida y muerte en tiempos de excepción”, del escritor y docente de filosofía, Omar 

Espinosa Cisneros, que es un ensayo-crónica sobre la huella de las voces de dos jóvenes que han 

vivido la violencia, y llama a cuestionarse respecto a las condiciones en que la vida y la muerte 

acontecen en nuestro contexto. 

 

En sus páginas se envainan realidades 

 

La directora de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados, María Vázquez Valdez, señaló 

que en la obra se encuentra un singular tejido de contrapuntos y un conjunto de diferencias que 

dialogan entre sí y que permiten transmigrar la filosofía desde extractos académicos hasta 

acercarse a realidades que permiten la aplicación de la filosofía en este lugar y en este momento. 

 

El libro, añadió, está dedicado a la memoria de Sergio González Rodríguez, quien fue un 

extraordinario periodista y escritor mexicano, conocido especialmente por sus investigaciones 

acerca de feminicidios en Ciudad Juárez, autor de obras notables en este tema como “Huesos en 

el desierto”, “Los 43 de Iguala” y “El hombre sin cabeza”. Hoy, se le recuerda, porque “en este 

libro está también su impronta”. 

 

Relató que en sus páginas se envainan realidades, a través de una reflexión que se teje por 

medio de la palabra y da voz a quienes difícilmente se escucharía, así como a muchos filósofos 

en cuatro capítulos: Vida y existencia; Ser empleado, vivir esta vida; Lo múltiple negado, y 

Escucha e inscripción. 

 

Carolina Alonso Peñafiel, coordinadora de Servicios de Información, Bibliotecas y Museo de la 

Cámara de Diputados, dio la bienvenida y destacó la importancia de la presentación del libro y su 

disertación sobre “esta sociedad tan compleja”. 
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Analizar desde la perplejidad qué es estar vivo 

 

Omar Espinosa Cisneros, docente de filosofía, epistemología y métodos de investigación en la 

Universidad Autónoma de Zacatecas, explicó que su obra no se ubica en una problemática local 

o época circunscrita a periodos breves, sino en un tiempo donde el empleo mata lentamente. 

 

En este sentido, detalló que, si bien el trabajo permite a los seres humanos sobrevivir, también 

contribuye a su muerte en afectos, potencias, imaginación y criterio. 

 

Aclaró que no es un libro donde se dé cuenta de saberes, pues su propósito es analizar desde la 

perplejidad qué es estar vivo y recordar que hay desacuerdos, pluralidad y elementos que 

permiten al ser humanos nutrirse de nuevos conceptos. 

 

Conjuga filosofía con vida cotidiana 

 

Benjamín Mayer Foulkes, director de la organización 17, Instituto de Estudios Críticos, indicó que 

es un libro rico, polifónico, que conjuga filosofía, vida cotidiana, reflexiones sobre la actualidad, 

no solamente nacional, sino mundial; es un libro que entreteje con mucha pericia la voz propia 

en todos esos registros del autor con reflexiones filosóficas de orden crítico sobre este presente 

convulso que se vive, y dos testimonios estrujantes que documentan la violencia que se enfrenta 

en el país. 

 

Añadió que es un libro que plantea cosas importantes, como que “es un hecho que en nuestro 

país existe una enorme violencia y es interesante que en este punto todos estamos de acuerdo. 

Me parece destacable que cuando uno dice que existe una enorme violencia en el país o hay 

unas enormes violencias, en plural, en realidad, el consenso será prácticamente unánime. Hay 

enormes violencias: estructurales, históricas, coyunturales, personales, familiares, sociales, 

culturales y económicas”. 

 

Cuestionó cómo es que esas violencias, con mucha frecuencia terminan siendo transformadas 

nuevamente en dinero y cómo es que se transmuta violencia, daño, rasgadura, ruptura y muerte 

en un comercio. “Sabemos que eso es un hecho y que son industrias; que no es simplemente 

accidental que las violencias transmuten en comercio o que sean negocios, sino que son 

industrias de muchos tipos, que están armadas, que operan cotidianamente y que hacen 

sistema”. 
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Los seres humanos han perdido la capacidad de recrear 

 

Héctor Pérez Guido, docente de las universidades del Claustro de Sor Juana e Iberoamericana, 

señaló que esta obra es una epístola al estilo de uno de los más grandes representantes de la 

corriente helenística, Epicuro, es decir, es una carta filosófica dirigida a esta corriente del 

razonamiento y a quienes se dedican a ella, donde se invita a pensar en lo más valioso del 

mundo y que ha quedado, si no olvidado, sí oculto u olvidado como lo es la vida. 

 

Advirtió que esta obra no se trata de una simple reproducción del pensamiento, sino que hace 

una reflexión sobre el devenir y la actualidad. “La escritura es una actividad de creación que está 

acompañada del pensar, y con ello transmitir el saber de la vida”. 

 

Subrayó que este libro refiere que los seres humanos se han olvidado de pensar y, con ello, 

perdido la capacidad de recrear y sólo se han sometido al mantenimiento y administración, al 

ser obreros y mano de obra, despojados de la vida, el entusiasmo por hacer, del gusto de 

imaginar, soñar y transformar. 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

04/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Es prioritario aprobar la Ley General de Bienestar Animal 

antes de que concluya la LXV Legislatura: Adriana 

Bustamante 

La diputada Adriana Bustamante Castellanos, titular de la Coordinación Temática de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales del Grupo Parlamentario de Morena, aseguró que la protección de los animales ha 

sido un tema prioritario, “por lo que celebro la propuesta de diversos coordinadores parlamentarios en 

las Cámaras de Diputados y Senadores para trabajar en conferencia y se pueda aprobar la Ley General 

de Bienestar Animal antes de que concluya la LXV Legislatura”. 

 

https://efekto10.com/es-prioritario-aprobar-la-ley-general-de-bienestar-animal-antes-de-que-concluya-la-lxv-legislatura-adriana-

bustamante/ 

 

https://efekto10.com/es-prioritario-aprobar-la-ley-general-de-bienestar-animal-antes-de-que-concluya-la-lxv-legislatura-adriana-bustamante/
https://efekto10.com/es-prioritario-aprobar-la-ley-general-de-bienestar-animal-antes-de-que-concluya-la-lxv-legislatura-adriana-bustamante/
https://efekto10.com/
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Maru Campos tiene visión retrógrada al impedir 

distribución de libros: Andrea Chávez 

La diputada federal Andrea Chávez Treviño aseguró que la gobernadora María Eugenia Campos Galván 

tiene una visión retrógrada al impedir la distribución de los libros de texto gratuito, que son producto de 

un proceso de consulta. La diputada mencionó que seguirán pugnando para que la visión de estos 

partidos conservadores no siga permeando con actitudes violentas, ya que incluso el líder nacional del 

PAN hizo un llamado a quemar los libros y arrancar las páginas de los libros. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/maru-campos-tiene-una-vision-retrograda-al-impedir-distribucion-

de-libros-de-texto-andrea-chavez-10481224.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/maru-campos-tiene-una-vision-retrograda-al-impedir-distribucion-de-libros-de-texto-andrea-chavez-10481224.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/maru-campos-tiene-una-vision-retrograda-al-impedir-distribucion-de-libros-de-texto-andrea-chavez-10481224.html
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El Gobierno Federal tiene en el olvido a la niñez y hoy la 

pretende ideologizar: Rocío Reza 

La diputada federal del Partido Acción Nacional (PAN), Rocío Reza Gallegos, ha expresado duras críticas 

hacia la intención del gobierno federal de priorizar un intento pernicioso de politización de la infancia en 

lugar de abordar las necesidades apremiantes de su desarrollo en áreas de índole social, salud y otros 

aspectos de atención genera. 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280433/el-gobierno-federal-tiene-en-el-olvido-a-la-ninez-y-hoy-la-pretende-ideologizar- 

 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/280433/el-gobierno-federal-tiene-en-el-olvido-a-la-ninez-y-hoy-la-pretende-ideologizar-
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Pérez-Jaén presenta 47 denuncias ante la FGR, en 

seguimiento a ejercicio irregular de recursos en STPS y 

Conade 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) presentó 47 denuncias ante la Fiscalía Especializada 

en Materia de Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República (FGR), resultado de la falta 

de comprobación de 170 millones de pesos en la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y de 496 

millones de pesos en la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), irregularidades que 

pueden ser constitutivas de la comisión de los delitos de: a) Ejercicio ilícito de servicio público, b) Abuso 

de autoridad y c) Peculado. 

 

https://efekto10.com/perez-jaen-presenta-47-denuncias-ante-la-fgr-en-seguimiento-a-ejercicio-irregular-de-recursos-en-stps-y-

conade/ 

https://efekto10.com/perez-jaen-presenta-47-denuncias-ante-la-fgr-en-seguimiento-a-ejercicio-irregular-de-recursos-en-stps-y-conade/
https://efekto10.com/perez-jaen-presenta-47-denuncias-ante-la-fgr-en-seguimiento-a-ejercicio-irregular-de-recursos-en-stps-y-conade/
https://efekto10.com/
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Llama Mariano González a respetar contrato colectivo y no 

privatizar servicio médico a trabajadores en Tlaxcala 

El diputado federal Mariano González Aguirre señaló que el Gobierno de Tlaxcala afecta los derechos de 

los agremiados a cinco sindicatos, que conforman el Frente Unido de Trabajadores en Defensa de los 

Derechos Laborales, al privatizar el servicio médico, imponiendo una empresa, lo cual, subrayó, es un 

absoluto incumplimiento y una total violación al contrato colectivo vigente. El integrante del Grupo 

Parlamentario del PRI expuso que esta medida pretende imponer el servicio médico a través de una 

empresa subrogada, situación, indicó, demuestra el interés del Gobierno estatal, de lucrar con la salud 

de los trabajadores, y el monopolio que se pretende crear. 

 

https://efekto10.com/llama-mariano-gonzalez-a-respetar-contrato-colectivo-y-no-privatizar-servicio-medico-a-trabajadores-en-

tlaxcala/ 

 

https://efekto10.com/llama-mariano-gonzalez-a-respetar-contrato-colectivo-y-no-privatizar-servicio-medico-a-trabajadores-en-tlaxcala/
https://efekto10.com/llama-mariano-gonzalez-a-respetar-contrato-colectivo-y-no-privatizar-servicio-medico-a-trabajadores-en-tlaxcala/
https://efekto10.com/
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Diputada priista Melissa Vargas va por sancionar 

agresiones a mujeres mediante inteligencia artificial en 

internet 

En una iniciativa, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI señaló que se impondrán las mismas 

sanciones previstas en el Código Penal Federal, cuando las imágenes, videos o audios de contenido 

íntimo sexual que se divulguen, compartan, distribuyan o publiquen no correspondan con la persona 

que es señalada y hayan sido manipuladas a través de la Inteligencia Artificial (IA). 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/03/diputada-priista-melissa-vargas-va-por-sancionar-agresiones-a-mujeres-mediante-

inteligencia-artificial-en-internet/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/03/diputada-priista-melissa-vargas-va-por-sancionar-agresiones-a-mujeres-mediante-inteligencia-artificial-en-internet/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/08/03/diputada-priista-melissa-vargas-va-por-sancionar-agresiones-a-mujeres-mediante-inteligencia-artificial-en-internet/
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Tercera Comisión de la Permanente aprueba exhortos a 

diversos gobiernos y a un congreso local 

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas, que preside la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), aprobó 

seis dictámenes con punto de acuerdo, uno de ellos para asumir los principios de la Carta de la Tierra y 

el resto para hacer exhortos a un congreso local, a diferentes dependencias del gobierno federal y a 

varios gobiernos estatales y municipales 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/tercera-comision-de-la-permanente-aprueba-exhortos-a-diversos-gobiernos-y-a-un-

congreso-local/ 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/tercera-comision-de-la-permanente-aprueba-exhortos-a-diversos-gobiernos-y-a-un-congreso-local/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/tercera-comision-de-la-permanente-aprueba-exhortos-a-diversos-gobiernos-y-a-un-congreso-local/
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Carolina Viggiano y su grupo acaparan cargos en el PRI Hidalgo hacia 2024 (eseuro.com) 

 

 

 

https://news.eseuro.com/local/2051690.html
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Impulsan reforma para garantizar a la infancia el derecho a 

una alimentación nutritiva y saludable 

Con el objetivo de garantizar a los menores de edad el derecho a la alimentación nutritiva y saludable, 

contemplado en la Constitución y en la Declaración de los Derechos del Niño, la diputada Ana Laura 

Bernal Camarena (PT) impulsa reformas a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. 

Para ello, plantea modificar el artículo 13 de ese marco jurídico en las fracciones XIX y XX, así como 

adicionar una fracción XX. También adicionar un Capítulo Vigésimo Primero denominado “Del derecho a 

la alimentación nutritiva y saludable”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-garantizar-a-la-infancia-el-derecho-a-una-alimentacion-nutritiva-y-saludable/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-garantizar-a-la-infancia-el-derecho-a-una-alimentacion-nutritiva-y-saludable/
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Impulsan reforma para garantizar a la infancia 
el derecho a una alimentación nutritiva y 

saludable 
 

Boletín No. 4748 

• La diputada Ana Laura Bernal Camarena (PT) promueve una iniciativa para modificar la Ley General de los Derechos de 

Niñas, Niños y Adolescentes 

Con el objetivo de garantizar a los menores de edad el derecho a la alimentación nutritiva y saludable, contemplado en la 

Constitución y en la Declaración de los Derechos del Niño, la diputada Ana Laura Bernal Camarena (PT) impulsa reformas 

a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. 

Para ello, plantea modificar el artículo 13 de ese marco jurídico en las fracciones XIX y XX, así como adicionar una fracción 

XX. También adicionar un Capítulo Vigésimo Primero denominado “Del derecho a la alimentación nutritiva y saludable”. 

En el precepto 101 Ter establece que las “niñas, niños y adolescentes tienen derecho a la alimentación nutritiva y saludable”. 

El artículo 101 Quáter refiere que “las autoridades en coordinación con el sector salud, fomentarán programas de 

alimentación nutritiva y saludable dirigido a las niñas, niños y adolescentes, especialmente a aquellos que sufren de 

obesidad, sobrepeso y otros trastornos de conducta alimenticia”.  

Mientras que el precepto 101 Quinquies precisa que “se prohibirá el comercio, expendio y/o suministro de bebidas 

azucaradas y alimentos envasados de alto contenido calórico en establecimientos, sucursales, locales, máquinas 

expendedoras, puestos fijos o semifijos de carácter comercial o mercantil, a menores de edad”. 

La diputada por Sonora destacó que el consumo diario o en exceso de refrescos y demás bebidas azucaradas son altamente 

perjudiciales y ponen en riesgo la salud y la vida, primordialmente en las niñas, niños y adolescentes que están en pleno 

desarrollo, y son un grupo vulnerable de la sociedad al encontrarse en una situación de mayor indefensión ante los problemas 

que ocurren en la vida y no cuentan con los recursos necesarios para satisfacer sus necesidades básicas. 

Ante ello, afirmó Bernal Camarena, se debe salvaguardar su esfera jurídica, procurando en todo momento hacer valer los 

principios pro persona y el interés superior del menor que deberán ser progresivos en todo momento. 
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Precisó que el derecho humano de las y los mexicanos a recibir una alimentación nutritiva es un universal, interdependiente, 

inalienable e indivisible, por lo que, el Estado debe garantizar una adecuada y sana alimentación. 

En la exposición de motivos, la diputada del PT refiere que el Congreso Internacional Avances en Medicina (CIAM) 2019, 

planteó que en México tres de cada 10 niños de cinco y 11 años, y cuatro de cada 10 de 12 y 16 años padecen de sobrepeso 

u obesidad. 

La Encuesta Nacional de Salud y Nutrición de 2016 planteó que jóvenes de 12 a 19 años con sobrepeso y obesidad aumentó 

a 36.3 por ciento, superando en 1.4 por ciento de lo registrado en 2012, que se ubicó en 34.9 por ciento. 

Ante la situación crucial de sobrepeso y obesidad en la población infantil, se implementó un impuesto especial a la 

compraventa de bebidas azucaradas que entró en vigor el primero de enero del 2014, para disminuir el consumo de estos 

productos por los efectos negativos que producen en la salud. 

Resaltó que se prohibió la venta de comida chatarra dentro de las escuelas. Recientemente el Congreso de la Unión aprobó 

el nuevo etiquetado frontal en todos los alimentos y bebidas, a fin de advertir clara, rápida y de fácil comprensión para los 

consumidores, sobre su contenido de nutrimentos que representan riesgos para la salud en un consumo excesivo. 

La propuesta fue turnada a la Comisión de Derechos de la Niñez y adolescencia de la Cámara de Diputados para su análisis 

y dictamen. 
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Promueven iniciativa para que servicios y programas de 

salud mental y adicciones privilegien la atención oportuna 

El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) impulsa una iniciativa que plantea reformar el 

artículo 73 de la Ley General de Salud, para establecer que los servicios y programas en materia de salud 

mental y adicciones deberán privilegiar la atención oportuna de las personas desde el primer nivel de 

atención. Asimismo, para señalar que los hospitales generales deberán atender a toda persona 

solicitante sin excepción y de ser necesario, inmediatamente remitir con la o el especialista para la 

valoración y emisión del diagnóstico correspondiente. 

 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-iniciativa-para-que-servicios-y-programas-de-salud-mental-y-adicciones-privilegien-la-

atencion-oportuna/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/promueven-iniciativa-para-que-servicios-y-programas-de-salud-mental-y-adicciones-privilegien-la-atencion-oportuna/
https://hojaderutadigital.mx/promueven-iniciativa-para-que-servicios-y-programas-de-salud-mental-y-adicciones-privilegien-la-atencion-oportuna/
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Promueven iniciativa para que servicios y 
programas de salud mental y adicciones 

privilegien la atención oportuna 
 

Boletín No. 4749 

• El diputado Castañeda González (MC) propone reformar la Ley General de Salud 

El diputado Omar Enrique Castañeda González (MC) impulsa una iniciativa que plantea reformar el artículo 73 de la Ley 

General de Salud, para establecer que los servicios y programas en materia de salud mental y adicciones deberán privilegiar 

la atención oportuna de las personas desde el primer nivel de atención.  

Asimismo, para señalar que los hospitales generales deberán atender a toda persona solicitante sin excepción y de ser 

necesario, inmediatamente remitir con la o el especialista para la valoración y emisión del diagnóstico correspondiente.  

La iniciativa busca, además, estipular que la Secretaría de Salud, las instituciones de salud y los gobiernos estatales, en 

coordinación con las autoridades competentes en cada materia, de forma prioritaria fomentarán y apoyarán el desarrollo de 

equipos permanentes de respuesta inmediata para situaciones de crisis, capacitados en técnicas para atenuar el escalamiento 

de crisis. 

La propuesta, enviada a la Comisión de Salud para dictamen, indica que el rezago histórico en la atención de salud mental, 

tanto público como privado, aunado al estigma que tiene la población para atender los trastornos de salud mental, los 

determinantes socioeconómicos en países en desarrollo (pobreza, desempleo, vivienda, educación, salud) y recientemente 

la pandemia por Covid-19, han disparado la incidencia de trastornos de salud mental. 

El diputado Castañeda González asegura que con esta iniciativa se accederá a una atención prioritaria en materia de salud 

mental ante las acciones y servicios de Secretaría de Salud, las instituciones de salud y los gobiernos de las entidades 

federativas, en coordinación con las autoridades competentes. 

En su argumentación, refiere que el Programa de Acción Específico de Salud Mental y Adicciones 2020-2024 de la 

Secretaría de Salud —vinculado al Objetivo de Desarrollo Sostenible número 3: “De Salud y Bienestar” — tiene el objetivo 

general de mejorar el bienestar mental de la población, a través de servicios de salud mental oportunos y de calidad, basados 

en la Atención Primaria en la Salud Integral. 
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Agrega que los tres objetivos prioritarios del programa son: uno, consolidar la rectoría en salud mental y adicciones en el 

modelo de atención primaria de salud integral con un enfoque comunitario, intercultural, derechos humanos, perspectiva de 

género y sensible al ciclo de vida; dos, ampliar los servicios de salud mental y adicciones en el Sistema Nacional de Salud; 

y tres, garantizar el acceso de la población a servicios integrales de atención en salud mental y adicciones. 
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Respalda Bonilla el freno a distribución de libros de texto 

de la SEP en Chihuahua 

El presidente municipal de Chihuahua, Marco Antonio Bonilla Mendoza, afirmó su apoyo a la 

gobernadora María Eugenia Campos Galván sobre la decisión de frenar el reparto de libros de textos, y 

solicitó muy respetuosamente al Gobierno Federal respeto a quienes no coinciden con el uso ideológico 

de la educación en México. En ese sentido, manifestó que la carga ideológica y política contenida en los 

libros de texto de la Educación Pública, busca polarizar a las y los mexicanos adultos, sino también, al 

resto de la población desde temprana edad. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/respalda-bonilla-el-freno-a-distribucion-de-libros-de-texto-de-la-sep-

en-chihuahua-10481021.html 
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Acción Nacional no hará alianza con PRI y PRD en 

Michoacán 

La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) no concretará ninguna alianza electoral con el 

PRD y el PRI en Michoacán sino que se buscará ir solos en los municipios y distritos tanto locales como 

federales, confirmó el secretario general del albiazul, Javier Estrada Cárdenas. A diferencia de los 

dirigentes del tricolor y del Sol Azteca en la entidad, Guillermo Valencia Reyes y Octavio Ocampo 

Córdova, respectivamente, quienes han señalado buscar las coaliciones electorales de cara a las 

elecciones del 2024 como parte de la Alianza Va por México conformada por los partidos del bloque 

opositor, el secretario general del PAN, insistió en que no tienen ninguna intención de establecer el 

pacto, y que incluso como panistas se preparan para ir totalmente solos. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/accion-nacional-no-hara-alianza-con-pri-y-prd-en-michoacan-10481526.html 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/accion-nacional-no-hara-alianza-con-pri-y-prd-en-michoacan-10481526.html
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Al menos 19 muertos deja autobuzaso en Libramiento 

Norte de Tepic 

Hasta el momento se han confirmado 19 personas fallecidas tras el fuerte accidente de autobús 

registrado alrededor de las 2:00 de la madrugada de este jueves sobre el Libramiento Norte de Tepic. Se 

trata de un autobús de pasajeros de la línea "Élite" con número económico 4726 que salió de la Ciudad 

de México con destino a Tijuana, sin embargo, hizo escala en Guadalajara. Señalan que otro autobús 

sufrió una falla mecánica, por lo que ésta unidad realizó una parada para subir a los pasajeros y 

trasladarlos. 

 

http://www.elsoldenayarit.mx/nota-roja/92303-al-menos-19-muertos-deja-autobuzaso-en-libramiento-norte-de-tepic 
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Fiscalía ya solicitó ficha roja de Interpol contra agresor de 

adolescente 

La Fiscalía General del Estado (FGE) solicitó ficha roja a la Interpol para localizar a Fernando N., hombre 

que el lunes pasado atacó a golpes a un empleado de 15 años en una sucursal de Subway, aseguró el 

gobernador Ricardo Gallardo Cardona."Ya hay de hecho. Ya hay ficha roja para el que no sabía", sostuvo. 

En entrevista, el gobernador dijo que en próximas horas ya deben existir resultados positivos por parte 

de la Fiscalía. 

 

https://pulsoslp.com.mx/slp/fiscalia-ya-solicito-ficha-roja-de-interpol-contra-agresor-de-adolescente/1700147 
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Queman 11 vehículos en la Acapulco-Zihuatanejo 

Cerca de cuatro horas de caos padecieron habitantes de la zona Poniente de la ciudad debido a los cinco 
bloqueos carreteros que realizaron transportistas sobre la carretera Acapulco-Zihuatanejo, donde 
incendiaron once vehículos, entre particulares, del servicio público y de transporte. 
Poco antes de las 2 de la tarde, empezaron a concentrarse los trabajadores del volante de camionetas 
Urvan que circulan en las colonias Jardín en sus tres secciones y otras colonias de esa área del puerto. 
 
 
https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/queman-11-vehiculos-en-la-acapulco-zihuatanejo-10478413.html 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/queman-11-vehiculos-en-la-acapulco-zihuatanejo-10478413.html
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En su tercera campaña presidencial por la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador, ofreció el oro 

y moro, para llegar al poder que ambicionó. 

Logro que alcanzó, cuando pacto la sucesión en 2018, con Enrique Peña Nieto, cual acusó en aquel 

proceso electoral, en tiempo y forma, el ex canciller, amigo de los amigos, Jorge Castañeda Gutman. 

Acuerdo que obligó, la candidatura y campaña del panista, Ricardo Anaya Cortés, cuya imagen, 

repuntaba mejor que la del político de Tabasco. 

En uno de los debates en el que participaron presidenciables de ese año,  Anaya, advirtió de manera 

rotunda: de llegar a la Presidencia, metería a la cárcel a Peña, por corrupción. 

O por el saqueo, pillaje y corrupción que permeó en el peñato, cual acusaba Amlo, ya en el poder. 

No lo habría dicho, porque esa advertencia, fue su final en la política: luego del pacto Peña-Amlo, 

del “Andrés Manuel es un peligro para México”, la nación, pasaba a “Andrés Manuel, la esperanza 

de México”, y de esa manera, el ex jefe del gobierno en CDMX, llegó a Presidente. 

Saqueo, pillaje y corrupción, detectó López Obrador en el gobierno de su antecesor, pero fue 

estribillo de inicio de gobierno, porque ¡nunca!, reiteramos, fue más allá de repetir una y mil veces 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MÉXICO, EN EL “PICO” DE VIOLENCIA-DELINCUENCIA, ¿Y LA PAZ Y SEGURIDAD PÚBLICA?; 

DAMIÁN ZEPEDA: MILITARIZAR NO ES SOLUCIÓN 
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la frase, sin concretar castigo por esos flagelos que tanto criticó en su foro matinal, en el gobierno 

que le heredó la Presidencia. 

Ricardo Anaya, lo que le siguió además de la dolorosa derrota en la carrera presidencial, fue una 

persecución y brutal canibalismo político, como en la mejor época del viejo PRI, acoso político-

policíaco, que aún resiente el ex diputado federal. 

Dos temas, fueron los que sirvieron de punta de lanza a Andrés Manuel López Obrador, para iniciar 

su administración y obtener confianza de millones de mexicanos que no votaron por su candidatura 

en 2018: saqueo, pillaje y corrupción en el régimen peñista y la paz y seguridad pública. 

Cual candidato en campaña, recorrió la nación y ofreció que  para encarar violencia y delincuencia 

y que los mexicanos tengan paz y seguridad pública, crearía la Guardia Nacional, institución que 

todos los paridos políticos, apoyaron su creación en el Congreso de la Unión. 

Reiterativo, el mandatario no cesó de hablar y hablar del saqueo, pillaje y corrupción en el gobierno 

peñista, y amenazaba con aplicar ley, pero fueron baladronadas de un Presidente, porque no tocó 

ni con el pétalo de una rosa blanca, a los causantes de esos flagelos. 

Hoy, están impunes y seguramente se burlan de que dieron su autorización para que los señalen de 

ser protagonistas de esos males que criticaba el sucesor en la Presidencia, pero ellos, gozan de cabal 

salud y buen vivir, en Madrid, España, en las academias de Universidades extranjeras o en el retiro 

a vida particular, cual deben estar Enrique Peña Nieto, Luis Videgaray Caso y Aurelio Nuño. 

El sucesor, se topó con una creciente ola de violencia y delincuencia en el país; a más de un año de 

dejar el poder, aún reparte culpas de no poder contra esos flagelos, cuando señala a los gobiernos 

del PRI-PAN, de heredar esos males que no puede encarar su administración. 

En materia de saqueo, pillaje y corrupción, reiteramos, sólo tiene en la cárcel al ex director de 

Pemex, Emilio Lozoya Austin y brutal persecución político-policíaca en contra de Rosario Robles, 

quien está libre, luego de humillante encarcelamiento. 
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Y con su frase, “abrazos, no balazos”, Andrés Manuel López Obrador, prácticamente, dio banderazo 

de impunidad para que esos males que permean en la geografía  nacional, permeen, vayan al alza y 

la República, cual advirtió el diputado Creel Miranda, está ensangrentada y en situación de 

proliferación de virtuales guerrillas, en alusión a bandas delincuenciales. 

Hay que decirlo, en estas vacaciones de verano, cual advertimos en este espacio, en tiempo y forma, 

violencia y delincuencia, permean en la República y lo mismo acaban con la vida de operadores 

políticos de Adán Augusto López Hernández, en Veracruz, que con la vida de un empresario y su 

hijo, ¡de 20 años!, quien promovía campaña de Ebrard en Guerrero. 

En las carreteras del país, delincuencia, roba camionetas o levanta a familias que cruzan en su 

camioneta o auto particular, por donde ellos imponen su ley. 

No se diga de asaltos a transportistas, como ya acusó con un grupo de ellos, la diputada federal del 

PRI, Carolina Viggiano Austria. 

O los ejércitos de violencia y delincuencia que permean en Chiapas, Tamaulipas, Guanajuato, 

Michoacán, Morelos, Estado de México, Veracruz, sí, todos esos estados donde en spots en tiempos 

oficiales, el dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo, presume que ganaron las gubernaturas, 

estados que hoy son parte de estadísticas en el “pico” de  esos flagelos. 

Así está la nación, ensangrentada, cual bien describió el diputado Creel, en severa crítica que hizo 

al régimen, por la situación que prevalece en materia de seguridad pública. 

Así acusó martes pasado, en el contexto de sesión en Comisión Permanente, el también 

vicepresidente del órgano colegiado: 

-“Son 82 homicidios violentos que estamos teniendo, casi 200 el fin de semana pasado y el 

Presidente no aborda el tema, no da una información de lo que está sucediendo en el país”. 
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O como ayer posiciona en visceral crítica, el senador panista, Damián Zepeda  Vidales, al término de 

la reunión de Comisión Bicameral, cuando convoca a encontrar una solución urgente para 

abandonar militarización de la seguridad pública en México y garantizar la paz. 

Reunión de los integrantes del esa comisión en el Congreso de la Unión, tiene carácter se seguridad 

nacional y se encarga de supervisar el trabajo de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad 

pública, contexto en el que el legislador, exhorta comprender el complejo fenómeno que enfrenta 

el país en materia de seguridad. 

En alusión al reclamo de seguridad que exigieron los mexicanos a López Obrador en el 2018, el 

senador Zepeda Vidales, observa: 

“Los mexicanos anhelamos vivir en paz, pero persistir en una estrategia comprobadamente fallida, 

no es la solución”. 

“La militarización ha demostrado ser ineficaz, tanto en nuestro país como en el mundo; necesitamos 

una ruta de salida con tiempos y metas claras para lograrla y, sobre todo, cambiar la estrategia”, 

señala el panista.  

Sincero, el ex dirigente del PAN, enfatiza que el régimen de Andrés Manuel López Obrador, intentó 

mostrar resultados positivos de su estrategia, “pero lamentablemente, estos se han basado en una 

interpretación equivocada, o al menos limitada, de los datos”. 

Cual su correligionario Creel, el senador Zepeda Vidales, es coincidente: 

“El sexenio de López Obrador, ha registrado más de 160 mil asesinatos, superando las  cifras de los 

gobiernos de Peña Nieto y Calderón, los cuales, también fracasaron. Es momento de dejar de buscar 

pretextos y abordar el problema de manera efectiva”. 

Al referir a la secretaría de la Defensa Nacional, de Marina, Seguridad Pública y la Guardia Nacional, 

Damián Zepeda, expone que, si bien, hay respeto a las instituciones y se reconoce el esfuerzo que 
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hacen en apoyo  a México, “la militarización no es efectiva para resolver la seguridad pública, de 

forma permanente, debido a que están preparados para otra función”. 

Además, añade, “la intervención militar ha resultado, históricamente, en una menor transparencia 

por su propia regulación, así como en un incremento de violaciones a los derechos humanos. ¡Por 

supuesto!, que deben ayudar, pero se necesita una estrategia diferente”. 

Cual consejo a “ysq”, ilustra: 

El problema es que no se entiende la complejidad del fenómeno de inseguridad, ante lo cual, se 

hace urgente un cambio de estrategia ya que, en México, hay alrededor de 30 millones de delitos 

cometidos al año, donde los asesinatos son la parte más violenta y dañina, pero en volumen, por 

mucho, no es lo principal”. 

Damián Zepeda, cuestiona: 

“¿Entonces, ¿qué necesitamos?”. 

“Una estrategia diferenciada que, por un lado, focalice acciones a nivel nacional para combatir al 

crimen organizado, con una Guardia Nacional, civil y profesional que combata con inteligencia 

financiera, lo cual, hoy, realmente no se hace, ya que solo son responsables de menos del 2% de las 

detenciones “. 

“Y una estrategia que atienda más del 90% de los delitos que están en nuestras colonias y ciudades, 

a nivel local, con robos y demás delitos patrimoniales (económicos)”. 

El senador panista persistente:  

Esencial, contar con una estrategia a nivel local que fortalezca a las policías municipales y estatales, 

que impulse la policía de proximidad con la comunidad, así como espacios deportivos, recreativos y 

culturales, cámaras de videovigilancia, entra otras acciones. 
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“Esto es lo que puede dar resultado, no sólo militarizar y militarizar. ¡Imagínate!, un militar 

resolviendo violencia intrafamiliar o un robo. Simplemente, no corresponde”, puntualiza. 

Bastante, es lo que debe a la nación, el político de Morena que recorrió su geografía, en el 2018, 

cuando ante reclamos de los mexicanos, ofreció paz y seguridad pública en su gobierno. 

Sólo utilizó el discurso mediático, distractor, de  criticar saqueo, pillaje y corrupción, en el gobierno 

del antecesor, pero sin pasar de ese estribillo a hechos concretos. 

La nación, se tiñe de sangre, cual acusó el diputado Santiago Creel Miranda; necesario, cambiar de 

fallida estrategia en materia de combate a violencia y delincuencia, exige el senador Damián Zepeda  

Vidales. 

El mismo senador con licencia y aspirante a la candidatura presidencial en Morena, Ricardo Monreal 

Ávila, en tiempo y forma, urgió revisar estrategia en materia de seguridad pública. 

México, en el “pico” de esos flagelos, pero no se dan cuanta o son omisos. 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

Estudio de la encuestadora, “Massive Caller”, favorecen al senador Alejandro Armenta, en las 

preferencias electorales para el gobierno de Puebla. El sondeo, ubica al presidente en mesa 

directiva, por30 puntos del diputado Moisés Ignacio Mier Velazco, quien también aspira a la 

candidatura en Morena… De esa manera, el senador Armenta, se perfila como candidato del 

partido, al gobierno del estado. El estudio, se levantó el hace 72 horas: si hoy fuera la elección, para 

gobernador en la entidad, Morena obtendría el 43.1 de la preferencia ciudadana y el bloque 

opositor, PAN-PRI-PRD, alcanzaría el 34.2 por ciento de la intención del voto… Entre aspirantes de 

Morena, Alejandro Armenta, obtiene un 43.1 por ciento; le sigue el diputado Ignacio Mier, con 13.8; 

Claudia Rivera Vivanco, 11.4; Julio Huerta Gómez, 5.5 y Melitón Lozano Pérez, 3.7 por ciento… El 
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que sería candidato del Frente Amplio por México, Eduardo Rivera Pérez, obtendría 53.1 de la 

intención del voto, por lo que se perfila como el candidato de esa alianza, al proceso electoral local, 

el cual, es coincidente con el federal, en la elección del primer domingo de junio 2024… Senadora y 

secretaria General de Morena, Citlalli Hernández Mora, organizó exposición fotográfica “CDHMCM: 

30 años defendiendo tus derechos”, evento al que acudió la senadora del PAN, Kenia López 

Rabadán… Ambas, encabezaron esa exposición y coincidieron en que no se debe dar ni un paso atrás 

en los derechos humanos que se reconocen en la capital del país, en su Constitución local, en la cual, 

a diferencia de otros estados, se reconoce la mayor cantidad en derechos humanos… 

¡Enhorabuena!... Diputado federal del MC, Enrique Castañeda González, impulsa iniciativa de 

reforma al artículo 73 en Ley General de Salud, para establecer que los servicios y programas en 

materia de salud mental y adicciones, deben privilegiar atención oportuna de las personas, desde 

el primer nivel de atención… El proyecto, se analiza en la comisión de Salud, que preside el 

representante popular de Morena, el guanajuatense, Emmanuel Reyes Carmona… ¡Ojalá!, los 

diputados que integran la comisión, avalen el proyecto que beneficiará a nuestros adultos mayores, 

principalmente; y mexicanos de toda edad… Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…          

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONFIRMA VISITA A CHILE Y COLOMBIA EN SEPTIEMBRE 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció que Chile y Colombia serán sus próximos destinos internacionales ente el 8 y 11 de 

septiembre de este año. En Chile, por invitación de su homólogo Gabriel Boric, asistirá a los actos conmemorativos del 50 aniversario del golpe 

de Estado en contra de Salvador Allende, ex presidente de dicho país, a quien se refirió como un gran dirigente y comparó su actuar político 

con el de Francisco I. Madero. Voy a Santiago de Chile porque se cumplen 50 años del golpe de Estado en Chile y de la muerte lamentable de 

Salvador Allende, un hombre que admiro mucho. Es uno de los dirigentes políticos del mundo que más admiro porque él intentó, antes que 

otros, fue de los precursores en buscar la transformación por la vía pacífica, él nunca dejó de luchar por la vía pacífica, por la vía electoral. En 

Colombia, López Obrador encabezará con el presidente Gustavo Petro, el cierre de la cumbre antidroga organizada por el mandatario de dicha 

nación. Además, indicó que desconoce si otros líderes de la región estén invitados por lo que ya no adelantó más información. Cabe señalar que, 

por la estrecha relación entre los dos mandatarios, el ejecutivo federal expreso que tiene solidaridad con su homólogo colombiano sobre no 

interferir en el proceso penal que se sigue contra su hijo Nicolás y su ex esposa, detenidos por presunto enriquecimiento ilícito. Tiene toda 

nuestra solidaridad. Son situaciones muy dolorosas, muy difíciles, pero pues él está actuando como lo que es, un hombre congruente. Pero sí 

es muy doloroso, muy difícil, pero él está demostrando ser un hombre con ideales, con principios y poniendo eso por delante, aun tratándose de 

una situación familiar. Es ejemplar eso. Y nuestro abrazo para él y para toda su familia. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PLANTEA ESTRATEGIA INTEGRAL PARA ERRADICAR LA TRATA 

“DE LA REFLEXIÓN A LA ACCIÓN”  

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, presentó las conclusiones del Foro para la Prevención y 

Combate a la Trata de Personas en las que, enfatizó, se pasa de la visibilización y reflexión a la acción con una estrategia integral de acciones 

concretas para erradicar este delito. El diputado expresó que este tema será primordial en la agenda del Grupo Parlamentario, por lo que hacen 

suyas estas acciones contra un delito que afecta principalmente a niñas, niños y mujeres y es una de las violaciones más atroces de los derechos 

humanos. Es un fenómeno muy difundido que se agrava cada vez más, que se ve facilitado por las prácticas discriminatorias contra la mujer e 

impulsado por la cruel indiferencia ante el sufrimiento humano de parte de los que explotan los servicios que las víctimas están obligadas a 

prestar. Este plan, implica la colaboración de autoridades y organizaciones en todo el país. En primera instancia, manifestó, se deben realizar 

mesas de diálogo con los Congresos los locales, con el propósito de armonizar sus leyes con el andamiaje legal federal y cerrar filas desde el 

ámbito legislativo contra la trata. Señaló también la necesidad de avanzar en la revisión de los códigos penales en las entidades federativas y de 

los respectivos procedimientos en materia penal. Añadió que se debe emprender una revisión integral que logre armonizar las leyes mexicanas 

con los acuerdos internacionales signados por México contra la trata, como es el caso del Protocolo de Palermo. También se debe mantener la 

visible el delito para que sea denunciado, a través de la campaña Hoja Blanca, con un plan de acción que impulse la lucha a nivel nacional. 

Asimismo, entablar relaciones de amistad y colaboración con jueces, a fin de coadyuvar con la Corte, a través de las denuncias de casos que 

den pie a la erradicación del delito. Asimismo, incentivar la participación de los gobiernos estatales, en tanto que es una realidad que hay estados 

que son de paso, pero también que son origen del problema. Ignacio Mier reafirmó el compromiso del Grupo Parlamentario y recordó que ya la 

diputada Lidia Pérez Bárcenas, presentó iniciativa de reforma a los artículos 85 y 89 de la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los 

Delitos en materia de Trata, y para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, remitida a la Comisión de Justicia. Puntualizó que 

esta iniciativa se incluirá a la agenda legislativa de Morena para el siguiente periodo ordinario de sesiones.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; ACUERDAN QUE JUCOPO ELABORARÁ LOS LINEAMIENTOS 

PARA LA RENOVACIÓN, EN SU CASO, DE LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda y el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ignacio Mier 

Velazco, informaron que se convocará a los integrantes de la misma para dar certeza jurídica a los órganos de gobierno de la Cámara de 

Diputados, para la renovación, en su caso, de la presidencia de la Mesa Directiva. Voy a convocar a la Junta de Coordinación Política para que 

elaboremos el acuerdo que se turne a la Mesa Directiva para, conforme a lo que establece la ley, se pueda hacer, la renovación de la presidencia, 

en su caso, y se dé cumplimiento al acuerdo político que suscribimos de manera fundacional los tres grupos mayoritarios, con la participación 

del resto de los grupos parlamentarios que integran la Junta de Coordinación. En una reunión con el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, ambos dialogaron sobre la renovación de la Mesa directiva. Mier aseguró que el Grupo Parlamentario de Morena 

honrará su palabra de respetar el acuerdo fundacional para que la presidencia de la Mesa Directiva continúe en el PAN. Creel Miranda afirmó 

que en el encuentro exploraron las vías para encontrar un camino; sin embargo, aclaró que aún no hay fechas, y que así lo acordaron en esta 

reunión. El presidente de la Mesa Directiva dijo que, de ninguna manera, este acuerdo responde a las presiones de Morena, pues ya había 

hablado con el diputado Ignacio Mier de que, en caso de que fuera electo dentro de la terna de aspirantes por el Frente Amplio por México, era 

conveniente ya poder liberar la presidencia, por el tiempo que le tengo que dedicar. 

 

RICARDO MONREAL; DEFENDIÓ LA DISTRIBUCIÓN DE LOS LIBROS DE TEXTO 

 

Ricardo Monreal defendió la distribución de los libros de texto de la Secretaría de Educación Pública (SEP), sentenció que es inadmisible, es 

ilegal, es inmoral que presidentes o presidentas municipales sostengan pláticas con integrantes de bandas del crimen organizado. Sin mencionar 

por su nombre a la alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, quien a principios de julio fue evidenciada en plática con Celso Ortega, 

presunto líder criminal de la banda “Los Ardillos”, Monreal condenó que se pacte con la delincuencia. Al enumerar los puntos de su estrategia 

para fortalecer la seguridad pública, dijo no admitir ningún pacto, ninguna negociación, ni ninguna conversación con criminales, ni con personas 

señaladas como parte de la delincuencia organizada. ¡No a los pactos, no a las treguas. No a este tema que ahora está generando suspicacia y 

sospecha de pláticas y conversaciones de presidente presidentas municipales con bandas del crimen organizado. En Tepic, Nayarit, previo a 

una asamblea informativa, el aspirante a coordinador de la defensa de la cuarta trasformación reiteró como parte de su plan, fortalecer las labores 

de inteligencia para el combate de la delincuencia organizada pero que se cuiden los derechos humanos y el debido proceso. 

       

CLAUDIA SHEINBAUM; SE PRONUNCIÓ SOBRE LA CONTROVERSIA RESPECTO A LOS NUEVOS LIBROS DE TEXTO GRATUITOS 

 

Claudia Sheinbaum aspirante a la candidatura de Morena por la Presidencia de la República, también se pronunció sobre la controversia 

respecto a los nuevos libros de texto gratuitos, cuyo contenido reconoció no conocer, sin embargo rechazó los señalamientos del presidente del 

PAN, Marko Cortés, respecto a destruirlos. Eso habla de una posición que solamente se puede vincular con posiciones de gobiernos fascistas 

que quemaban libros. Por otra parte Sheinbaum niega moches en Colima. Claudia Sheinbaum negó los señalamientos, pues aseguró que no 

son prácticas que ella utilice. Además resaltó que tanto la gobernadora Indira Vizcaíno como los trabajadores del estado ya salieron a desmentir 

la información. Ya lo desmintieron, ya lo desmintió el gobierno, ya lo desmintió la gobernadora ya lo desmintieron otros trabajadores, entonces 

no son prácticas que nosotros utilicemos. Esto se da luego de que el medio Latinus reveló en una investigación que presuntamente el gobierno 

de Colima, que encabeza la morenista Indira Vizcaíno, supuestamente exige a los empleados de confianza de su administración el 5% de su 

sueldo para supuestamente apoyar las giras de Claudia Sheinbaum, aspirante a la candidatura de Morena. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; REALIZA DOS NUEVOS FRENTES CONTRA AMLO: SEGURIDAD Y LIBROS DE TEXTO 

 

Xóchitl Gálvez, senadora y aspirante a la candidatura presidencial opositora, abrió dos nuevos frentes contra el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. Criticó el contenido de los libros de texto gratuito y también la estrategia de seguridad de abrazos, no balazos. Desde hace 

varios meses, entre el presidente López Obrador y Gálvez Ruiz han surgido varios desencuentros, la mayoría iniciados por el mandatario 

federal. Él fue quien la mencionó por supuestamente oponerse a la pensión de adultos mayores, quien la destapó como la candidata de la 

oposición y quien la criticó porque presuntamente su empresa se benefició con contratos con la administración pública. Ahora, la senadora criticó 

a Lopez Obrador por el contenido de los libros de texto gratuito. Los nuevos libros de texto de la SEP serán una herramienta más de politiquería. 

¡Basta de condenar a México a la ignorancia! Debemos apostarle a que las próximas generaciones puedan trabajar en robótica, ciencia, ingeniería 
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e inteligencia artificial. ¡Sí al aspiracionismo con educación de calidad!. La legisladora incluyó portadas falsas de algunos libros con la imagen 

del presidente Andrés Manuel López Obrador. Al de Matemáticas le acompaña la frase porque él tiene otros datos, al de Historia de cómo 

quebró a México; Naturaleza muerta por el Tren Maya, y Lengua porque tiene mucha. ¡Ya basta!. La legisladora también criticó el clima de 

violencia que prevalece en el país. En su visita a Guanajuato, la entidad con más homicidios dolosos, calificó como fallida la estrategia de 

seguridad pública implementada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.  

 

MARCELO EBRARD; AFIRMÓ QUE DETRÁS DE LA POLÉMICA Y EL RECHAZO AL CONTENIDO DE LOS LIBROS DE TEXTO ESTÁ EL 

PROCESO POLÍTICO DE SUCESIÓN PRESIDENCIAL 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, afirmó que detrás de la polémica y el rechazo al contenido de los libros de texto está el proceso 

político de sucesión presidencial. Estamos por entrar al proceso sucesorio, bueno, de hecho, ya la encuesta es este mes en el caso nuestro y 

también de los de enfrente, entonces hay que quitarle toda esa parte porque explica en buena medida lo que estás viendo en el debate. Es lo 

que yo pienso. Ebrard también se refirió a la determinación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para investigar al Movimiento 

Nacional Ebradorista: Pues que lo investiguen, nosotros no tenemos nada que ocultar. A días de que concluya la semana siete del proceso 

interno, el excanciller manifestó su confianza. Dijo que será el que ganará de la encuesta con la que el partido elegirá al coordinador nacional de 

los comités de Defensa de la Transformación y eventual candidato presidencial. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ESTRATEGIA PARA DETENER LA DISTRIBUCIÓN DE LOS NUEVOS LIBROS DE TEXTO, ES PARTE DEL 

PLAN PARA DERRUMBAR EL PROYECTO DEL PRESIDENTE 

 

El ex secretario de Gobernación Adán Augusto López, señalo que la estrategia para detener la distribución y el uso de los nuevos libros de 

texto es parte del plan para hacer tropezar y derrumbar el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador. El ex funcionario insistió en 

que el Poder Judicial no responde a los intereses de los mexicanos, y en él están los conservadores de siempre, por lo que urge reformarlo. A 

poco una juez tiene el poder de detener un proyecto educativo que hemos planificado y pensado 31 millones de mexicanos, cuestionó en 

asamblea informativa en Coyoacán. Ante sus seguidores, López Hernández sostuvo que quienes se oponen a los nuevos libros de texto actúan 

de manera facciosa atendiendo a otros intereses. Todo es una estrategia para hacer tropezar al presidente Andrés Manuel López Obrador y 

que se derrumbe el proyecto de nación. No pudieron detener el Aeropuerto Felipe Ángeles, no pudieron detener el Tren Maya, la Refinería de 

Dos Bocas. Y tampoco pudieron, y lo intentaron, detener los programas sociales y no van a poder detener ahora que este proyecto educativo se 

consolide. 

  

MAURILIO HERNÁNDEZ; CAMBIAN FECHA DE TOMA DE PROTESTA DE DELFINA GÓMEZ PARA EMPATAR CON VISITA DE AMLO 

AL EDOMEX 

 

Maurilio Hernández González, vicepresidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado de México, dio a conocer 

que están buscando cambiar la fecha de la toma de protesta de la gobernadora electa, Delfina Gómez, para empatar con la visita del presidente 

Andrés Manuel López Obrador a la entidad mexiquense. El legislador morenista de la entidad mexiquense señaló que la fecha se cambió para 

el 14 de septiembre, día en que el mandatario federal tiene previsto visitar el Estado de México. Sin embargo, resaltó que aún deben coordinar 

el horario con el equipo de trabajo del presidente López Obrador. Desde luego el presidente será invitado y pues tiene interés de venir. Entonces, 

se puede empatar bien, es nada más cuestión de agenda. Eso lo hará la maestra Delfina en los siguientes días, directamente en Palacio de 

Gobierno Federal.  

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; LA ESCASEZ DE AGUA SE PUDO EVITAR DE HABER SEGUIDO LAS RECOMENDACIONES QUE NOS 

DIO LA CONAGUA EN DICIEMBRE 

 

El Senador de la República, Víctor Fuentes Solís ante la crisis hídrica que se vive en pleno 2023 en Nuevo León y la falta de agua en diferentes 

colonias de la Zona Metropolitana de Monterrey, recordó el llamado que hizo a Agua y Drenaje en diciembre del año pasado para seguir diferentes 

recomendaciones hechas por la Comisión Nacional del Agua con el objetivo de evitar la escasez del vital líquido. Tuvimos el año pasado una 

reunión con el director general de la CONAGUA, Germán Martínez Santoyo, quien nos explicó sobre la grave sequía en el estado de Nuevo 
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León y la posibilidad de volver a tener problemas de abasto en la Zona Metropolitana. Nosotros advertimos a Agua y Drenaje para que se tomaran 

las medidas necesarias, y hoy vemos que hicieron caso omiso. Víctor Fuentes dijo que en la reunión el Director General de la CONAGUA se 

resaltó la importancia de continuar con los convenios realizados con las empresas privadas para que aporten agua de sus concesiones a la red 

de suministro, así como suspender parcialmente la extracción de agua de las presas La Boca y Cerro Prieto con el objetivo de garantizar el 

abasto en los hogares. Tal como lo señalamos en diciembre del año pasado, una de las principales recomendaciones de la CONAGUA fue que 

las empresas compartieran parte de su agua concesionada, así como suspender parcialmente la extracción de agua de las presas La Boca y 

Cerro Prieto. Ahora podemos constatar que no se hizo nada para evitar el desabasto. Por último, Víctor Fuentes Solís lamentó que aún pese a 

las advertencias realizadas a Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, en pleno verano de 2023 la falta de agua en los hogares es una realidad, 

tal como lo han denunciado vecinos de diferentes municipios quienes han salido a las calles a exigir que se garantice su derecho al agua. Hoy 

vemos a la gente en las calles exigiendo agua para sus hogares, y eso era justo lo que se debió evitar, la violación al derecho al agua potable. 

Por eso exigimos nuevamente al Gobierno del Estado que se apeguen a las recomendaciones de la CONAGUA y se proteja en todo momento 

el derecho universal y constitucional que tienen las y los neoleoneses al agua. ¡Con la sed de los neoleoneses no se juega!. 

 

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; MC DENUNCIA A SHEINBAUM E INDIRA VIZCAÍNO POR PRESUNTOS ‘MOCHES’ EN COLIMA PARA 

SUS GIRAS 

 

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) contra Claudia 

Sheinbaum y la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, por los supuestos moches a trabajadores del gobierno del estado para presuntamente 

apoyar las giras de la “corcholata” de Morena. El diputado emecista dijo que luego de que se dio a conocer que el gobierno de Colima 

supuestamente rasura los salarios de sus trabajadores para presuntamente favorecer la campaña de Claudia Sheinbaum. Ebrard y Monreal lo 

condenaron y exigieron que se investigue.  

 

DONALD TRUMP; SE DECLARA NO CULPABLE DE INTENTAR REVERTIR LOS RESULTADOS DE LAS ELECCIONES DE 2020 

 

El ex presidente de EE.UU. Donald Trump se declaró no culpable ante una corte en Washington D.C. de varios cargos penales derivados de su 

presunto intento de revertir los resultados de las elecciones de 2020. Donald Trump, de 77 años, rechazó las acusaciones tras una investigación 

liderada por el fiscal especial Jack Smith, que el ex mandatario tacha de una caza de brujas. La jueza Moxila Upadhyaya aceptó dejar libre a 

Donald Trump, tras marcar las condiciones para su liberación, y fijó la siguiente vista contra el ex mandatario por su presunto intento de revertir 

el resultado de los comicios de 2020 para el 28 de agosto. 

 

UCRANIA; ADVIERTE DE QUE NECESITA CAZAS F-16 Y MÁS TANQUES CONTRA RUSIA 

 

Para poder proseguir con su contraofensiva frente a Rusia, Ucrania necesita cientos de blindados, más sistemas de defensa aérea y aviones de 

combate F-16. Así lo ha asegurado el asesor de la oficina de la presidencia ucraniana, Mijailo Podoliak. Para que nuestras operaciones sean 

exitosas, necesitamos tener suficientes tropas blindadas. No estamos hablando de 10-15 tanques, sino de otros 100-300, precisó el principal 

colaborador del presidente ucraniano, Volodímir Zelenski. Podoliak añadió que para poder dañar las bases de logística de Rusia, las fuerzas 

ucranianas necesitan misiles de largo alcance. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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David Colmenares Páramo 
             Signos y Señales 

Desastres naturales en la declaración de Oaxaca 

La ASF coordina dentro de OLACEFS la auditoría coordinada de desastres naturales y 

humanos con participación de cerca de 15 países. 
 

Cualquier desastre natural es un obstáculo para el desarrollo, no solo por las cuantiosas pérdidas, las pérdidas 

más altas son en los países en desarrollo, en donde las pérdidas de vidas humanas e infraestructura social son 

terribles, los costos de reconstrucción son mucho más cuantiosos, los fenómenos naturales son varios, 

terremotos ciclones, tornados, inundaciones, sequías. Fenómenos como las pandemias son un desastre humano. 

La ASF coordina dentro de OLACEFS la auditoría coordinada de desastres naturales y humanos con participación 

de cerca de 15 países. 

Se llegó a plantear que hay que tomar medidas preventivas, realizar inversiones para mejorar la infraestructura; 

como lo vemos en la CDMX, comparando el impacto del terremoto de 1985 con los daños del 2017, los daños 

mayores de este último fueron en estados como Oaxaca, en municipios con precario desarrollo urbano. 

Los desastres naturales son un referente histórico (de todos los tiempos y todas las naciones) que han 

estremecido a la humanidad durante toda su historia. La ciencia, la tecnología y la cultura han hecho avances 

inimaginables, pero ante una catástrofe de esta índole, recordamos siempre lo peligrosas que son las fuerzas de 

la naturaleza cuando se desatan, imprevisibles o inevitables. En la historia recordemos lo que pasó en Pompeya. 

Repito, lo más delicado de un desastre natural son, por supuesto, las vidas humanas que pueden perderse; ahí 

no hay duda ni matiz. Pero además de ello, puede causar daños irreversibles al patrimonio de las personas y, a 

nivel macro, arruinar la economía de un país. Los costos por desastres naturales en el mundo, en el año 2022, 

fueron de 270 mil millones de dólares estadounidenses; de estos, 100 mil millones fueron con motivo del huracán 

Ian, que afectó a Estados Unidos y Cuba. 

En México, la temporada de huracanes inició el 15 de mayo, y terminará el 30 de noviembre. Se estima que en esa 

fecha se generen entre 16 y 22 ciclones tropicales en el Océano Pacifico, mientras que en el Atlántico serían entre 

10 y 16. México es uno de los países que podrían resultar más afectados por el cambio climático, ya que los 

huracanes serán cada vez más intensos. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/david-colmenares-paramo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/david-colmenares-paramo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/david-colmenares-paramo/
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En el pasado, los ciclones han dejado múltiples víctimas y cuantiosos daños, dentro de los 3 huracanes más 

costosos en la historia, se tienen al huracán Willma, que en 2005 azotó Quintana Roo y tuvo un costo para las 

aseguradoras de 2,402 millones de dólares; el huracán Odile en 2014 que afectó la Península de Baja California y 

los estados de Jalisco, Nayarit, Michoacán, Sonora, Sinaloa y Oaxaca, el cual causó daños por 1,292 millones de 

dólares. 

Como ya he comentado, hay una correlación entre los efectos de los desastres naturales y la desigualdad 

traducida en pobreza, así como con el riesgo de actos de corrupción. En un Informe de Evaluación Global sobre 

la Reducción del Riesgo de Desastres 2022 intitulado “Nuestro mundo en peligro: Transformar la gobernanza 

para un futuro resiliente”. 

En ese marco, desde OLACEFS, plasmado en la Declaración de Oaxaca del año pasado, las entidades superiores 

de fiscalización de la región nos comprometimos a realizar auditorías relacionadas con el cambio climático y la 

reducción de riesgo de los desastres naturales, con especial atención a la población en condiciones de pobreza 

extrema. 

A fin de reducir el impacto lesivo de los desastres en todas sus dimensiones, humanas y patrimoniales, es 

indispensable invertir en los sistemas de alerta temprana, así como mejorar la preparación, la respuesta, la 

recuperación, la rehabilitación y la reconstrucción ante esos eventos. En todo este proceso la fiscalización debe 

estar presente para asegurar que los recursos utilizados se ejerzan con eficacia y legalidad. 

brunodavidpau@yahoo.com.mx 
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Trump pleads not guilty to vote plot 

Consejeros de Chile Vamos y republicanos 
piden prescindencia a La Moneda tras 

cuestionamientos a enmiendas 

Trump denies felony election 
charges 

Trump pleads not guilty in D.C. 
case 

Trump, in shadow of Capitol, 

issues a not guilty plea 

 

Céréales: les ports ukrainiens sous 
le feu russe 

El PP refuerza su alianza con Vox al 
pactar el Gobierno de Aragón 

Apollo warns borrowing costs will force 
shift for $4tn private equity industry 

Latest rate rise sparks Tory calls 
for tax cuts 

El Central usó reservas en oro para 
garantizar el pago al Fondo 

Monetario 

Desmatamento casi na Amazônia, mas bate 
recorde no Cerrado 

Salvan en el Río Bravo a dos 
bebés y sus madres venezolanas 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Ante acusaciones Gustavo Petro: “Si fuese cierto, este presidente se tendría que ir hoy”  

•Trump se declaró inocente de conspirar para anular las elecciones de 2020  

•Boric promulgó nuevo impuesto a la gran minería en Chile 

•Texas separa a familias migrantes y detiene a sus padres en su última medida en la frontera 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Creel mandó duro mensaje a AMLO: “Aproveche sus últimos días”.- El aspirante a la candidatura 

presidencial de la oposición, Santiago Creel Miranda, se lanzó una contra el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, tras sus declaraciones en su conferencia de prensa matutina. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano denunció ante el INE presuntos “moches” en Colima para financiar a Claudia 

Sheinbaum.- Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados federales de Movimiento 

Ciudadano presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral luego que se dio a conocer 

que la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno, exige “moches” del sueldo de los trabajadores 

estatales para financiar la campaña de Claudia Sheinbaum. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

"Se están pasando con eso del comunismo": AMLO rechazó críticas contra libros educativos en 

México.- "Se están pasando con eso del comunismo y los libros de texto que, en la mayoría de los 

casos, [los detractores] ni siquiera los han leído. Es un rechazo por consigna y, sobre todo, por la carga 

ideológica", destacó el mandatario en conferencia de prensa. [SPUTNIK, RT, EL PAÍS, FORBES, LA LISTA] 

Rusia le agradeció a México su posición sobre la crisis de Ucrania.- Rusia le agradeció a México su 

posición de principios sobre el conflicto ucraniano y su negativa a unirse a las sanciones antirrusas, 

declaró en una entrevista con Sputnik el embajador ruso en el país, Nikolái Sofinski. [SPUTNIK] 

Exclusiva: Funcionario mexicano dijo que Estados Unidos se negó a cooperar en estudios sobre maíz 

transgénico.- Estados Unidos denegó una solicitud de México para llevar a cabo conjuntamente una 

investigación científica sobre el impacto sanitario del maíz modificado genéticamente, informó un 

funcionario del Gobierno Mexicano, lo cual, es una señal de que ambas partes podrían estar 

acercándose a una disputa comercial formal. [REUTERS] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Opinión/¿Una nueva mentira? “Claudia la Mexicana” contraataca.- Quizá desde la Revolución 

Mexicana, el tema de la identidad nacional no había ocupado un lugar tan central en una campaña 

presidencial. "Aquí nunca hubo realmente una política de identidad", dijo Jorge Castañeda, ex 

ministro de Asuntos Exteriores. "Antes no existía. Ahora sí". Y lo que es más importante, el Presidente 

Andrés Manuel López Obrador ha transformado la política de su país. El veterano izquierdista se ha 

convertido en uno de los líderes más populares del hemisferio al prometer hacer frente a la profunda 

desigualdad de su país. [WASHINGTON POST] 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/03/creel-mando-duro-mensaje-a-amlo-aproveche-sus-ultimos-dias/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/04/mc-denuncio-ante-el-ine-presuntos-moches-en-colima-para-financiar-a-claudia-sheinbaum/
https://sputniknews.lat/20230803/se-estan-pasando-con-eso-del-comunismo-amlo-rechaza-criticas-contra-libros-educativos-en-mexico-1142221276.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/475414-ven-comunistas-lopez-obrador-criticas-libros
https://elpais.com/mexico/2023-08-03/lopez-obrador-sobre-los-criticos-a-los-libros-de-texto-ni-siquiera-los-han-leido.html
https://www.forbes.com.mx/exagerada-la-acusacion-de-que-libros-de-texto-de-la-sep-adoctrinan-considera-amlo/
https://la-lista.com/politica/2023/08/03/es-rechazo-por-consigna-amlo-responde-a-criticos-de-los-libros-de-la-sep
https://sputniknews.lat/20230803/el-embajador-ruso-rusia-le-agradece-a-mexico-su-posicion-sobre-la-crisis-de-ucrania--1142214317.html
https://www.reuters.com/science/mexican-official-says-us-refuses-cooperate-gm-corn-studies-2023-08-03/
https://www.washingtonpost.com/world/2023/08/03/mexico-birther-sheinbaum-ebrard-galvez/
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Opinión/Una candidata de clase baja a rica sacude la carrera presidencial en México.- La aspirante 

opositora para las elecciones presidenciales de 2024, Xóchitl Gálvez, debe gran parte de su reciente 

ascenso en las encuestas al Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien la atacaba a diario en 

sus conferencias de prensa matutinas, burlándose de su historia de superación y elevando su perfil a 

nivel nacional, coinciden analistas políticos mexicanos. [WALL STREET JOURNAL] 

MIGRACIÓN 

El Gobierno de Texas respondió a López Obrador: “Si de verdad le preocupa la vida humana, asegure 

la frontera”.- El Gobierno de Texas, a través del portavoz del gobernador Greg Abbott, ha contestado 

de forma contundente a México después de que Andrés Manuel López Obrador tachó de “acto 

inhumano” la instalación de boyas de seguridad a lo largo del río Bravo. En respuesta, Andrew 

Mahaleris criticó la supuesta “política de puertas abiertas” del presidente de Estados Unidos y de 

México, y les aconsejó que “si realmente se preocupan por la vida humana, deberían hacer su trabajo 

y asegurar la frontera”. [EL PAÍS, FORBES] 

México instalará centro para migrantes acordado con Estados Unidos.- El Gobierno de México 

instalará el "espacio internacional multipropósito” acordado con Estados Unidos para atender a 

migrantes en Tapachula, en la frontera del país con Centroamérica, se informó durante una visita de 

la canciller Alicia Bárcena a la zona. [DW] 

México recuperó dos cadáveres hallados en el río Bravo; uno junto a las boyas flotantes.- Uno de los 

fallecidos es un hondureño de 20 años que fue identificado por su madre, informó el Instituto Nacional 

de Migración. Pese a que estaba en avanzado estado de descomposición, fue reconocido gracias 

a unos tatuajes. El INM dijo estar pendiente de confirmar su identidad con pruebas periciales. [AP, EL 

PAÍS, TELEMUNDO, SPUTNIK, BLOOMBERG, FRANCE 24, LOS ANGELES TIMES, GUARDIAN] 

Autobús que trasladaba migrantes cayó a barranco en Tepic, Nayarit; hay 18 muertos.- Un accidente 

de autobús dejó al menos 18 personas muertas y 23 lesionadas en el Libramiento Norte de Tepic, 

Nayarit. El camión trasladaba personas migrantes procedentes de India, República Dominicana y del 

continente africano, así como de México. [LA LISTA, REUTERS, DW, CNN, WASHINGTON POST, LE 

MONDE] 

GENERAL 

Muerte de cientos de peces por nociva microalga, ante altas temperaturas, enciende alertas en 

México.- De acuerdo con las evaluaciones iniciales, en las orillas de la playa se recolectaron varios 

centenares de peces muertos que alcanzaban a una tonelada y la mortandad se extendió hacia 

mar afuera, dijo a The Associated Press Randy Ross, jefe de la Comisión Estatal para la Protección 

Contra Riesgos Sanitarios. La mortandad coincidió con una temperatura récord de 35 grados 

centígrados que se registró en las aguas del litoral norte de Sinaloa, que está siendo evaluada por los 

investigadores como posible causa del evento. [AP, RT] 

Bloqueos en Acapulco: un grupo armado desata una violenta jornada con balaceras e incendios de 

vehículos.- Un grupo de hombres fuertemente armados causaron caos en la urbe tras incendiar al 

menos 12 automóviles, impusieron bloqueos y desataron balaceras que generaron zozobra entre los 

habitantes y turistas que visitan la ciudad en plena temporada de vacaciones. [EL PAÍS, RT] 

 
 

https://www.wsj.com/articles/rags-to-riches-female-candidate-shakes-up-mexico-presidential-race-abf1ba86?page=1
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María Fernanda Sánchez: Convocan a mitin en Berlín por caso de desaparición de la joven 

mexicana.- Tras los pocos avances en la investigación, los padres de “Maffy” (como también le dicen 

de cariño sus seres queridos) convocaron a un mitin como “muestra de solidaridad”. La Embajada de 

México en Alemania fue la encargada de difundir la convocatoria de la Familia Sánchez Castañeda. 

[INDEPENDENT EN ESPAÑOL] 

Marinos mexicanos hallaron 50 kilos de dinamita en un laboratorio de un cártel de la droga.- Marinos 

mexicanos encontraron 50 kilos de dinamita ocultos en un laboratorio de metanfetamina dirigido por 

un cártel de la droga, informó la Secretaría de Marina. [WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski: Ucrania se está imponiendo militarmente ante Rusia.- El presidente de Ucrania, Volodimir 

Zelenski, admitió que la contraofensiva de sus tropas enfrenta una encarnizada resistencia, pero que 

se está "imponiendo" ante los "ocupantes" rusos. [DW] 

Ataques rusos golpearon una iglesia emblemática en la ciudad ucraniana de Jersón.- Proyectiles 

rusos dañaron una iglesia emblemática en la ciudad de Jersón, donde en el pasado descansaban 

los restos del reconocido comandante del siglo XVIII que ejerció el control de Rusia sobre zonas de lo 

que ahora es el sureste de Ucrania y anexionó la Península de Crimea. [AP] 

Ucrania derribó 15 drones rusos que se dirigían a Kiev.- La defensa aérea de Ucrania reivindicó la 

destrucción de unos 15 drones rusos que se dirigían a Kiev. De acuerdo con el jefe de la administración 

militar de la capital, las fuerzas ucranianas "detectaron y destruyeron casi 15 objetivos aéreos" que se 

aproximaban a Kiev. [DW] 

Polonia reforzó su frontera oriental ante el riesgo de "provocaciones" rusas y bielorrusas.- Polonia 

denunció el riesgo creciente de  "provocaciones" rusas y bielorrusas en su frontera oriental y anunció 

el refuerzo de sus capacidades de vigilancia en esta zona. [NACIÓN] 

SANCIONES 

La Unión Europea tomó más medidas para evitar que Rusia eluda las sanciones a través de 

Bielorrusia.- El Consejo (países de la Unión Europea) adoptó nuevas medidas restrictivas contra 

personas y entidades de Bielorrusia y amplió las prohibiciones de exportación para ayudar a 

garantizar que las sanciones contra Rusia no puedan ser sorteadas a través de Minsk. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Blinken acusó a Rusia de "asaltar" el sistema alimentario mundial.- El secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, acusó a las autoridades rusas de "chantaje" por su reciente retirada 

del acuerdo para exportación de cereales ucranianos, en el Consejo de Seguridad de la ONU. 

[SWISSINFO] 

GENERAL 

Ucrania afirmó que se coordinan con Turquía para que Rusia vuelva al acuerdo de exportación de 

grano.- El ministro de Asuntos Exteriores de Ucrania, Dimitro Kuleba, dijo que están en conversaciones 

directas con el presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, para que su homólogo ruso, Vladimir 

Putin, regrese al acuerdo de explotación de grano que Moscú abandonó a mediados de julio. 

[EUROPA PRESS] 
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Rusia rechazó las acusaciones de Europa de que utilice los envíos gratuitos de alimentos para 

aumentar su influencia.- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, rechazó las acusaciones vertidas por 

la Unión Europa contra Rusia por su supuesta intención de instrumentalizar los envíos de alimentos a 

bajo coste a países vulnerables y en desarrollo con el objetivo de aumentar su influencia allí. [EUROPA 

PRESS] 

Rusia incluyó a Noruega en su lista de Estados hostiles.- Rusia incluyó a Noruega en su lista de Estados 

que cometen "acciones hostiles" contra sus misiones diplomáticas y consulares en el exterior, informó 

el Gobierno. [EUROPA PRESS, DW] 

La Unión Europea instó al Grupo de los 20 a presionar a Rusia para reanudar el acuerdo de granos.- 

La Unión Europea pidió a los países del Grupo de los 20 que presionen a Rusia para que reanude un 

acuerdo que permita las exportaciones de granos de Ucrania a través del mar Negro, de acuerdo 

con una carta a la que AFP tuvo acceso. [SWISSINFO, EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

JUDICIAL 

Trump se declaró inocente de conspirar para anular las elecciones de 2020.- El expresidente Donald 

J. Trump se declaró inocente de los cargos que le acusan de conspirar para mantenerse en el cargo 

pese a su derrota en las elecciones de 2020, compareciendo ante un juez en un tribunal de 

Washington a la sombra del Capitolio, donde sus partidarios intentaron socavar el traspaso pacífico 

del poder. [NEW YORK TIMES, FORBES, EL PAÍS, TIME, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, EFE, AP] 

MIGRACIÓN 

El Tribunal Federal de Apelaciones dictaminó que pueden mantenerse las restricciones de asilo 

impuestas por Biden a los inmigrantes.- Un tribunal federal de apelaciones aprobó la petición de 

emergencia del Gobierno de Biden para mantener sus restricciones al asilo en la frontera entre 

Estados Unidos y México mientras la batalla legal sobre esta política sigue su curso en los tribunales. 

[WASHINGTON POST, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, AP] 

Texas separa a familias migrantes y detiene a sus padres por allanamiento en su última medida en la 

frontera.- Agentes de la policía estatal de Texas separaron a familias migrantes a lo largo de la frontera 

con México deteniendo a los padres por cargos de allanamiento y entregando a las madres y a los 

niños a funcionarios federales, informó el Departamento de Seguridad Pública del estado. 

[WASHINGTON POST, UNIVISIÓN, AP] 

GENERAL 

Estados Unidos arrestó a dos marineros por dar información militar a China.- Dos elementos de la 

Marina de Estados Unidos fueron arrestados y acusados de proporcionar información militar 

confidencial a China, incluidos detalles sobre ejercicios de guerra, operaciones navales y material 

técnico crítico. [AP, CNN] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba prohíbe a las empresas el acceso a los cajeros automáticos y limita las transacciones en 

efectivo.- El Banco Central de Cuba emitió esta semana normas que prohíben a las empresas 

estatales y privadas el uso de cajeros automáticos y limitan las transacciones en efectivo entre ellas. 

Se trata de un intento de controlar la inflación galopante y los negocios extraoficiales en medio de 

una grave crisis económica. [REUTERS] 

PUERTO RICO 

Detienen a 21 personas ligadas a una poderosa organización criminal en Puerto Rico.- Al menos 21 

personas fueron detenidas, en su mayoría en Puerto Rico, acusadas de pertenecer a una poderosa 

pandilla dedicada al narcotráfico y dirigida por Nelson Torres Delgado, uno de los hombres más 

buscados en la isla. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

“Enérgico rechazo”: Argentina protestó ante Londres por ejercicios militares en las Malvinas.- La 

Cancillería argentina expresó su categórico rechazo por los ejercicios castrenses británicos 

denominados ‘Cape Byonet’, que reúnen a distintas fuerzas de la potencia en la zona que ambos 

gobiernos reclaman como propia. La Administración de Alberto Fernández acusó a Reino Unido de 

violar resoluciones de la ONU. [FRANCE 24] 

Italia extraditará a Argentina a un ex capellán militar por crímenes cometidos durante la dictadura.- 

El Gobierno de Argentina confirmó que Italia extraditará al ex capellán militar Reverberi Boschi, que 

será juzgado por secuestros, tormentos y un homicidio cometidos durante la dictadura. [EUROPA 

PRESS, SWISSINFO, DW] 

BRASIL 

La deforestación en la Amazonía de Brasil cayó un 7 % en el último año.- La Amazonía brasileña perdió 

7.952 kilómetros cuadrados de vegetación entre agosto de 2022 y julio de 2023, una caída del 7 % 

frente a los doce meses anteriores, gracias a las acciones de fiscalización a la deforestación 

implementadas por el Gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva. [EFE, PRENSA LATINA] 

CHILE 

Boric promulgó nuevo impuesto a la gran minería en Chile.- El presidente de Chile, Gabriel Boric, 

promulgó una ley de regalías que eleva la carga tributaria a la gran minería y con la que se pretende 

recaudar anualmente el 0,45% del Producto Interno Bruto nacional a partir de 2024. [DW] 

COLOMBIA 

Petro, ante las acusaciones de financiación ilegal: “Si fuese cierto, este presidente se tendría que ir 

hoy”.- “Si eso [el ingreso de dineros no declarados a su campaña] fuese cierto, este presidente se 

tendría que ir el día de hoy, porque yo no soy Uribe, no soy Santos, no soy Duque, no soy ninguno de 

los que ha venido atrás. Pero nosotros venimos de algo diferente, de otra realidad, de otra 

sensibilidad, entonces tengo que decirle a esa persona: no siga diciendo mentiras. [EL PAÍS] 
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Nicolás Petro admitió dinero ilegal en la campaña.- Nicolás "recibió altas sumas de dinero de parte 

del señor Samuel Santander López Sierra, conocido como el Hombre Marlboro" y condenado por 

narcotráfico en Estados Unidos, dijo el fiscal del caso, Mario Burgos. Nicolás Petro también dijo a la 

Fiscalía haber recibido dinero de Gabriel Hilsaca Acosta, hijo del controvertido empresario Alfonso 

"Turco" Hilsaca, así como de "Óscar Camacho, empresario poderoso de la ciudad de Cúcuta". [DW, 

EFE, EL PAÍS, CNN] 

Entró en vigor el cese el fuego de 180 días entre el Gobierno colombiano y el ELN.- El ansiado cese el 

fuego bilateral entre el Gobierno colombiano y el Ejército de Liberación Nacional arrancó con gran 

expectativa y esperanza en el país, ya que se trata del más largo pactado con la guerrilla, con una 

duración de 180 días, y será verificado por la ONU. [EFE, AP, RT, EUROPA PRESS, PRENSA LATINA, 

FRANCE 24, DW, SWISSINFO] 

El ministro de Exteriores de Colombia afirmó que "siempre" supo que 'Iván Márquez' estaba vivo.- El 

ministro de Exteriores de Colombia, Álvaro Leyva, afirmó que "siempre" supo que Luciano Marín 

Arango, alias 'Iván Márquez', líder de la Segunda Marquetalia, estaba vivo. [EUROPA PRESS, RT] 
 

EUROPA 

BIELORRUSIA 

La Unión Europea sancionó a 41 individuos y entidades de Bielorrusia por la represión interna de 

Lukashenko.- Los Estados miembros de la Unión Europea acordaron sanciones contra 38 individuos y 

tres entidades en Bielorrusia por violaciones de Derechos Humanos en el marco de la represión contra 

la sociedad civil en el país a manos del régimen de Alexander Lukashenko. [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos pidió a Bielorrusia que respete el espacio aéreo polaco tras una denuncia de Polonia 

de una violación.- El Gobierno de Estados Unidos pidió a Bielorrusia que respete el espacio aéreo de 

Polonia, después de que este denunciara que dos helicópteros bielorrusos hubieran supuestamente 

violado su espacio, aunque Minsk negó esta acusación. [EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Francia termina evacuaciones; Estados Unidos y Reino Unido retiran parte del personal diplomático.- 

El Gobierno francés informó que concluyó las evacuaciones de cientos de ciudadanos franceses y 

europeos desde Níger, en medio de las preocupaciones de seguridad tras el golpe de Estado. Por su 

parte, Washington y Londres ordenaron la salida de parte del personal de sus embajadas, así como 

de sus familiares. [FRANCE 24] 

PORTUGAL 

El Papa se reunió con víctimas de abuso sexual en Portugal.- Durante su visita por la Jornada Mundial 

de la Juventud a Lisboa, Portugal, el Papa Francisco se reunió, en un clima de "intensa escucha" 

durante más de una hora, con unas 13 víctimas de abuso sexual cometido en la Iglesia. [TELESUR, EFE] 

Papa pidió a estudiantes en Portugal que luchen contra la injusticia social y por el medio ambiente.- 

Desde un campus universitario hasta una población costera, el Papa exhortó a los estudiantes 

universitarios a hacer del mundo un lugar más justo e inclusivo, mientras centraba la segunda jornada 

de su viaje a Portugal en inspirar a los jóvenes a que utilicen sus privilegios para combatir el cambio 

climático y las desigualdades económicas. [AP] 
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RUSIA 

Navalni aseguró que la Justicia rusa le impondrá una condena "estalinista" por cargos de 

extremismo.- El opositor ruso Alexei Navalni, que se encuentra encarcelado desde principios de 2021, 

aseguró que espera que la Justicia rusa le imponga una condena "estalinista" por cargos relacionados 

con extremismo y rehabilitación del nazismo. [EUROPA PRESS, DW] 
 

ASIA 

Arabia Saudí y Kuwait reafirman sus derechos exclusivos sobre un yacimiento en el Pérsico reclamado 

por Irán.- Arabia Saudí y Kuwait reafirmaron sus derechos exclusivos sobre los recursos naturales del 

yacimiento de gas de Al Dorra, en el Golfo Pérsico, zona rica en recursos que ha sido un lugar de 

disputa con las autoridades iraníes. [EUROPA PRESS] 

El Estado Islámico anunció la muerte de su líder ocho meses después de su nombramiento.- El grupo 

terrorista Estado Islámico anunció la muerte de su líder, Abu al Husein al Huseini al Qurashi, nombrado 

en noviembre de 2022, y designó a Abu Hafs al Hashimi al Qurashi como el nuevo "califa", de acuerdo 

con un audio difundido por la productora audiovisual Al Furqan. [SWISSINFO, EFE, DW] 

CHINA 

Estados Unidos mostró su preocupación después de que el Gobierno chino pida a sus ciudadanos 

luchar contra el espionaje.- El portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos, Matthew 

Miller, mostró su preocupación después de que el Gobierno chino haya pedido a sus ciudadanos 

luchar contra el espionaje. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Una docena de heridos en un apuñalamiento indiscriminado cerca de Seúl.- Al menos una docena 

de personas resultaron heridas, tres de ellas de gravedad, en un ataque indiscriminado con arma 

blanca perpetrado en una ciudad al sur de Seúl por un hombre que fue arrestado por la policía. [EFE, 

DW, TELESUR] 

INDIA 

Modi dejó en el aire su presencia en la cumbre de los BRICS en Johannesburgo.- El primer ministro de 

India, Narendra Modi, dejó en el aire su presencia en la próxima cumbre de los BRICS (Brasil, Rusia, 

India, China y Sudáfrica), prevista para finales de agosto en la ciudad sudafricana de San 

Petersburgo. [EUROPA PRESS] 

IRAK 

Estados Unidos afirmó que su compromiso con la minoría yazidí es "inquebrantable" en el aniversario 

del genocidio.- Estados Unidos afirmó que su compromiso con la comunidad yazidí es 

"inquebrantable" cuando se cumplen nueve años del genocidio de esta minoría a manos de Estado 

Islámico después de que el grupo yihadista tomase parte del norte y el oeste de Irak en su campaña 

relámpago en 2014. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

El Supremo israelí inició audiencias para evaluar las apelaciones sobre la reforma judicial.- La Corte 

Suprema de Israel empezó a escuchar la primera de una serie de apelaciones vinculadas a la 

controvertida reforma judicial, impulsada por el primer ministro Benjamin Netanyahu. [FRANCE 24] 
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Miles de israelíes se manifestaron de nuevo en Tel Aviv contra la reforma judicial.- Miles de israelíes se 

manifestaron en Tel Aviv contra la reciente aprobación de la reforma judicial, que anula la 

denominada 'cláusula de sensatez', que a su vez habilitaba a los tribunales a eliminar una decisión 

del Gobierno al considerar que va en contra del sistema democrático. [EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Al menos un muerto tras nuevos enfrentamientos en el mayor campo de refugiados palestino de 

Líbano.- Al menos una persona murió y otras tres resultaron heridas tras estallar nuevos enfrentamientos 

durante la noche del miércoles en Ain al Hilweh, el mayor campo de refugiados palestino de Líbano. 

[EUROPA PRESS] 

SINGAPUR 

Singapur ahorcó a reo por narcotráfico, el tercero en 8 días.- Las autoridades de Singapur ejecutaron 

a un hombre de 39 años por tráfico de heroína, en el quinto ahorcamiento de este año y el tercero 

en alrededor de una semana. La Oficina Central de Narcóticos informó a través de un comunicado 

que la ejecución de Mohamed Shalleh Adul Latiff, condenado a muerte en 2019 por posesión de 55 

gramos de heroína. [DW] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Miles de personas se manifestaron en apoyo al golpe de Estado en Níger.- Miles de personas se 

manifestaron en Niamey en apoyo a los autores del golpe de Estado que derrocó al presidente 

Mohamed Bazoum, quien lleva ocho días detenido y cuya "liberación inmediata" exigió el mandatario 

estadounidense, Joe Biden. [SWISSINFO, RT, DW, EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Amnistía denunció crímenes de guerra generalizados en Sudán por los enfrentamientos entre las RSF 

y el Ejército.- La ONG Amnistía Internacional denunció crímenes de guerra generalizados en el marco 

de los enfrentamientos entre las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF), declaradas en rebeldía 

desde el inicio del conflicto, y el Ejército de Sudán, que "están arrasando el país". [EUROPA PRESS] 
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